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Duras críticas de los regantes de Albacete
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El agotamiento de las minas necesita alternativa.

Comercios y entidades bancarias secundaron el paro

Manifestación en Almadén
por la reindustrialización

Alrededor de 6.000 personas secundaron 
ayer la manifestación convocada por PSOE, 
ÚGT y el comité de empresa de Minas de 
Almadén y Arrayanes para exigir la reindus
trialización de la comarca. El alcalde de la 
localidad, Santiago Martín, aseguró que “si

no se toman las medidas adecuadas, la enfer
medad que desde hace ya muchos años nos 
viene corroyendo, puede tener un desenlace 
fatal”. Además la mayoría de los comercios 
y entidades bancarias cerraron al público.
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^B Y además
Prorrogado 
hasta el 20 de 
febrero el plazo 
para comunicar el 
NIF a bancos y 
cajas

(Pág. 20)

Especial Seguros
(Págs. 21 a 32)

La Junta de Explotación 
del Acuífero 24 acuerda 
mantener la limitación 
de extracciones de agua

La Junta de Explotación del 
Acuífero 24 se reunió ayer 
en Ciudad Real para estu
diar la situación de este 
“embalse” subterráneo y 
decidió mantener el actual 
régimen restrictivo de 
extracciones para 1991

EI acuerdo fue adoptado con 
la oposición frontal de los 
regantes de Albacete, que aban
donaron la reunión al conside
rar “confiscatorio e inacepta
ble” este acuerdo limitativo, 
que está en vigor desde hace 
dos años. Dicha postura fue 
adoptada con los votos favo
rables del representante del 
MOPU y de las confederaciones 
hidrográficas del Guadiana, 
Júcar y Guadalquivir. Los 
representantes de los ayunta
mientos, de la junta rectora del 
parque de las Lagunas de Rui
dera y de la comunidad de 
regantes del pantano de 
Peñarroya defendieron la pro
hibición total de extracciones en 
la mayor parte del acuífero.

(Pág- 5)

Pugna por el agua.

Los regantes de 
Peñarroya y Montiel 
y los representantes 
de los ayuntamientos 
pidieron la 
prohibición total

Alfonso
Guerra reitera 
sus acusaciones 
contra el
Partido
Popular

(Pág. 19) Alfonso Guerra.
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(Abrimos sábados por la tarde)

Manuel Marín: 
‘‘Aún nos queda 
camino para 
llegar a la media 
comunitaria”

El vicepresidente apuesta por 
el cuadro de posibilidades espa
ñolas, que han de ser planteadas 
en forma diferenciada, aún den
tro del carácter “horizontal” de 
Ias decisiones de la “Carta 
Unica”.

(Pág. 7)

SORTEO 
BONOLOTO

(Pág.15)



Diciembre de 1990 <¿8 Trthi

La Tribuna
Año I 

Depósito Legal: 
CR-U64-90 

Editor 
Carlos 

Zuloaga López

Director 
Manuel 

López Camarena

Redacción:
Ana Marta Araus, 

Pilar Ortega Gutiérrez, 
Imelda García Arana, 
Julio de Pablos Alcá
zar, Carlos Muñoz de 
Luna, Pilar Muñoz 
González, Diego del 
Moral.

Firma invitada

Telefotos: 
Efe

Agencias informativas: 
Efe, Lid y Mencheta 

Redacción, administra
ción, suscripción y 
publicidad:
Plaza del Pilar, 8, 
Entreplanta.

Teléfonos: 
2153 01 

Fax: (926) 2153 06

EDITA: PUBLICISA 
(Publicaciones de 

„ Ciudad Real, S.A.)

Consejero Delegado 
Francisco Javier 
Martínez Ortuño

Director de Publicidad 
Miguel Bendito

Jefe de Publicidad 
José Ignacio del Amo

Director Técnico 
Antonio Lajara

Exclusiva de publicidad 
nacional: NOVOMEDIA, 

SA
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. Telf: 
577 56 42. Fax: 56419 09; 
Barcelona: Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Telf: 
20112 66; Valencia: Santia
go Sánchez Beato. Emba
jador Vich, 3. Telf: 35110 65

Condenados a entenderse
acionaiistas y socialistas 
siguen mareando la perdiz 
de la negociación. El deseo 

expresado por el lehendakari Ardanza 
de formar gobierno antes de las Navi
dades podría no cumplirse, a pesar 
de la claridad con la que se expresó 
el pueblo vasco en las elecciones del 
pasado 28 de octubre. El PNV, cre
cido por su avance en los citados 
comicios, está apostando con mucha 
fuerza, mientras que el PSE no quiere 
perder posiciones con respecto a su 
situación de los cuatro años pasados. 
Total que los unos por los otros y 
la casa política de Euzkadi está sin 
barrer. Según los socialistas la culpa 
es del PNV que exige un compromiso 
estatal para desarrollar el Estatuto 
de Guernika. Los nacionalistas, por 
su parte, aseguran que el PSE no 
tiene autonomía y por ello hay que 
arrancar a Moncloa los acuerdos.

A primera vista nos encontramos 
en un callejón sin salida, sobre todo 
tras el aplazamiento de la entrevista 
de Benegas y Arzallus que debía 
haberse celebrado el pasado fin de 
semana y que, sobre el papel, tendría 
que haber desbloqueado la negocia
ción. Pero una cosa es lo qúe se 
ve en la superficie y otra muy distinta 
la realidad. A pesar de las amenazas 
de ruptura, de las acusaciones

JAVIER GONZALEZ FERRARI

El gobierno entre nacionalistas 
y socialistas ha dado buenos 
resultados y eso no se puede 
negar, Euzkadi ha entrado en 
una vía de normalización que 
sería insensato romper por 
cuestiones de la transigencia

mutuas, el único camino posible es 
la repetición de un gabinete de coa
lición como el que ha gobernado des
de febrero del 87 hasta ahora. Sin 
los socialistas en el poder en Euzkadi 
las cosas serían mucho más difíciles 
y a nadie le cabe en la cabeza que 
sea posible un acuerdo entre el PNV 
y EA o, lo que es lo mismo, entre 
Xavier Arzallus y Carlos Garaicoe
chea.

El gobierno entre nacionalistas y 
socialistas ha dado buenos resultados 
y eso no se puede negar. Euzkadi

ha entrado en una vía de norma
lización que sería insensato romper 
por cuestiones de la transigencia polí
tica. El PNV, logicamente, está for
zando la máquina para acercarse al 
máximo que permite el estatuto de 
autonomía, mientras que el PSOE 
-que ha demostrado ya su escaso sen
tido autonómico intenta- poner freno 
a estas pretensiones. Encontrar el 
punto medio entre ambas posiciones 
es lo que espera el pueblo vasco y 
sería un error político inmenso no 
hacer el esfuerzo para conseguirlo.

Temporalazo
PILAR CERNUDA

L
a que tenemos encima es de 
órdago, y no se arregla sólo 
con cadenas y la puesta en 

marcha de los dispositivos de máxi
ma alerta de protección civil. ETA 
golpea mortalmente, canallescamen
te, cobardemente, y todos condenan 
pero no acaba de ponerse remedio 
a ese terrorismo que disminuye pero 
que continúa asesinando. Amaina en 
cambio la tempestad catastro, pero 
las heridas producicas son tan hon
das que sólo puede curarías un 
médico-presidente que saje y limpie 
el pus, porque no vale el agua oxi
genada ni las tiritas, hay poner 
remedios más contundentes.

En el PP continúan con problemas

serios en la mayoría de las regiones, 
con tensiones disimuladas entre los 
mandamases, y con mucha puñalada 
trapera, aunque mantienen las for
mas, las sonrisas, los parabienes y 
las felicitaciones mutuas. Aunque la 
procesión y las envidias van por den
tro. En Galicia además les ha salido 
un grano, un grano doloroso, el de 
Victorino Núñez, que organizó Cen
tristas, se coaligó con el PP para 
conseguir así representación segura, 
y ahora decide presentarse en soli
tario a las municipales.

Dice que para ver cuál es su 
auténtico respaldo, pero a Fraga no 
le hace ningún favor. Más bien al 
contrario. En el CDS no hay ni tem-

poral, qué más quisiera Suárez que 
tenerlo, al menos significaría que 
el partido está vivo.

Y en I.U. hay sólo tormentilia, 
aunque la asamblea de hace quince 
días ha enfriado algunas ambiciones 
y ha dado un respiro a Anguila, 
que iba de bombero torero estos 
últimos meses, apagando fuegos y 
pasiones.

Hay temporal en el gobierno, tem
poral entre ugetistas y “cocos”, entre 
socialistas y periodistas, entre perio
distas y periodistas, entre policía 
y Corcuera, entre policías y Antonio 
Asunción, entre peneuvistas y psoes, 
entre Caso y Sahagún... y nosotros 
con estos pelos.

UÍUA/JOEUA JB 
LA <5E^eAJA...
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O se extrañe, compañe
ro, porque en la cele
bración de este V Cen

zano no haya carabelas y, si 
hubiere, que sean Museos 
ntrar y ver. Cosas extrañas 

^que hasta el presidente 
f Gobierno tuvo que ir a 
Lia a poner orden y a impe- 
7 nuevo ritmo a las obras de 

Ihfitpo 92. Parece como si una 
S corriente de indigenis- 

I estuviese frenando los 
Cores de este evento mayús- 

corno fue el Descubri- 
fao, tan denostado hoy por 
lliDOS políticos, intelectuales 
(Xericanistas. Y el hecho nos 
iionfunde más, cuando un poli- 
Otico español de cierto rango, 
L pedido perdón públicamen- 
5 te por la gesta española. Pero, 
hsiiio de la dimensión nacio

nal al patio de lo regional y 
Bprovincial, observamos que 
Itodo se halla en una nebulosa; 
leí sentimiento por el Centena- 
Irio como en una línea muerta; 
laparcada toda iniciativa y sin 
|Je nadie se atreva a darle el 
Bcoipiijón que necesita.
| .Usted, don Francisco, ¿sabe 
■algo del V Centenario?. Le 
■pregunto.
| -Sé poco -me contesta- y 
■debería saber porque hay alum- 
luos que me piden información 
i) basta una opinión compro- 
Imetida. Me responde el pro- 
Ifesor.
1 Si haces una encuesta en 
■oialquiera de nuestros pueblos, 
les fácil que nadie sepa lo más 
Rnínimo de este acontecimiento.

Antonio, ni Pedro, ni Juan, 
lili Bartolomé, ni el cura Sebas- 
Itán. ni el boticario que suele 
mar al día de lo que es noticia 
■para el paisaje. Nada saben; si 
^so, lo poco que han leído 
leo la prensa; nadie informa: de 
m acuerdos de Instituciones, 
■Ayuntamientos, Diputaciones 
■Ic.; ni se conocen resoluciones 
Ideorganos públicos ni decretos 
fcbre el tema que interesa al 
Ipieblo que debe alegrarse de 
■a efeméride -si es que no, ha 
■do engañado- y hasta brindar

tilla, 
lince 
ones 
uita, 
estos

teni- 
intre 
erio- 
licías 
:onio 
soes, 
otros

L
os 'economistas utilizamos 
la teoría económica, el 
análisis matemático y el 

Sadístico, es decir, la econome- 
M. para estudiar los hechos físi- 

o morales que suceden en 
determinada área y pueden 

objeto de recuento o nume- 
!®ón, con el fin de compararlos 

sí, conocer y predecir su 
pación o tendencia y, en base 
podo ello, establecer la línea 
facción que se ha de seguir 
Re a tales hechos, construyen- 
f an modelo de decisión eco- 
pica.

utilización de estos modelos 
P el estado moderno se suele 
Fjar mediante el secreto esta- 
Reo, aunque a veces los gobier- 
Fpresionados por la oposición, 
r ” hacer público el resultado 
ps investigaciones. Tal es el 

e la reciente publicación 
t jal Decreto 1526/90 (BOE 
F de noviembre) que orga- 

Investigaciones 
P ogicas (C.LS.), cuya fun- 

primordial es “la programá
is’ iseño y realización de estu- 

Jue contribuyan al análisis 
■ sociedad españo- 
Fdatn^^^° banco

^^ruacenará el resul- 
| estas investigaciones. 
I’iesti^'i^*’'®^^*® y sociología 
bilicftc^ ele intereses
1 partidistas y bajo una

1 í

por el hermanamiento de dos 
mundos hace ya quinientos 
años. Todo parece estar redu
cido al eco que tengan algunas 
Comisiones de trabajo y al tra
tamiento que den algunas Cor
poraciones públicas o privadas.

Si aún viviera mi amigo el 
poeta chileno Carlos Sánder, 
que abogaba por la Hispanidad 
como el mejor español, me 
hubiera consolado dándome 
noticias de allá cargado de 
razón. No sé cómo andará el 
propósito de esta conmemora
ción en los países hermanos de 
América. De vez e;i cuando 
uno recibe la bofetada de algún 
extraño convidado, como aque
llos que, en un Congreso, de 
ciudades mayores del mundo, 
en Tenerife, -yo asistía de oyen
te el pasado año un argentino 
y un uruguayo, airadamente, 
protestaron por el atrevimiento 

La disminución de la natalidad española y el aumento de la ancia
nidad en España es tan espectacular^ que en pocos años nuestra 
capacidad productiva será incapaz de soportar y cubrir las necesidades 
y el coste social de una población envejecida y espiritualmente 
enferma.

concepción materialista del ser 
humano, están llevando a con
siderar al ciudadano como un 
mero componente de una función 
matemática del tiempo, al qúe 
se le priva de toda fantasía, se 
programa y adscribe a un sistema 
policial informativo, fiscalizador 
y contributivo, que, en última ins
tancia, le impide sutilmente el 
ejercitar su libertad. Un sistema 
calculador y frío al que para nada 
interesa el aspecto espiritual de 
sqr humano, su conocimiento, su 
aceptación y superación, sino la 
promoción de un individuo stan

El V Centenario sin carabelas
JOSE GONZALEZ LARA

de España de celebrar el V 
Centenario que, para ellos, más 
que un descubrimiento, había 
sido un genocidio. Y así se que
dó la cosa; el insulto no tuvo 
respuesta para no molestar.

Pero ¿qué pasa, entonces, 
con el V Centenario?. Esta 
tierra ha dado también sus 
hombres y sus capitanes y todo 
ese complejo mundo de afectos, 
y de entregas generosas para 
que fuera posible la evangeli
zación que contó siempre con 
el entendimiento y la palabra 
por amor. De vez en cuando 
aparecen noticias en la prensa 
de que se han reunido unos 
alcaldes llamados “del V Cen
tenario” para acordar no se que 
cosas y para distribuirse sub
venciones procedentes de orga
nismos e instituciones. Uno no 
entra en ese ajo y queda dis
tante, sin posibilidad de cono

Asilos Henos y 
cunas vacías

(*) J. A. ANTEQUERA GINER 

dard, despojado de toda trascen
dencia, ensoberbecido por su pro
pio egoísmo y excedido en su pro
pia pompa y magnificiencia.

El peligro que para la huma
nidad representa la aplicación de 
estas técnicas por quienes llegan 
al poder y lo ejercitan sin plan
teamientos éticos y carentes de 
yergüenza, es evidente, pues se 
les da un arma eficacísima para 
ir despojando al ser humano de 
su profundo sentido espiritual y 
controlar su libertad.

Una demostración de este peli
gro es la falta de sacrificio, de 

cer las entrañas de nuestra 
aportación... Alguna vez, por 
éste y otros motivos, me he 
acercado a Toledo para soli
citar una información a este 
respecto, y se me contestó que 
se había subvencionado a una 
Fundación encargándole los 
trabajos de investigación sobre 
la intervención de los judíos de 
Toledo en la conquista de 
América. Y nada más y punto.

Está visto que aquí nadie 
sabe nada. Parece como si exis
tiera una complicidad manifies
ta para que todo pase sin pena 
ni gloria y que el hecho de 
la conmemoración se reduzca 
a la Expo de Sevilla, en donde 
al fin, va a participar nuestra 
Comunidad Autónoma -según 
leo-. Los manchegos tenemos 
nuestra “miaja” de honrilla y 
no debemos dejar pasar la 
fecha en el calendario cuando 

verdad y amor que empieza a 
imperar en la sociedad española, 
que es capaz de limitar suicida- 
mente su nivel de natalidad, prac
ticando con la aquiesciencia del 
Gobierno, una política de “Asilos 
llenos y cunas vacías” que nos 
conducirá, si con la ayuda de Dios 
no lo remediamos, a un suicidio 
y un sepulcro general.

La disminución de la natalidad 
española y el aumento de la 
ancianidad en España es tan 
espectacular, que en pocos años 
nuestra capacidad productiva será 
incapaz de soportar y cubrir las

Si aún viviera mi amigo 
el poeta chileno Carlos 
Sánder, que abogaba 
por la Hispanidad 
como el mejor español, 
me hubiera consolado 
dándome noticias de 
allá cargado de razón. 
No sé cómo andará el 
propósito de esta 
conmemoración en los 
países hermanos de 
América

tanto tenemos que decir y apor
tar, No sé si las instituciones 
de Cultura como la Universi
dad, Institutos, Escuelas, Enti
dades económicas. Colegios 
etc., han tomado conciencia del 
hecho y ya tienen su programa 
confeccionado y en marcha. 
¡Ojalá y así sea! La Mancha 
no es sólo un enclave en el 
mapa de España, ni un terri
torio mesetario con horizontes 
inmensos, es además un lugar 
de encuentros de hombres y 
culturas; paso abierto para las 
civilizaciones y un aposento fir
me para la imaginación crea
dora y, por ello, dio hijos a 
la mar y a la tierra para Amé
rica, en una misión de patria, 
de coraje y de amor, que era, 
respetando lo que digan otros, 
la palabra clave del entendi
miento de dos mundos. 

necesidades y el coste social de 
una población envejecida y espi
ritualmente enferma.

Si el Gobierno reacciona y se 
siente atacado cuando los obis
pos, tarde pero noble y valien
temente han informado a la 
sociedad española de los peligros 
y las enfermedades morales y 
espirituales que sufre y claman 
por evitar las consecuencias que 
se derivan de esta situación, lo 
que sería deseable es que asu
miese como propios toda una 
jerarquía de valores cristianos 
que históricamente han demos
trado conducen una esplendorosa 
realidad económica y social; El 
mundo Occidental.

AI extinguirse el año 1990 con 
otra Navidad cristiana, abierto a 
la alegría, al amor familiar y a 
la concordia entre todos los hom
bres, los obispos han lanzado a 
todos los hombres un mensaje de 
participación en la vida pública 
y de verdad. A los católicos nos 
queda ahora trabajar para evitar 
que se pierda la fuerza de ese 
mensaje y demostrar que somos 
capaces de mantener de forma 
permanente en nuestras vidas, el 
encanto navideño, tierno y amo
roso, que sensibiliza y hermana, 
prestos a compartir nuestras ale
grías, por ese Dios que nace y 
se renueva en nuestros corazones.

(*) José Antonio Antequera 
Giner es economista y auditor.
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Arcalaus el encantador

L
a charlotada protagoniza
da por don Alfonso 
Guerra en el congreso 

de los socialistas andaluces ha 
sido completa. En una estra
tegia finamente calculada el 
señor Guerra busca la confron
tación de partido a partido, sin 
importarle lo dicho, para poder 
enjugar las responsabilidades 
políticas por corrupción, tam
bién en Andalucía.

Ha debido ser un periódico 
nacional -“Ya”- el que en un 
editorial muy reposado ha lle
gado a la conclusión definitiva, 
la de la pena manifiesta. A don 
?\lfonso Guerra -es verdad- ya 
no le responden con virulencia 
e indignación porque su figura 
pública produce abatimiento, 
afincamiento y aflicción. Apro
vechar el VI Congreso del 
PSA-PSOE para sacar a relucir 
ademanes joseantonianos, 
maquinaciones del Opus Dei y 
preceptores del señor Aznar es 
de un descaro colosal.

Don José María Aznar ya tie
ne tiempo para reflexionar y 
para preguntarse si valió la 
pena abandonar la ofensiva 
cuando tenía en la mano la 
batalla ganada por denunciar 
la corrupción y a su responsable 
político. Entonces les dijeron 
poco menos que anticonstitu
cionales (es verdad que había 
un bloque constitucional -y lo 
hay- para vergüenza del señor 
Suárez y todos aquellos que 
seguimos creyendo en la demo
cracia) y judicializaron la res
ponsabilidad política. Ahora les 
dicen joseantonianos y opus-

Guerra
RAMON BELLO SERRANO

Fue el señor Guerra el mismo 
que dijo que ningún soldado 
español haría el servicio 
militar fuera de nuestras 
fronteras. El día que 
enterrábamos al cabo, Alfonso 
Guerra resucitaba a un 
fusilado

palabras del comunista Sj 
rius el primero de febrero- 
ted ha consentido, usted' 
tenido conocimiento, 
sido el elemento que’ha¿ 
a una persona a utilizara? 
trumento del Estado sin? 
ningún título para ello fe 
el fondo de la cuestión r 
no se puede hacer, esoesA 
de poder, y esa es la re^ 
sabilidad política que nj 
venimos aquí a denunciar'

Tras la brillante entrevista, 
don Felipe González porj.’ 
quín Estefanía, uno tienen 
derecho a preguntar: ¿esn. 
sario que por salvar la cí 
pública del señor Guenv 
destierro la responsabte 
política -judicializándola-v 
permita el resucitar a un („ 
lado por la guena civil, hans 
do ver al principal grupo, 
la oposicion con ademanes d 
fascismo y de una ¡«Iq 
reaccionaria?

coi 
áo 
¡sí

deístas.
El escándalo está servido y 

de propósito. Es -y lo digo con 
todos los respetos- poner el 
guerracivilismo de nuevo en la 
mesa, dar un sopapo antológico 
a la Constitución y campear por 
la bravas en un país que no 
se merece esto.

Los conservadores españoles 
-donde hay gente que hizo la 
Constitución y que padeció cár
cel por defender la libertad- 
hicieron el esfuerzo supremo de 
reciclar a una parcela de la 
derecha dura en la libertad. 
También los socialistas recicla
ron a compañeros a los que

se les había hecho difícil asumir 
el desplome del paraíso comu
nista, bien cierto es que a fuer
za de lealtad y, en ocasiones, 
de nómina pública.

Don Alfonso Guerra, sin 
embargo, pone a la Falange y 
a la Iglesia por testigo del avan
ce conservador. Y todo ello 
para distraer las responsabili
dades políticas -innegables y 
que abochornan- de la corrup
ción acaecida en un despacho 
sevillano. Como decía acerta
damente Macarino en su billete 
de El Sol: “durante años, las 
jerarquías del anterior régimen 
utilizaron la expresión ‘El

Ausente’ para referirse a José 
Antonio. Pero en el Congreso 
de los socialistas andaluces 
Guerra pudo advertir la defe
rencia porque allí el ausente 
era su hermano Juan”.

Lo que no ha entendido don 
Alfonso Guerra -y me temo 
que tampoco esos replicantes 
sonrientes que producen con
gresos a la búlgara, como tam
poco ciertos personajillos de la 
villa apalancados en el pesebre- 
es que la corrupción no puede 
lavarse con el insulto, un insulto 
que produce añoranza y tri
bulación.

Vale la pena recordar las

Yo creo -desde luego-m 
no merece la pena.

Y cuando un vicepresidej 
se permite esa impresentabi 
dad es porque su Jefe j 
Gobierno le autoriza, como 
autorizó al término del deis 
del primero de febrero inidie 
do la honorabilidad y honrad 
del señor Guerra hasta el puj 
de animar a la prensa q; 
cazar dos piezas de un sóloiii

Fue el señor Guerra el m 
mo que dijo que ningún a 
dado español haría el serr¿

dei 
Ro 
Gi 
Uff 
tar 
tat 
los

día

de 
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É'

hit 
en

militar fuera de nuestras fta ¡g 
ter as. El día que enterrábau b 
al cabo, Alfonso Guerra res nii

ser 
tor

citaba a un fusilado.

l control de la informa
ción es una cuestión 
política de primera 

magnitud, y todos sabemos 
que las grandes agencias de 
comunicación mundiales, 
poderes fácticos al servicio de 
poderes reales, orientan la 
información mediante la con
figuración mercantilista de la 
noticia. Las noticias que con
sumimos cotidianamente tam
bién rinden beneficios a quie
nes las elaboran.

Viene este breve introito a 
cuento de la Ronda Uruguay 
del GATT, de escaso eco en 
los medios de comunicación 
españoles y cuando lo ha teni
do con datos sesgados y en 
la mayoría de las ocasiones 
muy superficial. Lo que se 
dilucida o se pretende dilu
cidar en la GATT atañe a 
todos por la vía de los estó
magos e incluso me atrevería 
a decir por el camino etéreo 
de las conciencias.

El desmantelamiento pro
teccionista de la agricultura o 
la instauración del libre 
comercio, según la terminolo
gía oficial, es un asunto crucial 
que va más allá de la tecno
cracia al uso. En el GATT 
se discute un nuevo orden eco
nómico internacional para el 
siglo XXI; el dominio y hege
monía de los países ricos; el 
futuro de los países pobres. 
Es un monólogo del opulento 
Norte que tendrá graves con
secuencias en el mísero Sur.

Si el librecambio se impone 
finalmente para los productos 
agrarios, el fin de las ideo
logías será un hecho consu
mado. La dictadura del estó
mago y por ende de las con

Hambre y desierto
(*) ARMANDO B. GINES

Cuando los hombres 
y mujeres del campo 
abandonen sus 
pueblos y se inicie el 
éxodo a las grandes 
urbes, las ciudades 
estarán rodeadas de 
desiertos y de un 
cinturón de 
marginados

El hambre, por consiguie .^,
te, dentro de este esques 
mercantilista, será mone

Re 
reí

corriente pero sin valor de os ■p

ciencias se convertirá en la 
ideología absoluta de los hom
bres. Lo neutro, el nihilismo 
de lo primario, las multina
cionales, en definiriva, pensa
rán por todos.

No hay dudas al respecto. 
Leland H. Swenson, presiden
te del sindicato agrario nor
teamericano NFU, es cons
ciente que librecambio no es 
sinónimo de libertad. Para él 
“lo que está en juego, es quién 
va a controlar nuestro recursos 
mundiales de producción ali
mentaria”, palabras que pro
nunció en Bruselas el pasado 
día 3 durante la conferencia 
que celebraron diferentes 
organizaciones profesionales 
agrarias de tres continentes 
con el fin de presionar al

GATT y hacer ver su opinión 
contraria a la retirada drástica 
de ayudas al sector primario. 
En la manifestación posterior 
a este encuentro agricultores 
de los “doce” y de Suecia, 
Noruega, Finlandia, Islandia, 
Austria, Suiza, Turquía, Cana
dá, Estados Unidos, Japón y 
Corea del Sur, cerca de 30 
mil personas, con un sólo pro
pósito y una sóla voz, dieron 
un toque de atención a los 
mandatarios del GATT.

Allí estuvieron los “jóvenes 
.agricultores” de ASAJA, con 
sus ioden, mujeres y banderitas 
de España; los “pequeños agri
cultores” de UPA, moderados 
y militantes, y el gesto testi
monial de GOAG. Es decir, 
el campo nacional hizo acto

de presencia mayoritariamente 
en la capital comunitaria.

Es cierto que la política de 
subvenciones y subsidios encu
bre disfunciones de la agricul
tura, pero el intento del GATT 
es acabar con el inestable equi
librio dejándonos a merced de 
los oligopolios multinaciona
les. Una vez más lo social que
da en un segundo plano para 
no restar protagonismo a la 
libertad del beneficio. La cul
tura rural está condenada a 
muerte en favor de los pro
ductos elaborados fabricados 
en cadena. De igual manera, 
los excedentes se terminarán 
para siempre, tan sólo se pro
ducirá lo que el mercado 
demande, las necesidades que 
se puedan pagar con dinero.

En cambio, el salario, 
dependencia económica, 1 
suma, sí tendrá un valor 
uso restringido, de trueque 
se vende la conciencia. El pi 
blema es sprofundo, de cías 
de amos y esclavos, de liix 
tad.

Cuando los hombres y muj 
res del campo abandonen í 
pueblos y se inicie el ésa 
a las grandes urbes, laso 
dades estarán rodeadas i 
desiertos y de un cinturón i 
marginados con distinta o 
tura, sin futuro y con un p3i 
do irrecuperable.

Diez millones de español 
viven en lo que se Hamann 
do rural y que la España urt 
na deberá asumir como pf^ 
del comercio libre. ¿Q® 
asumirá el Tercer Mun 
Quizás la peste 0 el a» 
tal vez las estadísticas, 
debate que de una u otra 
ma nos involucra a todos 
medio plazo por contagio 
que no en primera ma 
por mor de la actual 0 
vilización social V 
medias verdades vertidas p 
los dirigentes. ,

Hay quien asegura q”^ 
conciencias nunca r 
comprar. ¿Qué son, cf
los estómagos agid 
Imagínense «n round 

todo e*campo, con
urbanizable.

(*) Redactor del *• 
Crónica agrícola, 8^^^^^,,,
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nos reunión celebrada ayer en Ciudad Real, ferencia al consumo humano de agua. Sin embar-
f laats de Explotación del Acuífero 24 decidió go, los representantes de los ayuntamientos, de 
\tinaar el actual régimen limitado de extrac- la junta rectora del parque de las Lagunas yntínú^^ ^^ ^^^^^^ regimen limitado de extrae- 
■líes durante 1991 para regenerar los niveles 

Jdrícos de las Lagunas de Ruidera y dar pre- 

La decisión última deberá tomarla el MOPU en los próximos días

de la comunidad de regantes de Peñarroya defen
dieron la anulación total de las extracciones en

el 70 por ciento del acuífero, mientras los regan
tes de Montiel votaron a favor de una prohibición 
total. Los representantes de los propietarios de 
Albacete, por su parte, juzgaron “confíscato- 
rias”estas posturas y abandonaron la reunión.

ar". 1 
'isiaJ 

iei»l

La Junta de Explotación del Acuífero 24
mantiene la limitación actual de extracciones

Los regantes de Albacete abandonaron la reunión y tachan de ^^inaceptable y confíscatorío^^el acuerdo
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Julio DE PABLOS
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t Según informaron el presi
dente de la Junta, Domingo 

[ Rubio, comisario de aguas del 
| Guadiana, y el alcalde de Tome- 

■ Iluso, Javier Lozano, represen- 
[ unte de la treintena de ayun- 
B tuniientos afectados, cuatro de 
| los participantes en la reunión 
I (las confederaciones def Gua- 
1 diana, Guadalquivir y Júcar, y 
1 el del MOPU) votaron a favor l de mantener en 1991 el régimen 
| actual de extracciones, que está 
| en vigor desde hace dos años, 
| mientras los demás defendieron 
| la "opción cero” es decir pro- 
■ liibición total de extracciones, 
|en todo o parte del territorio 
■ del acuífero. Este acuerdo de 
■ la Junta deberá ser enviado a 
■ la Dirección General de Obras 
■ Hidráulicas del MOPU, que 
■será en última instancia la que 
| torne la decisión al respecto. 
| losé García Ballester, presi- 
idente de la Agrupación de 
■Regantes del Acuífero 24, que 
■reúne a 100 agricultores de los 
■pueblos albacetenses de El 
■Bonillo y Ossa de Montiel, juzgó 
l"confiscatoria e inadmisible”la 
■opción de no aumentar las 
1 extracciones y abandonó, junto 
laotrosdos miembros de la Agr- 
■cupación, la reunión que se esta- 
■ba celebrando en la sede de la 
■Confederación del Guadiana. 
■Estos agricultores riegan aproxi- 
■madamente 5.500 hectáreas con 
■cultivos que, en su mayor parte, 
■se destinan a una industria con- 
fcladora con sede en Albacete. 
■Según García Balllester, esta 
■tósión no les permitirá con- 
■tinuar regando estas tierras, 
■mientras Domingo Rubio man- 

que sí podrán seguir regan- 
pero con cultivos de pri- 

■mavera y no de verano.

^‘000 metros cúbicos

que

ntoB 
decií 
ido

El acuerdo adoptado, que 
Rs en vigor desde hace dos 
pos, contempla un máximo de 
Fracciones de 2.000 metros 

P°^ hectárea durante 
1 2 año, a excepción de los 
tif^ ^^ j^^’®’ Agosto y sep- 

el comisario de 
ra^"^^* ^^^^ deci-

'^^ tiene por qué ser 
R h' MOPU” según 

el consumo de 
|¿na^ ayuntamientos de la 

Pet-mitirá una regene- 
y de las 

la , '’^^^as, especialmente 
, g^^as de Ruidera. No 

Iprevé*^’ acuerdo adoptado 
L ^ae si el año es muy seco 
klri?"'^’" ^«talmente las 
bienir'^’'^^ acuífero,

rtevisa 1 ®.°®5’sión contraria 
| f las limitaciones actua-

Sigue la pugna por el agua. '

1 fj

fe

El acuerdo adoptado sólo ha sido respaldado por la Administración 
y prevé que, si hasta febrero no ha llovido lo suficiente, puedan 
limitarse por completo las extracciones, como defienden los regantes 
de Peñarroya y Montiel y los ayuntamientos

les.
El alcalde de Tomelloso, 

Javier Lozano, consideró “soli- 
dario”el acuerdo adoptado y 
dijo que el nivel hídrico actual 
del pantano de Peñarroya y de 
las Lagunas de Ruidera no per
mite adoptar otra decisión, en 
vista de que la comunidad de 
regantes de dicho pantano debe 
soportar también las consecuen
cias de esta situación, ya que 
actualmente está regando una 
tercera parte de su superficie 
habitual.

‘Opción cero

Por su parte, los regantes de 
Albacete habían pedido el doble 
de metros cúbicos anulaes por 
hectárea, es decir 4.000, y que 
se pudieran extraer durante 
todo el año. Para García Balles
ter, este ácuerdo supone tanto 
como una “opción cero” toda 
vez que la cantidad de agua que 
se les ofrece les está vetada

durante los meses de verano, 
que es cuando, a su juicio, más 
la necesitan para sus cultivos. 
Sin embargo, los defensores de 
mantener el régimen actual 
explican que estos regantes no 
sólo han mantenido sus cultivos 
a pesar de las restricciones, sino 
que los" han aumentado. Domin
go Rubio aseguró que, si en 
lugar de dedicarse a cultivos de 
verano, lo hicieran con los de 
primavera, podrán disponer de 
toda el agua necearía.

No obstante. García Ballester 
aseguró que la comunidad que 
representa se sentía engañada 
por la Administración, ya que 
hace cinco años el IRYDA apo- 

^yó la conversión en regadío de 
estas tierras, y ahora es la propia 
Administración la que no con
cede el agua necesaria para que 
la zona siga regándose ade
cuadamente.

Expropiación

El presidente de esta comu
nidad se mostró partidario de 
que el MOPU expropie los 
terrenos o, caso contrario, 
indemnice a sus propietarios, ya 
que la conversión en regadío se 
llevó a cabo “a la fuerza”y con 
unos créditos de la Administra
ción que los propietarios aún 
no han amortizado. Según esta 
comunidad de regantes, durante 
el año 89 y el actual han podido 
sacar adelante los cultivos gra
cias a una “autorregulación”del 
agua, pero no están dispuestos 
a continuar con estas restriccio
nes. García Ballester pidió a la 
Administración que lleve a cabo 
expropiaciones a razón de un 
millón por hectárea.

El comisario de Aguas del 
Guadiana anunció, por su parte, 
que la aceptación o no de esta 
propuesta por parte de la Direc
ción General de Obras Hidráu
licas se producirá probablemen
te antes de fin de año.

Pugna por 
el agua

El aprovechamiento 
del agua para consumo 
humano, riego o para 
mantener el ecosistema y 
la fauna, ha generado una 
polémica que no ha 
hecho más que empezar, 
si se tiene en cuenta que 
el consumo cada vez es 
mayor y que tanto el plan 
hidrológico nacional 
como los regionales están 
aún por elaborar. Estos 
planes determinarán qué 
cantidades de aguas 
superficiales y subterrá
neas podiá arpovechar 
cada comunidad autóno
ma y para qué usos. El 
hecho de que las cuencas 
hidrográficas se extiendan 
por varias regiones no 
hace sino complicar las 
cosas. Mientras, desde 
hace años, la cantidad de 
lluvia anual no es sufi
ciente para compensar las 
extracciones que se hacen 
en cada temporada agrí
cola, con lo que el nivel 
va bajando progresiva
mente.
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La velada resultó divertida.La simpatía de los niños emocionó a los asistentes. PAUL WHITE.

íj 

B
Numeroso público y autoridades se reunieron para participar en esta iniciativa

Simpática actuación de los niños con 
síndrome de Down en el desfile benéfico

Madres y otros chavales sin este problema colaboraron en el acto

^^Caminar^^ la Asociación 
Provincial Síndrome de 
Down organizó un desfílé de 
moda en el que participaron 
niños acogidos a dicha aso
ciación en compañía de 
otros niños y de algunas 
madres que también quisie
ron colaborar en esta ini
ciativa. El acto tuvo lugar, 
en la noche del pasado 
lunes, en el hotel Almanzor 
de nuestra capital

Pilar MUÑOZ

EI desfile fue organizado por 
la Asociación Provincial “Cami- 
no”Síndrome de Down, para 
recaudar fondos que ayuden a 
esta agrupación a que todos los 
niños con este problema se pue
dan integrar en todas las escuelas 
y relacionarse con los demás 
chavales.

La presentación del acto 
corrió a cargo de Juan Carlos 
Sevilla. El desfile resultó un éxi
to, debido a la gracia con que 
estos niños supieron desfilar en 
compañía de otros chiquillos, 
quienes ayudaron a los más 
pequeños a caminar por la 
pasarela.

La presidenta de la Asocia
ción, María Teresa Ona, decla
raba que ”con este acto preten
demos demostrar que estos niños 
son capaces de subir a una pasa
rela y caminar igual que los 
demás chavales y que puedan 
desarrollar la capacidad que tie
nen, dentro de las limitaciones 
de cada uno, pero que tengan 
la oportunidad de poder rela
cionarse con niños normales”

El público que asistió a esta 
celebración se emocionó con la 
magnífica actuación y la simpatía 
de estos críos. El desfile se divi
dió en dos partes, la primera 
contó con la participación de 
niños de dos a once años de 
edad, en la segunda desfilaron 
chicas jóvenes con trajes de fies
ta, finalizaron con unos preciosos 
trajes de novia que, fueron el 
broche final a este acto.

Antes de la celebración del 
desfile, se realizó la venta de 
entradas en algunos de los esta-

Los crios desfilaron con gran soltura.

I
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También colaboraron niños que no tienen este problema. El desfile fue un éxito.
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blecimientos que han colaborado 
para que este acto pudiera lle
varse a cabo. La entrada costó 
1.500 pesetas, destinadas una 
parte en beneficio de estos niños, 
y a costear el local y el vino 
que la asociación dio al finalizar 
el desfile.

La meta que persigue la Aso
ciación Provincial Síndrome de 
Down es la integración de estos 
críos en nuestra sociedad. La 
presidenta comentaba que los 
miembros de esta agrupación 
han asistido a unas jornadas en 
Barcelona sobre el tema de los 
niños con síndrome de Down y 
que actualmente están en comu
nicación con otras asociaciones 
en España para formar la Fede
ración Nacional Síndrome de 
Down.

La Asociación se fundó hace 
tres años y han logrado algunos 
de los objetivos que se habían 
propuesto, como por ejemplo 
poder contar con la ayuda de 
un psicólogo que da tratamiento 
en un piso de la agrupación a 
algunos de los niños. María 
Teresa Ona, declaró que este 
acto se ha organizado para 
recaudar fondos pero el objetivo 
principal era que la gente empie
ce a tratar a estos niños con 
más amor, para que puedan ir 
integrandose en la sociedad y 
que las familias de estos cha
vales, tan especiales, se conozcan 
entre ellos y participen más en 
los actos que organice la agru
pación.

Cuentan con prestaciones de 
la Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha, el Inserso, 
Ayuntamiento, Diputación y de 
la Administración en general.

María Teresa Ona comentó 
que “no esperábamos que asis- 
tierá tantas personas al desfile 
y la acogida tan calurosa que 
hemos tenido. Estoy emocionada 
y deseo que el público asistente 
haya disfrutado tanto como 
nosotros” Han colaborado en 
esta celebración la peluquería 
“Ino” y las tiendas de ropa María 
Velandia, modas “Chayla”y joye
ría Benjamín. La velada se 
desarrolló en un ambiente entre 
familiar y festivo ya que no fal
taron las madres y padres de 
quienes por primera vez se con
vertían en protagonista de la 
moda infantil durante un día.

Al público que generosamente 

participó con su asistencia y® 
pequeña contribución econoni 
al buen fin que perseguía eí 
desfile, se sumaron numero» 
autoridades, tanto civiles e® 
militares, de nuestra ciudad' _

Allí pudimos ver al go^ , 
dor civil, Tomás Morci lo-« 
alcalde, Lorenzo Selas, e* P 
tado del Partido P^P^ 
Ciudad Real, Eduardo

La
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guez Espinosa, el diputado P ^ 
nal, Francisco CañizareH^ 
comandantes de /rial 
Civil, Angel Miranda y J0^ 
Madero. Quienes "^ P^ 
asistir tuvieron el detalle 
culparse ante la j 
mostrar su completo 
esta iniciativa, que no ^® ^ 
cedentes conocidos en 
ciudad, ni en Castilla-ha 
cha.
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^ ha Comisión de Comunidades Europeas, un “macromastodonte”

El ‘'más europeo” de los manchegos, en la CE

Manuel Marín: ^‘Aún nos queda camino 
para llegar a la media comunitaria’’

*^En Europa están cambiando muchas cosas, sobre los tópicos de España”

[a sede de la Comisión de 
¡as Comunidades Euro- 

el edificio “Berlay- 
aooC, es como una ciudad 
^odiosa donde se hablan 
siete idiomas, y donde se 
mueve la problemática, a 
todos los niveles, de doce 
países, con más de tres- 
cieotas regiones y cerca de 
trescientos cincuenta 
laiUones de europeos.

Luis PARREÑO

Periodistas de diversos 
medios informativos de Cas
tilla-La Mancha visitamos en 
la pasada semana la sede de 
la Comisión de las Comuni
dades Europeas, en Bruselas. 
Una visita muy apretada de 
tiempo, en la que sólo hemos 
podido recoger detalles, sin 
poder entrar en mayores valo
raciones, de la tarea, eviden- 
temente importante y comple
ja, que se desarrolla en el edi
ficio “Berlaymont”, en el 200 

j de la Rue de la Loi, donde 
la ciudad se “internacionali
za”, y tienen que observarse 
las medidas rigurosas de con-

Allí, la Comunidad Econó
mica Europea, que cumplió 40 
años, el pasado mes de mayo, 
es el catalizador de los esfuer
zos e ilusiones para un futuro 

U mejor de doce naciones, de 
H las que las últimas adheridas, 
H en enero de 1986, han sido

España y Portugal.
1 -Creo que es muy valiosa 

la promoción que hace la 
H Comunidad invitando a perio- 
H distas de Ias diversas regiones 
1 de España, para que conozcan 
1 qué es lo que se hace aquí 
1 -nos dijo el vicepresidente 
| para “Cooperación y Desarro- 
| 11o” y “Política pesquera”.
1 Añadió, por otra paite, que 
| “es imposible medir la tarea, 
1 ya que se toman decisiones 
1 que afectan a más de tres- 
H tientas regiones con una

Manuel Marín posó con los periodistas de Castilla- La Mancha, ante un panel comunitario.
f«

población de cerca de 350 
millones de europeos, sin que 
se pueda hablar de “micro- 
situaciones” en los paráme
tros en lo que se desenvuelve 
lo que puede llamarse “ma- 
cromastodonte”.

Más que a las regionalida
des, a las que se refería 
Manuel Marín, quisimos que 
nos diera su impresión sobre 
España. Y nos dijo:

—Nos queda mucho cami
no para llegar a la media 
comunitaria; eso en términos 
comparativos, pero en el plan
teamiento general su incorpo
ración no le ha venido nada 
mal, si bien tenemos que sacu
dimos la mentalidad de asis
tencia que, eventualmente, 
pueda crear, es decir, venir 
siempre a Bmselas a pedir. 
Yo creo que España, dentro 
de su situación institucional, 
está en condiciones, como país 
mediano hacia grande, de

tomar, a veces, iniciativas 
importantes como lo ha hecho 
en asuntos de unión política 
y monetaria, o por ejemplo 
en el proyecto de la ciuda
danía europea que ha desper
tado gran interés, así como 
la propuesta económica, muy 
concreta, que hizo reciente
mente en Roma, nuestro 
ministro Solchaga.

El vicepresidente de la 
Comisión de las Comunidades 
Europeas apuesta por el cua
dro de posibilidades españo
las, que han de ser planteadas 
en forma diferenciada, aún 
dentro del carácter “horizon
tal” de las decisiones de la 
“carta única”.

—Ya es importante —sig
nificó — comprobar que en 
Europa se está cambiando la 
idea sobre muchos tópicos de 
nuestro país.

Le vimos muy ilusionado; 
tiene claras las ideas.

En Bruselas^ 
hasta 1992

La vida de los hom
bres políticos está sujeta 
muy directamente a las 
directrices de los 
Gobiernos, en la medida 
de nuevos planteamien
tos, como puede ser en 
la ocasión de unas 
próximas elecciones, 
pero, al parecer, Manuel 
Marín no está en este 
caso:

Mi mandato —mani
festó- acaba en 1992; 
luego, ya veremos. No 
excluyo que permanezca 
en Bruselas, aunque 
esta decisión depende 
del presidente del 
Gobierno, de Felipe 
González.

“1992 es un reto 
para España, un 
año para el éxito 
o morir del 
empacho”

No tuvo tiempo el comisario 
de la CE, Manuel Marín, para 
conversar amplia y distendida- 
mente con los periodistas de la 
región que visitaron la sede 
comunitaria, pero a pesar de 
ello, momentos antes de pre
sidir el almuerzo que se celebró 
en el comedor de la Comisión 
“Berl 13°”, le pudimos hacer, 
una pregunta “futurista”, sobre 
la España del año 1992.

—El año 1992 nos va a coger 
como un auténtico reto, en el 
que España o sale adelante en 
la prueba o se muere del empa
cho. Tenemos las Olimpiadas 
de Barcelona, Sevilla, el V Cen
tenario del Descubrimiento de 
América, la capitalidad europea 
de la cultura, el mercado inte
rior de la “carta única”...

Manuel Marín cree que ésto 
no es solamente un reto para 
el Gobierno; es fundamental la 
concienciación de todos los 
españoles con unos compromi
sos cuyos resultados, en alguna 
medida, han de dar la talla de 
un país en constante evolución, 
que quiere incorporarse con 
plenitud de derechos a todos 
los programas de desarrollo que 
se planteen en una Europa sin 
fronteras.

—Esto nos lo hemos buscado 
nosotros mismos y ha sido total 
la aceptación de la gente. Ya 
veremos cómo salimos...-ter
minó resumiendo.

Verdaderamente, este reto 
para dentro de un par de años, 
tiene una extraordinaria trans
cendencia a todos los niveles 
y, sin duda alguna, puede supo
ner el marcar la pauta de un 
futuro a corto plazo de grandes 
posibilidades.

Entre tanto, nuestros dos 
representantes en la Comisión 
de la Comunidades Europeas 
—también figura Abel Matutes, 
dentro de las comisiones de 
“Política mediterránea”, “Rela
ciones con Latinoamérica” y 
“Relaciones Norte —Sur” — 
participan activamente en los 
trabajos de conseguir una unión 
europea, con la más efectiva 
rentabilidad social y económica 
para la década de los noventa, 
de cara a un nuevo siglo.

Tertulias políticas del PSOE ^^

Charla del concejal socialista de Almagro, Francisco Asensio
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Julián Besteiro, una figura 
relegada por la Historia
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LaKQF ^^’^^P^ción Local del 
Ldn ^'^^ad Real ha cele- 

sus habituales ter- 
'^^^^

ten^D socialista
El encargado 

^^^^^ 13 conferencia sobre 
Francisco 

Fa d 1 ^io> concejal socia- 
^y’^’^^amiemo de 

hntpm Doctor en Historia 
| ^Woránea.

Francisco Asensio resaltó el 
papel estelar de Besteiro en la 
vida política de su época y en 
el partido y señaló que no hay 
referencias en la Historia del 
Pensamiento Español a su figu
ra, “poco a poco va siendo inte
grado, como el importante teó
rico socialista que fue en los 
años 30”. Asensio afirmó que 
el pensamiento de Julián Bes
teiro es actual pórque siempre 
estuvo convencido de que el 
socialismo se vivía en démocra-

cia, “era un convencido refor
mista, contrario a la dictadura 
del proletariado, anticomunista 
y apartado del marxismo”

Destacó la importancia de 
este personaje en el partido de 
la época, ya que constituyó uno 
de- los primeros intelectuales 
dentro de las filas socialistas. 
Durante la República fue pre
sidente del Parlamento a lo lar
go de tres años y participó del 
proceso de elaboración de la 
Cónstitución de 1931. Francisco Asensio, concejal del PSOE de Almagro.
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El obispo de Ciudad Real explicó el documento pastoral “La verdad nos hará libres”

Torija: ^^Se ha puesto el dedo en una de las 
llagas más lacerantes de nuestro mundo”

El obispo prior ofreció una conferencia en el salón de actos de la parroquia de San Pablo

El obispo de Ciudad Real, monseñor Rafael Torija, ofre
ció una conferencia el lunes para explicar el contenido 
del documento “La verdad nos hará libres*^ Mons, Torija 
afirmó que con este texto pastoral elaborado por los 
prelados españoles “se ha puesto el dedo una de las 
llagas más lacerantes de nuestro mundo”

LT

El pasado lunes, en el salón 
de la parroquia de San Pablo, 
abarrotado de público, el obis
po de Ciudad Real, monseñor 
Rafael Torija, ofreció una con
ferencia para explicar el con
tenido del reciente documento 
pastoral hecho público por la 
Comisión Plenaria del Episco
pado, con el título “La verdad 
nos hará libres”

El obispo comenzó diciendo 
que con esta instrucción pas
toral, largamente elaborada 
por los prelados españoles, “se 
ha puesto el dedo en una de 
las llagas más lacerantes de 
nuestro mundo”y que con ella 
“no nos extralimitamos ni nos 
salimos de la misión que nos 
corresponde, sin ánimo alguno 
de polémica y con el deseo 
de colaboración”

Como se dice en el docu
mento “nos preocupa muy 
hondamente el deterioro 
moral de nuestro pueblo”y es 
una respuesta a cómo se 
encuentra en este sentido la 
sociedad española de hoy, ya 
que “los católicos deben pro

poner la moral cristiana en 
todas sus exigencias y origi- 
nalidad”frente a quienes sólo 
piensan en obtener dinero sea 
cómo sea.

Tras confirmar que nos 
hallamos ante una sociedad 
mosalmente enferma, como se 
dice en el documento, y seña
lar los comportamientos poco 
ejemplares de algunas perso
nalidades públicas, hizo refe
rencia al aborto, la eutanasia, 
las drogas, el horror de la 
guerra, y destacó la atención 
de la Iglesia por los derechos 
de la mujer y el respeto a su 
dignidad, así como su preo
cupación por los desequilibrios 
ecológicos.

Monseñor Torrija señaló 
también como síntomas gene
rales de la crisis por la que 
atraviesa la sociedad, la pér
dida de vigencia social de cri
terios morales fundamentales, 
el clima que favorece una total 
tolerancia y permisividad, la 
indiferencia en suma. Se invo
ca el principio de que “el fin 
justifica los medios”para dar 
así por bueno cualquier com
portamiento, indicándose que

Bono criticó con dureza ei documento de los obispos.

se puede hacer lo que se quie
ra, y ante esto los católicos, 
sin acidez pero con firmeza, 
han de mostrarse totalmente 
opuestos, sin que ello suponga 
que queramos imponer con
diciones de formación religio
sa a nadie.

Al hacer referencia por últi
mo a los poderes públicos indi
có que la no beligerancia de

1

la Iglesia, consistente en no 
identificarse con ningún par
tido como exponente del 
Evangelio, no debe confundir
se con la indiferencia, pues los 
cristianos tienen obligación de 
hacerse presentes en la vida 
pública. Sus palabras finales 
fueron: No olvidéis que el 
amor y la verdad nos harán 
libres. '

El público, que había segui
do con enorme interés la ex» 
sición de monseñor Torija, tii 
butó al prelado una cerrai 
salva de aplausos. A invitaciá 
del propio conferencianK 
algunos asistentes expresara 
su opinión sobre el documento 
episcopal, pidiendo una m^v 
difusión del mismo y la ach- 
ración de algunos concepto

La obra se estrenó el día 10

Mimo, burla y pantomima 
en “La danse des poules”

P.M.G.

El lunes 10, se estrenó la obra 
“La danse des poules”de la com
pañía de Abel y Gordon. Es una 
comedia burlesca, cuenta una 
historia de amor, donde los pro
tagonistas se ayudan del mimo 
y la pantomima para represen
taría. Está historia fue creada 
poco a poco por los actores que 
la interpretan.

La compañía está formada 
por Dominique Abel de nacio
nalidad belga y Fiona Gordon 
que es canadiense. Después de 
haber estudiado en la escuela 
de Jacques Lecop trabajaron con 
otros grupos pero al final deci
dieron unirse y formar su propia 
compañía.

Esta pareja comica divirtió al 
escaso público, que asistió a la 
representación. En el teatro se 
creó un ambiente cálido y al 
finalizar les brindaron un fuerte 
aplauso a estos dos buenos acto
res que han hecho más de tres
cientas representaciones de esta 
obra por todo el mundo.

“La danse des poules”se 
estrenó hace dos años y desde 
entonces han ido adaptando 
cosas nuevas. Próximamente van 
a estrenar “La evasión“ que es 
un melodrama cómico que, 
cuenta la historia de un prisio
nero que se escapa y se esconde 

en casa de una mujer.
Junto o por separado han par

ticipado en los festivales de 
Avignon, Edinburgo, Internacio
nal de mimo en Londres, Tosse 
DOr de Cannes, Montreal y en 
la expo 86 de Vancouver. Han 
realizado giras por Europa, 
Canadá, Africa y últimamente 
en Inglaterra, Estados Unidos y 
España.

Decorados sencillos

La Compañía de Abel y Gor
don utilizan unos decorados sen
cillos, casi esquemáticos, pero 
que ellos incorporan a la historia 
de forma virtuosa, con igual vir
tuosidad utilizan todos los requi
sitos expresivos, desde el diálogo 
al lenguaje corporal, mimo, pan
tomima, envueltos en una sin
gular banda sonora discreta y 
espectacular pero llena de con
trastes y efectos.

Con “La danse des poules“ 
han conseguido premios tan 
importantes como el Pyrámide 
de Vienne, el Tasse DOr de 
Cannes y el Cristal de Roche 
de St. Gervais.

La Compañía esta formada 
por los actores Dominique Abel 
y Fiona Gordon y los técnicos 
de sonido J. Jacques, Deneu 
Moustie y Xabier Lauwers. Ellos 
se encargan prácticamente de

PAU*
Los actores en un momento de la representación.

todo, montan y desmontan el 
escenario e incluso los póster 
son obra de Fiona Gordon.

“La danse des poules”es una 
obra “que no se podría repre
sentar sin las risas de las gentes 
y sin nuestras complicidades y 
pequeñas tonterias”nos cuentan 
los protagonistas al finalizar, la 
actuación. La obra, que no está 
escrita, ha sido pensada y creada 
lentamente por esta pareja de 

actores.
Ayer finalizó el ciclo de teatro 

de humor organizado por la 
delegación municipal de Cultura 
del Ayuntamiento con la obra 
“Paxaros na testa”de la compa
ñía los pajaros.

La protagonizaron los actores 
Lisa Silva, Suso Silva y Abelardo 
Basden. El diseño del vestuario 
es de Julia Cambra, Mikel Rim
bau y Julio Quijano. Kiko Planas

es el encargado del 
iluminación y del som . 
Bell. „ .

A esta representación 
más público y 
la actuación de estos ac 
general el ciclo do . 
humor ha sido un éxito, 
jano registró un Up”® j¡ 
primer día con te^og<¿ 
compañía de Gags, 
la puta mili”

.2022
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paro general en la comarca
Convocada por PSOE, UGT y el comité de empresa de Minas de Almadén y Arrayanes S.A. 

Alrededor de 6.000 personas secundaron la 
manifestación por la reindustrialización

La mayoría de los comercios y entidades bancarias cerraron ai público

iirwíedof de 6.00(1 personas secundaron ayer la manifestación 
bocada por el PSOE, UGT y el comité de empresa de 

P^ra exigir al Gobierno central y autonómico la 
reiadustrialización de la comarca. Los comercios y 

i'áidcs bancarias cerraron durante todo el día al público 
Jm solidarizarse con la convocatoria.

1?

Lucilo VILLAR

£„ el día de ayer, U de 
jiciembre, se realizó en Alma
cén y algunos pueblos de la 
ioiDaica un paro general de 24 
lloras que había sido convocado 
ton anterioridad por las fuerzas 
¡lolíticas del PSOE de Almadén 

1 Chillón, UGT y el comité de* 
jnpresa de Minas de Almadén 
í Arrayanes S.A.

La participación fue masiva, 
anto por parte de los habitantes 
de Almadén como de Chillón y 
Agudo, encontrándose cerradas 
odas las industrias de estas

iíK- 
exp 
3,111 
mi 

oblaciones, principalmente en 
toadén, donde también cerra- 
on comercios, bancos y cajas de 
bono, manteniéndose servicios 
línimos en algunos organismos 
ficiales como el Centro de
^ud.

La manifestación, que comen
tó como se tenía anunciada, a 
as doce del mediodía, se con- 
tntró y tuvo su salida con gran

acioi 
ian',! 
sato; 
nenio
D3}«

fluencia de público desde la pla- 
’P''^ a de Manuel Meca, donde se 
__ oentra la Escuela Politécnica 

Ingenieros. Esta manifesta- 
D fue encabezada por alcaldes 
la comarca y el de Almadén, 
rtando distintas pancartas que 
¡an, “exigimos industrializa- 

m comarcca de Almadén” 
as pancartas, portadas por 
resentantes de los órganos 
avocantes indicaban lemas 
mo el portado por el comité 

empresa de Mayasa, que 
a “por la estabilización y 
ción de puestos de trabajo, 

nstrialización y minería” El 
dado por UGT de Almadén 
’eaba “por la creación de 
pleo en la comarca”

Comunicado

La manifestación recorrió las 
cipales calles de la ciudad, 
^ndo a la plaza de la Cons- 
i^ión donde tiene su sede el

¡''untamiento de Almadén y 
s donde el alcalde, Gregorio 
■n Villalón, leyó el si guien- 

®anifiesto: amigos y paisanos 
Almadén y la comarca, el 
o contundente, inequívoco e 

temblé de que hoy y aquí 
'■^unidos la inmensa 

#»? yona de los hombres y muje-
^ '*« nuestra, h,j “ucbira comarca, enca- 

P^^ 5^s ayuntamientos 
^^^^estra, afirma y 

H ^.^^’^’Liesto que por enci- 
" feón credo o con- 

iblp ° ^^^ permanece inmu- 
voluntad popular, 1 ‘ ^ * «^I»*. corno en 

J E h^- concreto es la fuerza 
lot» te razón.

es la fuerza

' * tón razón es hoy, la 
'‘^ ^hort^ ^^ pasado milenario, 

Wez ^ ®^Luerzo, trabajo, hon- 
y solidaridad con todos los

pueblos de España y que reclama 
de España una parte del pro
greso, la justicia social y el bie
nestar del que ya disfruta gran 
parte de nuestro país.

A lo largo de los últimas años, 
estamos asistiendo desde lo 
recóndito de nuestra situación 
geofráfíca, como pueblos y regio
nes de España, la inmensa mayor 
ría, van despegando del oscuran
tismo o de situaciones nuevas 
motivadas por la obligada y ya 
realizada reconversión industrial, 
van despegando, como decíamos, 
hacia horizontes del progreso 
acordes con los tiempos que 
vivimos.

Reivindicación

Y mientras tanto, mientras el 
bienestar social llega a pueblos 
y regiones de nuestro país, noso
tros también estamos asistiendo 
silenciosamente al deterioro de 
nuestros pueblos, que ven, como 
día a día las perspectivas de futu
ro se van reduciendo aceleradas 
por la destrucción de puestos de 
trabajo como consecuencia de 
nuestra ancestral dependencia de 
la empresa pública del mercurio.

Sabemos que este mal que nos 
amenaza no viene de ahora, pero 
10 cierto es, que si hoy no se 
toman las medidas adecuadas, la 
enfermedad que desde ya hace 
muchos años nos viene corro
yendo, puede tener un de senlace 
fatal a corto plazo.

Por eso decimos y lo repe
timos aquí, que no vamos contra 
nada nf contra nadie, vamos por 
y para la comarca de Almadén 
por nuestro futuro y el de nues
tros hijos, un futuro que sólo 
puede y debe venir de la indus
trialización, del desarrollo armó
nico de toda la comarca equi
librando industrialización con el 
aprovechamiento de nuestros 
recursos naturales, bien sean del 
suelo, explotaciones mineras o

LT

IU ha presentado una 
moción al Gobierno sobre las 
responsabilidades en que se ha 
incurrido durante la gestión 
empresarial y medio ambiental 
de MAY ASA y ha propuesto 
un proyecto de desarrollo alter
nativo para la comarca. La pro
puesta fue debatida ayer en el 
Congreso de los Diputados.

IU insta al Gobierno para 
.,que promueva la creación de 

una comisión, en la que par-

Almadén secundó ayer el paro convocado por partidos políticos e instituciones.

las dependientes de la agricul
tura, ganadería etc.

Quien piense lo contrario, 
quienes imaginen, aventuren o 
difamen diciendo que vamos por 
la destrucción de-nuestro entor
no natural o contra el aprove
chamiento de los recursos dima
nantes de agricultura o ganade
ría, mienten como bellacos y sólo 
buscan el río revuelto para inte
reses particulares inconfesables y 
mezquinos, en contra del bien 
común.

En nuestra comarca desde 
siempre han convivido perfecta
mente la minería y su industria 
minero-metalúrgica cop el medio 
ambiente y aquí nadie se ha 
muerto por comer espárragos, 
acelgas o espinacas, lechugas o 
corderos, peces o pájaros.

Y por este equilibrio armó
nico entre industria y naturaleza, 
luchamos hoy y seguiremos 
luchando, pero desde el desarro
llo y el progreso.

La configuración de nuestros 
pueblos ha mejorado en todos 
los aspectos: calles, plazas, jar
dines, alumbrado, servicios 

Proyecto integral
ticiparían representantes del 
Ministerio de Economía y 
Hacienda, el de Agricultura, el 
INI, la Comunidad Autónoma, 
los ayuntamientos de la comar
ca, las centrales sindicales y las 
organizaciones empresariales, 
para la elaboración de un pro
yecto integral de desarrollo 
para esta zona. En el plan 

' deben contemplarse, en opi
nión de IU, inversiones en 
infraestructura, atención sani
taria, sistema educativo y la 
implantación de empresas filia- 

sociales, educación y cultura etc.; 
tienen un nivel equiparable al 
resto de los pueblos de España, 
pero todo ello, con ser bueno 
y necesario, es inútil si cada día 
nuestros pueblos ven disminuir 
su población y su poder adqui
sitivo, sin un futuro para la 
juventud, sin un medio de vida 
ganado desde el puesto de 
trabajo.

Derecho

Por ello, con esta jornada rei
vindicativa del día de hoy, que
remos hacer llegar a las insti
tuciones superiores, nuestro 
derecho a seguir viviendo como 
pueblos, pueblos vivos, pueblos 
en marcha, pueblos con ilusión, 
pueblos con futuro, porque 
somos pueblos con un pasado 
de servicio y solidaridad.

De ahí que pedimos indus
trialización, un desarrollo indus
trial en la seguridad de que una 
industria traerá otra, un puesto 
de trabajo, otro. No queremos 
seguir siendo los habitantes de 
la otra España, de la España 

les de empresas públicas rela
cionadas con la transformación 
de productos agroalimentarios.

Asimismo, consideran que el 
Gobierno debe hacpr cumplir 
los acuerdos adoptados en la 
Convención de Basilea y exigir 
a los países exportadores la 
reimportación de los residuos 
depositados en Almadén. 
Mientras tanto, se debería pro
mover la construcción de un 
depósito capaz de aislar tem
poralmente todos los residuos 
almacenados en Almadén. 

pobre, queremos ser habitantes 
de España con los mismos dere
chos que el norte tiene desde 
siempre, y que el sur está hoy 
día alcanzando.

Para ello, y desde el razona
miento, debemos ser pueblos 
valientes, toda la comarca debe 
ser, que lo es, y demostrarlo, 
hoy tenemos una prueba eviden
te, un solo pueblo, un pueblo 
que asume y mide el riesgo que 
conlleva el progreso.

Progreso

Está claro, amigos, en burro 
y descalzos o en coches y con 
zapatos. El coche y los zapatos 
son industrias, progreso, bienes
tar social. El burro y los pies 
descalzos... pobreza, miseria y 
justicia social. Está claro, debe
mos optar entre bajar a la mina 
de la industria, exigiendo las 
máximas medidas de seguridad 
o hundimos seguros también en 
la ciénaga del aislamiento, de la 
muerte lenta, de la desaparición 
como pueblo. Nuestra responsa
bilidad, que hoy desde aquí, tras
ladamos a nuestro gobierno 
regional y nacional es una res
ponsabilidad por y hacia la vida, 
la nuestra y la de las genera
ciones venideras. Por eso exigi
mos, aunque una parte impor
tante . ya se vislumbra,* los prin
cipios: buenas y urgentes comu
nicaciones. La carretera proyec
tada que se acelere al máximo. 
El ferrocarril que debíamos 
tener y nos robaron, que sea 
implantado. El polígono indus
trial en fase de inicio, que se 
ejecute con urgencia y que ese 
suelo industrial se ofrezca gratis 
a las empresas que generen pues
tos de trabajo. Asimismo, exi
gimos otros tipos de polígonos, 
como los ganaderos o agrope
cuarios.
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El Partido Popular pregunta al alcalde sobre oj proyecto del mercado

Los comerciantes denuncian la puesta 
en marcha de una nave en obras

Cerca de 2.S0| 
niños asistirán 
la obra de te^ 
“Las aventuras 
de Pinocho”

Proponen que la Diputación apruebe hoy la mitad del presupuesto

El Partido Popular ha presentado una pregunta al alcal
de ante la denuncia de varios comerciantes del Mercado 
Municipal de la existencia de una orden para que pasen 
a ocupar en breve una de las naves que todavía se 
encuentra en reparación en el citado recinto, que, en 
opinión del PP, tiene un aspecto deplorable.

Amaia GOICOECHEA

Varios comerciantes del 
Mercado Municipal han infor
mado a los concejales del Par
tido Popular de que la alcaldía 
ha ordenado que se ocupe una 
de las naves que se encuentra 
en reparación. Según han 
comprobado los concejales 
populares, durante recorrido 
por el recinto para visitar las 
obras de reparación de la 
cubierta del mercado, dicha 
nave aún no tiene cielo raso 
y las parades están manchadas, 
por lo que según los ediles, 
“presenta un aspecto deplo
rable”

En opinión de los conce
jales del PP, en estas circuns
tancias, “es lógico que no reú
na las mínimas condiciones 
higiénico-sanitarias precisas 
para la venta de productos de 
alimentación” Por este moti
vo, el Partido Popular ha pre
sentado un escrito en el Ayun
tamiento de Puertollano con 

el objetivo de que el alcalde 
de la localidad, Ramón Fernán
dez Espinosa, responda a una 
serie de preguntas relacionadas 
con este tema.

En concreto, los ediles popu
lares quieren que el equipo de 
gobierno municipal confirme la 
veracidad de esta información. 
Además, desean saber si ade
más de la reparación de la 
cubierta se van a realizar otras 
obras, tales como colocación de 
cielos rasos y pintura.

Subvenciones

Por otra parte, el Partido 
Popular ha realizado una pro
puesta relacionada con las sub
venciones para la remodelación 
del Mercado Municipal de 
Puertollano. Para realizar esta 
propuesta, los concejales popu
lares se han basado en los resul
tados de los planes cuatrimes
trales de la Diputación Provin
cial de Ciudad Real respecto 
a las subvenciones para deter-

El PP presenta una pregunta al alcalde sobre el Mercado Municipal.

minadas obras en la localidad.
En concreto proponen que 

en el programa de inversiones 
del presupuesto para 1991, que 
se debate hoy, contemple al 
menos el 50 por ciento de la 
subvención que se solicitó, para 
que quede el 50 por ciento res
tante para el ejercicio econó
mico de 1992. En opinión del

Partido Popular, “de esta forma 
el el bienio 91-92 se podría lle
var a cabo la necesaria y pre
vista remodelación”del Merca
do Municipal de Puertollano.

Esta propuesta también ha 
sido presentada recientemente 
en el Ayuntamiento para que 
sea contestada por el equipo 
de gobierno municipal.

Cerca de 2.500 niños de p 
tollano asistirán a la re 
tación de la obra de teaj 
aventuras de Pinocho” q,, 
siendo representada en L 
de la Cultura por 
Algarabía.

En la obra se conjua» 
marionetas con la actuaS 
los actores, que interpretad 
papeles en un escenario, 
decorados móviles en tres ¿a 
siones. Según han ej 
miembros de la compañía a 
rabia, “hemos tratado de salj 
del tenderete habitual, era 
otros espacios” con el ob 
de atraer más la atención i 
niños que acuden a las» 
sentaciones.

Los miembros del grupo 
actúan en el espectáculo 
construido las marionetas ¡ 
adecuarías al desarrollo 4 
obra. Con esta intención ha ¡ 
cado unos muñecos de un ü 
ño poco habitual. Este esa 
culo se engloba dentro de bi 
paña de Navidad organizada 
el Ayuntamiento de Puerto! 
que se celebra todos los a

Además, este grupo repres 
otro tipo de obras durante! 
el curso escolar. En esta e® 
han asistido más de 700 ata 
que han podido contein 
varias obras de teatro. Este¡ 
yecto pedagógico se incluye! 
tro de los objetivos de laLOG

‘‘Viva la Gente”
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“VIVA LA GENTE”
De 12 h. a 16 h.

Frecuencia 96‘2 FM C. Real 
89*2 FM Puertollano

Si a ti te importa 

el socavóñ de tu calle, 

a nosotros también.
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la pequeña noticiare 

la contamos tal cual 

es. Si te divierten fus 

f i estas, estaremos 
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Agricultura

El sector olivicultor será analizado hoy en Ciudad Real

Cooperativas agrarias de la región han 
participado en la IV Feria de Sevilla

Perales será 
galardonado co 
el premio 
“Corazón de h 
Mancha”

El gerente de UCAMAN echó en falta el carácter comercial del encuentro

^Veinticinco cooperativas 
agrarias de Castilla-La 
Mancha han participado 
en la IV Feria Nacional de 
Cooperativas, celebrada en 
Sevilla. Estas han repre
sentado a los productos 
más importantes de la 
región como el vino y el 
aceite.

Domi VILLAREJOS

Veinticinco cooperativas 
agrarias de la región han par
ticipado en la IV Feria Nacio
nal de Cooperativas celebrada 
recientemente en Sevilla, en 
representación de los sectores 
más importantes de Casti
lla-La Mancha, entre los que 
el gerente de UCAMAN, José 
Luis Rojas, citó el vino, aceite, 
champiñón, ajos, miel y pro
ductos hortofrutícolas.

La representación regional 
en la Muestra de Sevilla ha 
sido muy digna, según señaló 
Rojas, quien alabó el diseño 
y en general la disposición del 
stand de la Consejería de 
Agricultura en el que han par
ticipado las cooperativas men
cionadas, si bien el gerente de 
Ucaman echó en falta el 
carácter comercial de la Feria, 
dedicada principalmente a la 
exposición de productos. En 
este sentido. Rojas destacó las 
degustaciones de productos de 
la tierra especialmente vino, 
queso y miel.

La rueda de prensa, en la 
que se informó de la parti
cipación regional en la IV 
Feria Nacional de Coopera
tivas, fue aprovechada por 
José Luis Rojas para informar 
de las diversas iniciativas que 
lleva a cabo Ucaman y para 
expresar las inquietudes y 
preocupaciones del sector, - administración comunitaria, 
entre las que citó las ayudas
que recibirán los olivicultores, 
la paralización del mercado 
del vino o la cláusula de sal
vaguardia que el Gobierno 
español está reclamando para 
el sector de los fertilizantes 
y que a juicio de Ucaman, 
será muy gravosa para el bol
sillo de los agricultores.

Aceite

Por lo que se refiere al sec
tor aceites, Ucaman celebrará 
en Ciudad Real una jornada 
informativa sobre las ayudas 
al consumo de aceite de oliva 
y que se cifran en 65 pesetas 
kilo.

Según explicó José Luis 
Rojas, el sector olivicultor es 
el más importante de la región 
a nivel cooperativo, después 
del vino. Las ayudas que ahora 
se establecen compensarán la 
bajada del consumo prevista 
ante el descenso de los precios 
de aceites de semillas, ya que 
a partir del 31 de diciembre

José Luis Rojas, gerente de UCAMAN. CECILIO CAÑAS

Cooperativas de Alcázar participaron en la Feria de Sevilla.

íí 
''4

no habrá límites a las impor
taciones de estos productos.

Esta ayuda al consumo se 
paga a los envasadores por lo 
que para tener acceso a la mis
ma, la cooperativa tiene que 
envasar en las condiciones que 
establece el Sempa o la Agen
cia del Aceite de Oliva. La 
jomada informativa se cele
brará también en Toledo dado 
que es junto con Ciudad Real 
la provncia de mayor produc
ción de la región.

La Unión de Cooperativas 
agrarias de Castilla-La Man
cha, Ucaman, ha manifestado 
su repulsa por la aplicación 
de la claúsula de salvaguardia 
a la importación de fertilizan
tes que ha sido solicitada por 
el Gobierno español ante la

Mediante la claúsula de sal
vaguardia se limitarían las 
importaciones de estos pro
ductos y se echaría por tierra, 
a juicio del gerente de Uca
man, Jose Luis Rojas, toda la 
labor que se realiza para con
seguir un acopio de fertilizan
tes mucho más barato de lo 
que es posible conseguirlos en 
España.

Parece que la petición espa
ñola estaría mediatizada, 
según Rojas, por el plan de 
reconversión del sector ferti
lizantes en nuestro país, tras 
la fusión de las principales 
empresas: Cross, Ert, Enfersa 
y Sefranito, que habrían pues
to como condición para llevar 
a cabo el proceso de fusión 
la implantación de la claúsula 
de salvaguardia.

La medida perjudica, de 
manera especial, a los agri- - 
cultores ya que, según las 
cifras que maneja Ucaman, 
con la liberalización del 
comercio en el sector de fer- 
tilizántes, tras la entrada de

España en la CE, se consiguió 
un descenso de los precios y 
se creó una brecha en la situa
ción de cuasi-monopolio que 
existía en nuestro país, rom
piendo con una política abu
siva que posibilitó que pro
ductos como la urea, pasaran 
de las 50 pesetas que costaba 
en España a las 20 a que se 
vende en otros países comu
nitarios.

Por lo que se refiere al sec
tor vinos, el más importante 
de la región y el que más coo
perativas agrupa, con un total 
de 220, José Luis rojas, volvió 
a reiterar la paralización en 
la que se ^encuentra el mer
cado y los bajos precios que 
rigen en la actualidad.

Precios

Según los datos facilitados 
por Rojas, España tendrá que 
destilar en la presente cam
paña entre 14 y 16 millones 
de hectolitros, de ellos, al 

menos la mitad de Castilla-La 
Mancha, a unos precios que 
no superarán las 90 o 100 pts. 
hectólitro, lo que supone “una 
penalización muy fuerte para 
el sector”. Con el fin de que 
las destilaciones no sean tan 
gravosas como los precios 
anteriores presagian, Ucaman 
ha recomendado a las coope
rativas vinícolas que se acojan 
al máximo a las destilaciones 
preventivas, mediante las cua
les pueden desilar el 19 por 
ciento del total, a precios más 
interesantes que en estos casos 
serían 278 pesetas hectólitro.

La actual situación del sec- 
* tor es muy difícil, comentó 

Rojas, por el descenso en el 
consumo de vino que ha pasa
do de los 46 litros persona/a- 
ño, que se consumían en 1987, 
a los 33 que se consumen en 
1990. El descenso de las expor
taciones a clientes como el 
Este de Europa y que ahora 
se ven aquejados de proble
mas políticos y económicos.

El cantante y com- 
Jose Lurs Perales, será 
donado con el premio 
de la Mancha” en su^ 
edición, que otorga, coní 
ter anual la dirección deí 
Cero Radio”en Alcázar del 
Juan. ’

José Luis Perales fue eltg 
por el jurado calificador i 
presente edición, al conciini, 
su persona diversos mb 
corno su dilatada tray^ 
musical, su proyección 4 fe 
internacional, su labor en j 
de la ubicación en Cuenca 
Aldeas Infantiles, destacada! 
ciativa de interés humano 
social y por ejercer de caa 
Uanomanchego dentro y fm 
de nuestra tierra.

El premio “Corazón de 
Mancha”1990, consistente en 
retrato del galardonado!® 
por Francisco Valbuena 
entregará en el transcurso 
la fiesía de gala que ten! 
lugar el próximo día 15 en 
discoteca Vanity de Alcázan 
San Juan.

Dentro del apartado sai 
del premio “Corazón de 
Mancha”se menciona de es 
ra especial, a la Hermaal 
Provincial de Donantes des 
gre y a la Asociación de Pai 

- de Ñiños de Educación Espeo 
de esa localidad.

El jurado calificador del 
premios 1990 estuvo compus 
por Nicolás Ramos Plnüí 
director de “Onda Cero Raí 
en Alcázar de San Juan, con 
presidente.

Un muerto en 
accidente de 
tráfico en 
Torralba de 
Calatrava

E 
óa, 
gres 
cele 
una 
teUa 
COK 
la ir 
torií 
tune

Una persona resultó muc 
en un accidente de tráfico. 

ejec 
A 

tosí 
B(I(suceso ocurrió el lunes ^, . 

siete menos diez de la maá p 
en el término municipal 
Torralba de Calatrava. AIJ 
cer, el accidente se pn» J 
cuando la furgoneta maW ' 
9436-LF de Madrid, chocoP 
talmente con el camión^ ‘ 
cula 4273 de Ciudad Real 
circulaba en sentido wi)', ..

Feliciano Monjo Valencu
de edad resultó *’ » 

fue trasladado»'’^
41 años
grave y 
dencia Nuestra Señora 
eos, donde falleció. E^, 
tor del segundo vehículo r
¡leso.

Kne 
bií 
tilín 
igm

Herido grave wiia 
hci 
ÍavoiEl conductor del , 

matrícula 1417-K de 
Real, cuyo nombre con^ 
a las iniciales J.C.C., ^ *
resultó herido grave- ■ g^.^ 
dente se produjo en e 
de Pozuelo de Calatriv.

SI Ü.D.2022
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El profesor González Moreno será el encargado de hacerlo

La obra del poeta Brotons 
será presentada en Madrid

El acto tendrá lugar en la Casa de Castilla-La Mancha

¿a obra del poeta Valdepeñero Joaquín 
Brotons será presentada mañana, a peti- 
cióo de su presidente, en la Casa de 
QastiHa-fa Mancha por le crítico lite

rario Pedro Antonio González Moreno. 
La conferencia de González Moreno lle
vará por título “Joaquín Brotons entre 
el fuego y la ceniza”

Elisa LADERAS

£1 crítico literario Pedro 
/Vitonio González Moreno, 
nresentará mañana día trece 
en Madrid, la obra del artista 
Valdepeñero Joaquín Brotons 
como ya hiciera en un acto 
similar celebrado días atrás en 
la localidad vinatera.

“Joaquín Brotons entre el 
fuego y la ceniza’^ es el título 
de la conferencia con la que 
el profesor de Calzada de 
¿latrava, a petición del pre
sidente y de la junta directiva 
de la Casa de Castilla-La 
Mancha en Madrid, disertará 
fuera del ámbito regional 
sobre la obra de un poeta que 
calificara el también Valdepe
ñero y dramaturgo Francisco 
Nieva como “un ser audaz y 
comprometido con sus pro
pias ideas, que ha sabido des
pegarse del tradicionalismo 
poético para alumbrar nuevas 
parcelas en la creatividad 
hnca”

Junto a Paco Delgado y Félix Jesús Rodríguez

Joaquín Romero toreó en un 
tentadero en Pinos Bajos

El trabajo que sobre la per
sonalidad huidiza, creación 
literaria de uno de los valores 
más interesantes en la actua
lidad de la joven literatura 
manchega, se enmarca dentro 
del “Aula literaria Juan Alcai- 
de”que, perteneciente a esta 
institución pretende difundir 
la obra poética que se realiza 
en Castilla-La Mancha con un 
acto que en esta ocasión será 
presentado por el director del 
aula, Valentín Arteaga,

El eterno enemigo de las 
mascaradas sociales, será una 
vez más el centro de atención 
por su obra “amasada de 
ensueños, de reproche y has
tío” que será analizada por 
Pedro A. González Moreno, 
licenciado en filología hispá
nica. González Moreno coor
dina la narrativa con la crítica 
literaria, facetas que a su vez 
alterna con la dirección del 
aula literaria “Gerardo Die
go” de Pozuelo de Alarcón.

“Señales de ceniza”y “Pen

Como vocal de la Ejecutiva Regional del PSOE

tagrama para escribir silen
cios” obra con la que con
siguió el accésit del premio 
Adonais, junto a un libro de 
ensayo “Aproximación a la 
poesía manchega” conforman 
su escasa pero fructífera obra.

Joaquín Brotons, cuyos pri
meros versos se publicaron en 
el 77 bajo el título de “Poe
mas para los muertos” mues
tra una extraña seducción en 
cada uno de sus trabajos en 
los que canta a “Las máscaras 
del desamor“ obra publicada 
en el 78, para proseguir con 
tres denominadores comunes 
en su trayectoria “Amor, 
deseo y desencanto” elemen
tos fundamentales que le 
arrojan ante “La soledad de 
la luna“ para contemplarse 
posteriormente en “El espejo 
de la belleza” “La desnudez 
cómplice de los dioses” y 
“Reencuentro en el sur“ com
pletan la obra del poeta 
Valdepeñero.

L. DE LERMA

El calendario taurino actual 
pasa lógicamente por los ten
taderos en el campo, el cambio 
de apoderamiento, los planes 
para la próxima temporada, o 
los ecos del inexplicable suceso 
en el que perdieron la vida tres 
novilleros prometedores de la 
Escuela Taurina de Albacete.

Dejando aparte el suceso 
conocido como “El crimen de 
Cieza” que sin duda ha con
movido a toda la opinión públi
ca española, pero sobre todo 
los medios taurinos, tenemos 
que referimos a la tienta que 
se celebró recientemente en la 
finca “Pinos Bajos” en Fernan- 
caballero, propiedad de los 
señores Víctor y Marín (rama' 
Marín-Montero).

Un total de nueve becerras 
se tentaron para los novilleros 
Joaquín Romero, de Valdepe
ñas, Félix-Jesús Rodríguez, de 
Alamillo y Paco Delgado, de 
Ubeda (Jaén), por lo que salie
ron a tres por coleta, y todas 
las vacas mostraron su bravura.

Paco Delgado, el de Ubeda, 
estuvo bien, pues supo apro
vechar perfectamente las 
embestidas, logrando sacar un 
buen partido a las tres becerras 
que le correspondieron en suer
te.

El espigado novillero de Ala- 
millo, Felix-Jesús Rodríguez, 
demostró su arte, además de 

sus cualidades, disfrutando él 
con sus becerras y los presentes 
con su buen hacer en “Pinos 
Bajos”

Buenos muletazos

Referente al novillero de 
Valdepeñas, decir que estuvo a 
gusto con las tres que le toca
ron, lo que propició que ligara 
bastante bien los muletazos, 
templando las embestidas de las 
vacas y realizando su labor con 
hondura y maestría, demostran
do su personalidad artística, 
pues con la muleta estuvo siem
pre en su sitio.

Joaquín Romero manifestó 
su agradecimiento a los gana
deros por las atenciones reci
bidas durante la tienta, así como 
por haberse acordado de él.

Joaquín Romero es una de 
las jóvenes promesas del toreo 
de la provincia, que ya ha cose
chado notables triunfos en su 
todavía corta carrera taurina. 
De seguir su progresión al mis
mo ritmo que en las últimas 
temporadas, los numerosos afi
cionados a la fiesta nacional de 
nuestra provincia contarán en 
breve con una nueva figura del 
toreo, que vendrá a sumarse a 
los nombres ya consagrados de 
toreros de la talla de Sánchez 
Puerto, por poner sólo el ejem
plo más brillante que ha dado 
la tauromaquia ciudarrealeña 
en los últimos años.

H. Ureña quiere acercarse al 
Campo de Montiel

E.L.

El socialista Herminio Ure
ña, obtenía en el último con
deso regional que el partido 
«lebrada hace escasas fechas, 
Mavocalía en la ejecutiva cas
tellano-manchega. Su misión 
«insistirá fundamentalmente en 
la intervención en materias sec
toriales cuando así lo crea opor- 
ono alguna de las secretarias 
jecutivas. '

Aunque la convocatoria de 
®stitución formal ya se ha lle- 
w a cabo, pues es el congreso 
l^ién la decide y quién aprobó 
^oocutiva regional, el trabajo 
'“■oinbargo no se iniciará hasta 

®1 secretaio general, Her- 
Moltó no la convoque, 

posar de tener que desem- 
‘■tttr unas funciones específi- 

encomendadas por la eje-
* autonómica, Ureña ha 

ado que, personalmente le 
aria acercarse con frecuen- 
los pueblos que conforman 

’^^^ “Campo de 
objeto de man- 

Ur ^” ^^^^^^cto directo y tras- 
ciiiiv?^^ '.’^^uietudes a la eje- 

regional. Así pues las 
^‘^^‘^listas de la 

t'ore a ^^^‘^^^ Real se verían 
le ha ^^ P°^ ^^^®^ contactos 
ahían^'^ ^^ momento no se 
>ilitan/^^^’?^*^° ^^ estar sus 
^■tiente ^^^Í^^^s geográ-
b pi ^^ ^^ ejecutivas.

tata sin duda alguna
P^fa Herminio Ureña

J. Pedro Hernández Moltó, secretario general del PSOE en Castilla-La Mancha.

Manos v J Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

quién dejaba a un lado los nive
les personales señalaba que el 
mérito es del partido a nivel 
local, como resultado de la 
labor que en los últimos años 
viene desarrollando. La moder
nización del propio partido y 
de las infraestructuras ha sido 
intensa, lo mismo que la línea 
seria de trabajo que han venido 
manteniendo, trabajo que ha 
derivado en el ayuntamiento de 
Valdepeñas en una oposición 
“nada estridente, pero sí lo sufi
cientemente seria com para que 
últimamente se reconozcan 
muchas de las propuestas que 
han venido desarrollándose” 
Este cúmulo de circunstancias

-afirmó- han dotado a la agru
pación local de un potencial 
hasta el momento inexistente.

Comisión gestora

Por otra parte, los afiliados 
del CDS en Valdepeñas se reu
nieron para constituir la Comi
sión Gestora que, conformada 
por seis personas, será la encar
gada de revitalizar a la agru
pación. -Eduardo Cepa Rodrí
guez es el militante designado 
para encabezar la Comisión, 
junto a Luis Rodríguez Mcia, 
Luis León, José Antonio Jaime, 
José Angel Yagüe y Diego 
Gómez-Albert.

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

Donativos: 
En los principales Bancos y Cajas de Ahorro

Comité Ejecutivo:
Barquillo, 38-2.°. 28004 MADRID. Tfno. (91) 410 75 00
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También se talarán algunos álamos enfermos de esta zona

Casi 100 millones de pesetas para la 
remodelación de los paseos del río

El proyecto prevé finalizar las obras el próximo año

El Ayuntamiento de Man
zanares ha decidido llevar 
a cabo la remodelación de 
los paseos del río, con un 
presupuesto de casi 100 
millones de pesetas. Para 
realizar las obras, se tala
rán la mayor parte de los 
olmos de esta zona de la 
localidad.

Roberto MUÑOZ

Hace unos días que dieron 
comienzo las obras de adecua
ción y mejora de los Paseos 
del Río, trabajo que deberá 
estar concluido, en su primera 
fase, para el próximo mes de 
mayo. La obra cuenta con un 
presupuesto de 97.626.915 
pesetas, de las cuales se inver
tirán 57 millones, quedando el 
resto para el próximo año.

Paseos embaldosados, bocas 
de riego, farolas, fuentes, ban
cos, la sustitución de la actual 
paredilla por una balaustrada 
de hormigón blanco, construc
ción de nuevos servicios y chi
ringuitos y dotación de insta
laciones que puedan servir de 
albergue a los feriantes son las 
mejoras que se van a llevar 
a cabo en la localidad.

Como consecuencia de esta 
remodelación, se está proce
diendo a la tala de la mayor 
parte de los álamos existentes, 
bajo pretexto de que padecen 
una enfermedad irreversible. 
Muchos manzanareños opinan 
que se han vuelto a sentenciar 
a muerte por el Ayuntamiento, 
aquellos árboles no plantados 
por la Corporación socialista, 
a la vez que se lamentan de 
que no exista en la localidad, 
ninguna asociación ni partido 
político que alce su voz contra

El pintor Manuel Fernández expone por 
primera vez en la sala de Caja Madrid

R.M.

Y ese es su oficio, el de diario, 
el de “Manolo, ¿cuándo vas a 
venir a pintarme el salón?. Y 
Manolo, enfundado en su traje 
blanco, con goterones de pintura 
en abstracta composición, acude 
solícito al encargo. Y Manolo tra
baja, quizás soñando que las 
paredes son un enorme lienzo 
donde verter toda su creatividad. 
Pero ese es el mundo laboral, 
el que por una u otra causa, nos 
toca coger a cada uno para hacer 
'^e la vida una aliada.

Pero su mundo empieza al 
traspasar la puerta de su estudio, 
allí, muertas las horas, sin tiempo 
que refleje parámetros ilógicos, 
Manolo se transforma y surgen 
de sus manos pinceladas de gra
cia y se siente en la piedra el 
color de los siglos y se acerca 
su mente a indómitos paisajes; 
Manolo ha traspasado el umbral 
de la gloria.

Hoy, de nuevo, en la sala de 
exposiciones de la Caja de

Tala de árboles en la localidad de Manzanares. M.R.M.

el “arbolicidio” aunque tam
bién es cierto que de esta tala 
han sido indultados la mayor 
parte de los olmos, incluido 
el veterano y querido “árbol 
gordo”.

En la fotografía se puede 
ver el estado enfermizo de los 
árboles talados, lo que daba 
lugar, en la tertulia de un cén
trico bar, a que algunos veci
nos echaran de menos la fuer
za socialista empleada en el 
pueblo de Torralba contra el 
Ayuntamiento gobernado por 
populares, que tomó la misma 
decisión que los responsables 
municipales de Manzanares.

Lo cierto es que esta zona 
verde, la más transitada, por

Madrid, se somete al juicio de 
quienes le conocen. Acude a esta 
nuev a cita con la ilusión del 
que expone por primera vez, pues 
ha sido su búsqueda de los últi
mos años una inquietud constan
te. Y está volcada ahí, en cada 
nuevo lienzo.

El éxito social, aún siendo 
grande, la venta de sus cuadros, 
las críticas o elogios...Para mí es 
su mensaje lo que importa, esa 
mujer doblada hacia su 
tierra...“Y el horizonte abajo, que 
también en la tierra hay espe- 
raza” Esa luz que parece ago
tarse...“Se me muere la luz...!Que 
se me muere¡” ese intimismo 
cálido que vierte en sus colores.

Manolo está contento, se sien
te realizado. “Me he encontrado 
a mí mismo” Y hay que mirarse 
mucho, torturarse mucho para 
poder decir estas palabras: “Es 
allí, en el paisaje, donde queda 
el recuerdo, mezclado en los 
colores, danzando entre la luz y 
entre las sombras” 

ser la más tradicional y por 
celebrarse allí la feria, verá 
totalmente remodelado su pai
saje, con un aspecto que, en 
definitiva, será de la aproba
ción de la mayoría de los 
manzanareños.

Obras

Por otra parte, son nume
rosas las obras que se están 
llevando a cabo en Manzana
res, algunas de las cuales han 
concluido ya y otras están pen
dientes de comenzar de inme
diato. Según ^1 concejal de 
Obras del Ayuntamiento, José 
Antonio Camacho, en los con
venios de las llamadas “zonas 

Exposición de Manuel Fernández. M.R.M.

deprimidas”se va a llevar a 
cabo la pavimentación de los 
paseos interiores del cemen
terio municipal, por un impor
te de casi catorce millones de 
pesetas, de las cuales el INEM 
subvenciona el cien por cien 
de la mano de obra, que 
importa diez millones de pese
tas y dará trabajo a 33 per
sonas durante tres meses.

Se encuentran en plena eje
cución las obras de acerado 
en una de las principales arte
rias manzanareñas, la calle 
Jesús del Perdón, por un 
importe de 27 millones de 
pesetas y la calzada de Virgen 
de la Paz, por seis millones 
y medio.

La Cruz Roja j, 
Daimiel celebró 
la Inmaculada 
en la Residenci) 
de Ancianos

Después de una misa en 
acogedora capilla del Asilo ' 
Ancianos “Virgen de lascrJ 
oficiada por el sacerdote ii 
jandro Zamora, la Cruz R 
Española, Asamblea LocaU 
Daimiel, inició su habitual aa 
público del día de la 
lada en el Salón de Actos i 
la misma Residencia de Aai 
nos y cuya presentación^ 
a cargo del vicepresidente j 
la Asamblea Local, tofey 
Ruiz Valdepeñas. '

El nuevo presidente, noiiit« 
do el pasado octubre, VicejJ 
Noblejas Flores, se refirió j 
la primera parte de su J 
vención a la memoria de y 
actividades durante el año M 
y en el recuento de servioj 
prestados resaltó las 6.914^ 
sonas a las que se les ha tod 
la tensión y glucosa. DeJ 
se refirió a los servicios rd 
ventivos, acontecimienJ 
deportivos y operaciones mJ 
ciales, durante los cuales] 
atendieron a 35 personas, H 
su propia base de socorro ata 
dieron de prevención a76M 
sonas y, por último, se reM 
a las 304 personas desplazad 
a centros hospitalarios.

Después de referirse Viced 
Noblejas Flores a las distimi 
actividades que se ha entaj 
trado y a los miembros masía 
tacados, así como a la actuaca 
de cada uno, resaltó que al 
Cruz Roja Española haceaa 
rhás de un año se le supriá 
su carácter militar y a sus vola 
tarios, en lugar de nombrársea 
por graduaciones castrena 
ahora se les llama Unidadesa 
Voluntarios de Socorrismo j 
Emergencia (UVSE). J

Vicente Noblejas Flores ha 
un recuerdo de Luis Martín,! 
cual dijo que era un es^ 
colaborador, un entrañall 
recuerdo al querido “LuisilM 
cuya desaparición, con» 
diciendo, “nos ha dolido M 
fundamente y cuya dedicaol 
a la Cruz Roja es inolvidal^

En otro momento, VictÉ 
Noblejas se refirió al anteij 
presidente de la Cruz 
José Bastante, de quien dijoB 
ha sido el principal art^ 
pues se le debe la refunds^ 
de la Cruz Roja local deM 
miel, y resaltó que su ento^ 
mo y dedicación permanes’fl 
la Cruz Roja ha sido so 
en los últimos 9 años y, ® 
último, añadió que “a estePl 
sidente, lleno de abne^i 
entrega, me han elegido 
para sucederle” 1

Refiriéndose 
los asistentes, Vicente 
dijo que cuenta 
con el mismo equipo de 
que ha tenido José Bas ■ 
continuó diciendoles queo J 
con la fidelidad de este es ■ 
y el resto de la AsanilJ| 
sobre todo, con la J 
Dios para conservar, a 
el alto nivel heredado. ■

La clausura del íido^ 
a cargo del alcalde de ■ 
Apolonio Díaz de Mera- ■
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Los responsables destacan el papel de la publicidad

La OMIC editará una guía 
para las compras navideñas

Uao de los puntos importantes se refíere a los juguetes

La caldera del instituto se averío el pasado lunes

Socuéllamos: 255 estudiantes 
en huelga por el frío

ls Ofícina Municipal de 
lafonoación al Consumó 
¿or ys a editar una guía 
¿e coDSumo de cara a las 
fechas navideñas. Esta 
guía consta de 12 páginas, 
con una tirada de 2.500 
ejemplares, y va dentro del 
^¡etín Municipal.

Jesús NAVARRO

En ella se aconseja sobre 
todos los productos propios 
de las fiestas que se avecinan.

Los responsables de la 
Omic, hacen hincapié en 
como ha evolucionado la 
publicidad, y que en muchos 
casos no se atienen a la rea
lidad de lo que anuncian, cali
ficándola de “truco irreal de 
la publicidad”

Por otra parte el respon
sable de la Omic, Manuel 
Jiménez indica que anunciar 
un producto “light“ cualquie
ra que sea o una colonia, 
supone inevitablemente la 
imagen de una persona esbel
ta, joven y atractiva, impor
tando poco aual sea el enun
ciado del texto, siempre que 
éste sugiea a modo de interro
gante el porqué de su her
mosa figura. También se indi
ca que las compras navideñas 
nunca se deben dejar para 
última hora, porque no da 
tiempo ni a ver el etiquetado 
de los productos alimenticios 
envasados y por tanto no se 
comprueba la calidad.

En otro apartado se hace 
una llamada al consumo de 
productos de la región, acón-

Los padres deben elegir cuidadosamente los juguetes de sus hijos.

1

sejando comparar los precios, 
pesos y calidades. Los que 
vayan a emprender algún via
je en las próximas fiestas, la 
Omic enumera los derechos 
del consumidor si utiliza algu
na agencia. Se recuerda que 
pueden contratarse servicios 
sueltos o paquetes turísticos, 
debiendo la agencia en ambos 
casos entregar las facturas 
correspondientes a los servi
cios encargados.

Un hecho que también 
preocupa, es la compra de los 
juguetes, considerándolo la

Omic que “debe suponer una 
búsqueda de aquelo que pro
cure mayor placer y utilidad 
al niño” Se previene al con
sumidor que se evite el reflejo 
adquirido por los niños de 
querer siempre más. Según la 
Omic “para muchos de ellos 
un regalo debe ser grande y 
caro”. Los niños no hacen 
nunca diferencia entre la 
atracción de un juguete, que 
puede ser una simple curio
sidad o deseo superficial, y 
el placer que puede despren
derse de su utilización.

J.N.

Los 255 alumnos del Instituto 
de Bachillerato Femando de 
Mena de Socuéllamos, decidie
ron en la mañana de ayer mar
tes abandonar las clases debido 
al frío existente en el interior 
de las aulas, al haberse estro
peado el pasado lunes la caldera 
de la calefacción. Los estudian
tes y profesores dieron clase con 
bufandas y abrigos, durante la 
jomada del lunes, según han 
manifestado ellos mismos.

Elena Collado, directora del 
Centro, indicaba que la empre
sa encargada del mantenimien
to de la calefacción no ha res
pondido a las reiteradas recla
maciones que les han presen
tado y se ha convocado un Con

El Consejo Local Agrario 
prepara una encuesta

J.N.

El Consejo Local Agrario de 
Tomelloso ha distribuido entre 
más de treinta entidades rela
cionadas con el sector una 
encuesta que sirva de base para 
un estudio agrícola de Tome
lloso. Los datos solicitados se 
alargan más allá de este término 
municipal, ya que existen explo
taciones agrarias que se encuen
tran ubicadas en otras locali
dades. La encuesta demanda la 
extensión de superficies culti
vadas de secano y regadío, 
número de explotaciones, obre
ros agrícolas, tipos de maqui
naria empleada y producciones. 
Dicha encuesta pretende obte
ner resultados medios de un 
período de tres años para su 
adecuada interpretación reserva 
apartados especiales para las 
actividades ganaderas, socieda

sejo Escolar urgente para solu
cionar el problema del frío en 
el inteior del edificio.

Por su parte los estudiantes 
han decidido asistir a los exá
menes y a ciertas clases con
sideradas de máximo interés. 
En cualquier caso el represen
tante de los alumno en el Con
sejo Escolar, Leonardo Medino, 
ha dicho que continuarán en 
paro hasta que solucione el 
suministro de calefacción.

La situación del Instituto 
socuellamino ha venido a coin
cidir, con la ola de frío que 
padece España entera durante 
estos días. Nevadas de inten
sidad desconocida desde hace 
varios años han caído en todo 
el país, incluidas varias zonas 
de nuestra provincia. 

des cooperativas, organizacio
nes profesionales y sindicatos 
agrarios.

Las entidades que colaboran 
en la elaboración de etas esta
dísticas son la Agencia de 
Extensión Agraria, el Centro de 
Capacitación y Experimenta
ción Vitivinícola, la Cámara 
Agraria, el Sindicato agrario 
Asaja, todas las cooperativas, 
alcoholenas y sindicatos. Tam
bién colaborarán distintos orga
nismos de otras localidades 
como el Consejo Local Agraio 
de Alcázar de San Juan y la 
Comunidad de Regantes de 
Argamasilla de Alba.

El plazo de entrega de la 
encuesta termina el próximo 
sábado día 15, y el Consejo ela
borará un borrador con los 
datos unificados dentro de la 
primera quincena del próximo 
mes de enero.

GRACIAS
ESPIRITU
SANTO

O
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ORACtON AL 
ESPIRITU SANTO

que me aclaras todo, que 
Quininas todos los caminos para 

yo alcance mi ideal. Tú que 
das el don divino de per- 

onar y olvidar el mal que me 
y que en todos los ins- 
de mi vida estás conmi- 

yo quiero, en este corto diá- 
1^,2: ^S^^idecerte por todo y 
“ffimar, una vez más, que 

ca quiero separarme de ti, 
que sea la ilusión 

final. Deseo estar contigo y 
nran-5 ”’'® ^®''os queridos en la 

Gracias por tu 
P®^® conmigo y los 

la nra i P®''sona deberá rezar 
ación tres días seguidos sin 

días ® P®clido, dentro de tres 
iiofm^f^.®*®®®^®*® I® gracia 

fnás difícil que sea. Publicar 
®® reciba la gracia), 

yece las gracias ateanza-

--------------------- J.M.

NICO
Jamones
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El mercado de 
Talavera 
podrá acoger 
equipos a partir 
del día 15

Talavera de la Reina (Tole
do),- El Mercado Nacional de 
ganado de Talavera de la Reina 
fl’oledo) podrá acoger la pre
sencia de equipos a partir del 
próximo día 15, después de que 
la consejería de agricultura pro
hibiera hace casi ocho meses 
la concentración de este ganado 
en la región.

La notificación de apertura 
del mercado a los equipos fue 
remitido al Ayuntamiento tala- 
verano por el director general 
de Ordenación Agraria, Juan 
José Granado.

La consejería de agricultura 
de la Junta de Comunidades 
justifica esta medida en que “las 
condiciones climatológicas per
miten reducir al mínimo los fac
tores de riesgo en la transmisión 
de la peste africana”.

No obstante, el gobierno 
regional advierte a las autori
dades locales del “riguroso 
cumplimiento de la normativa 
actual que regula el movimiento 
de estos animales”.

Según dijo a Efe el concejal 
de asuntos económicos y res
ponsable del control del mer
cado talaverano, Victorio Gon
zález, “se habilitará una entrada 
especial para los equipos, con 
el objeto de asegurar que el 
control sea riguroso, y se pedirá 
la documentación de cada ani
mal para su acceso al recinto”.

En caso de alguna anomalía, 
el animal sería retirado del mer
cado y puesto en cuarentena.

José María Bris, 
candidato 
del PP 
a alcalde de 
Guadalajara

Guadalajara.- El comité 
electoral del PP ratificó ayer 
a José María Bris como can
didato a la alcaldía de Gua
dalajara en las próximas elec
ciones municipales.

Bris es actualmente porta
voz del Partido Popular en el 
Ayuntamiento de Guadalajara 
y senador nacional.

Sobre la confirmación de su 
candidatura a la alcaldía, José 
María Bris señaló en rueda de 
prensa que “yo era solo una 
de las personas que podíamos 
ir como candidatos, ya que hay 
gente de gran valía en el 
partido”.

“Esta candidatura supone 
un reconocimiento no solo a 
mí, sino al equipo de conce
jales que han trabajado cuatro 
años sin un momento de desá
nimo”, añadió Bris.

El candidato agregó que 
“esta nominación es para mí 
un honor y aunque estos años 
han sido duros y difíciles con 
algunos momentos desagrada
bles, como en la moción de 
censura presentada, luchare
mos para que Guadalajara ten
ga por primera vez un alcalde 
del PP”.

S

S

Toledo y Junta no se ponen de acuerdo.

Por diferencias en cuestiones urbanísticas

La Consejería de Cultura se enfrenta 
al Ayuntamiento de Toledo
Se ha paralizado una obra y no se ha autorizado otra

La Consejería de Cultura paralizará próximamente, 
las obras de construcción de un edificio en el Paseo 
de la Rosa en Toledo y reiteró su negativa a construir, 
según el actual proyecto municipal, un polideportivo 
en el casco histórico.

Toledo.- Según informó 
ayer en rueda de prensa 
el director general de cul
tura, Diego Peris, las obras 
del edificio, que albergará 
una academia de estudios 
informáticos, carecen del 
dictamen favorable de la 
comisión de patrimonio y 
“solo tiene la licencia del 
Ayuntamiento, por lo que 
son ilegales”.

Silencio administrativo

La Consejería remitió el 
pasado octubre un escrito 
al Ayuntamiento para que 
se paralizasen las obras, 
que comenzaron el pasado 
verano, “pero ante el silen
cio administrativo será la

Según datos del Ministerio de Trabajo

La pensión media en Castilla-La 
Mancha es de 40.700 pts.

Los habitantes de Castilla-La 
Mancha recibieron como pen
sión media en los siete primeros 
meses del año 40.700 pesetas, 
lo que la sitúa por debajo de 
la media nacional con 42.400 
pesetas.

Según datos del último bole
tín de estadísticas laborales del 
Ministerio de Trabajo, esta can
tidad supone 3.500 pesetas más 
que en el mismo período del 
año anterior, en que los cas
tellano manchegos cobraron 
una pensión media de 37.200 
pesetas. 

propia Consejería quien lo 
haga” y acusó a la insti
tución municipal de “falta 
de espíritu por cumplir la 
legislación de patrimonio”.

El edificio de cinco plan
tas, en la parte baja del 
castillo de San Servando, 
se asienta sobre un solar 
del ex concejal socialista de 
urbanismo, Nazario Prado.

Respecto a la construc
ción de un polideportivo 
en el casco histórico, el 
delegado de este departa
mento en Toledo, Adolfo 
González Revenga, señaló 
que “el proyecto del ayun
tamiento no reúne las con
diciones mínimas que exi
gen las leyes de patrimonio 
y, además, el impacto 

Asturianos y vascos, con 
51.200 y 50.800 pesetas de 
media respectivamente, son los 
ciudadanos que perciben una 
mayor pensión mensual de la 
Seguridad Social, según los 
datos del Ministerio de Trabajo.

La pensión media nacional 
entre enero y julio de 1990 
ascendió a 42.40ÍO pesetas y el 
número de beneficiarios sobre
pasaba los seis millones, de los 
que 2,7 eran jubilados, 1,5 viu
dos, otros tantos inválidos, algo 
más de 160.000 huéfanos y 
25.900 para ayuda familiar. 

ambiental sería negativo”.
”E1 proyecto contempla 

una altura de 12 metros, 
una superficie de 960 
metros cuadrados, y ade
más se asienta entre dos 
volúmenes muy integrados 
como El Alcázar y La Con
cepción Francisca y el 
Museo de Santa Cruz”, 
indicó González Revenga.

El delegado de cultura 
manifestó que “la decisión 
de rechazar el proyecto del 
polideportivo no es política 
como han afirmado el 
alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, y el con
cejal de urbanismo Tomás 
Martín Peñato”.

“La comisión de patri
monio también ha recha
zado por las mismas razo
nes un proyecto del Minis
terio de Justicia para la 
construcción de los juzga
dos en esa misma zona”, 
agregó González Revenga.

Aceptadas las 
enmiendas al 
Proyecto de Le, 
de Tasas 
Veterinarias

Toledo.- El grupo sodat 
aceptó ayer en la Comisió,, 
Economía y Hacienda de 
Cortes Regionales las tresú¡ 
cas enmiendas presentadas k 
el PP al proyecto de ley ¿ 
tasas de los servicios sanitajj 
veterinarios, por lo que el tés 
pasará a pleno para su an¡ 
bación por el proced¡ii¿¡ 
abreviado.

La primera de las enmiend, 
incorporadas al texto definiij 
incluye, en el apartado de á 
pección de locales, el pagod 
la tasa según dos tipos de lar 
fas, mínima y máxima, enluj 
una sola como se estábil 
inicialmente.

También a propueta del P] 
se suprimen del listado de act 
vidades sujetas a la citada ta 
las relacionadas con el chai 
piñón y las piscifactorías,: 
estar incluidas en el áread 
agricultura.

La inspección de locáis 
podrá hacerse de oficio o 
instancias de los interesad! 
que lo soliciten a la Consejen 
de Sanidad y Bienestar Soci 
y afectará a una treintena! 
actividades, como quesería 
chacinerías, centrales lechera 
bares y cafeterías (con tarih 
situadas entre las 2.000 y M 
pesetas), tiendas de aliment 
ción, bebidas no alcohólicas 
mercado de abastos.

Cien millones 
para cultivar el 
quijotismo 
durante diez 
años

Las pensiones medias por 
jubilados son las más elevadas, 
con 49.000 pesetas mensuales, 
seguidas de las de inválidez, 
45.100 y de viudedad 29.700 
pesetas.

El incremento interanual de 
la pensión media nacional fue 
del 8,4 por ciento, superado por 
trece comunidades, además de 
Ceuta y Melilla, si bien el mayor 
crecimiento se produjo en Cas
tilla y León, con el 10,2 por 
ciento, y en el País Vasco, con 
el 9,7’frente a una subida del 
5,1 en la comunidad de Madrid.

Madrid (Efe).- La socieda 
cervantina recibirá diez mili 
nes de pesetas cada año durar 
te los próximos dos lustroso 
cias al acuerdo de mecenas 
suscrito con una empresa pe 
vada, lo que le permitirá "s 
guir cultivando el quijotis® 
dijo a Efe Juan Antonio Catí 
zas, presidente de la cervantim

“Hace mucha falta pro®' 
cionar “El Quijote”, ya queso! 
ha leído esta obre el diez |® 
ciento de la gente, y ni siqui® 
la mayoría de los intelectuales 
señaló Cabezas.

Para extender el “ce!^'aDB 
mo”, esta sociedad proy^ 
invertir los diez millones an® 
les que recibiera del grupos® 
be, entre otras cosas, en 
organización de ciclos de o® 
ferencias, dos concursos ® 
les de literatura y otro de J 
tura, y una exposición ole 
tura con temas cervantinos

“También -añadió Cabe^ 
queremos instalar una imp 
del siglo XVII en nuestra 
en la calle Atocha número^^ 
para simbolizar que 
mo solar nació “El 
1605, cuando Juan de la . 
imprimió allí la primera e 
de la obra”.

.2022
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fres mil parados más en noviembre
eioaro registrado en las oficinas del Instituto desempleados se sitúa en 2.347.753 personas, 

^^ Empleo (INEM) durante el mes *'' ir ^n--------.•—
^^odenibre aumentó en 2.905 personas, según 
nos del Ministerio de Trabajo. Con este 
0eoto en el pasado mes, la cifra total de

lo que signifíca una tasa del 15,60 por ciento
de la población activa. Las colocaciones regis
tradas en el INEM durante el mes de noviembre 
fueron 450.987, un descenso de 8.013 (-1,75%)

sobre el mismo mes del año anterior. El pasado 
mes se contabilizaron 218.790 contratos de tra
bajo acogidos a medidas de fomento, lo que 
supone un descenso de L542 contratos (-0,70%) 
sobre los registrados en noviembre de 1989.
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' Mientras que el Ministerio de Economía califica de “ligero” el crecimiento del paro en el pasado mes de noviembre

Sindicatos y patronal afírman que el aumento 
del paro es signo del enfriamiento económico

la cifra global de desempleados supera los 2.347.000 de trabajadores y sitúa la tasa de paro sobre población activa en el 15,60%
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14ADRID. (Agencias).- Las 
reacciones a la cifras de paro 
correspondientes al mes de 
noviembre no se han hecho 
esperar. Mientras el Ministerio 
de Trabajo considera que las 
cifras de noviembre son tradi- 

¡cionalmente malas, tanto sindi- 
¡catos como patronal, conside- 
Iran que el aumento de parados 
¡es un signo mas de enfriamien
to” de la economía española.

El Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social, a través de 

jnn comunicado, califica de li
bero” el aumento del paro 
¡registrado en el mes de noviem- 
¡bre. “Esta práctica estabilidad 
del paro tiene importancia al 

Itratarse de uno de los meses 
|lradicionales de subida del paro 
[registrado, ya que desde 1973 
Isólo ha descendido en el mes 
[de noviembre de 1989. Por con- 
láguiente, la tasa de paro se 
Iinantiene en el 15,6 por ciento” 
lasegura Trabajo en su nota. 
| Asimismo se destaca que, en 
Irelación a noviembre de 1989, 
[el paro ha disminuido en 75.145 
jpersonas, lo que supone una 
Basa interanual de descenso del 
jparo del 3,10 por ciento. Por 
jotra parte, el Ministerio de Tra- 
jbajo compara los datos de paro 
bgistrados en agosto, septiem- 
|bre, octubre y noviembre de 
jeste año, con el mismo período 
jdel año anterior. “Se observa-se 
febraya- que mientras en esos 
leuatro meses del año anterior 
Ibabía disminuido en 51.998 per-

TH

Noviembre ha sido un mes frío para las cifras del paro que ha crecido en más de 2.900 personas. A la derecha Carlos Solchaga, ministro de Economía.
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^nas, en el mismo período 
leste año ha aumentado
^.452 personas”.

descenso de inversión

de 
en

l El secretario general de 
pOE, manifestó ayer por la 
Pañana en conferencia de pren- 
k que los datos del paro “sólo 

la confirmación de los datos 
r coyuntura que venimos 
^nejando en la Confedera- 

y que confirman un des
caso de la inversión, y el agra- 
Riento de un indicador que 
fecta especialmente a las 
^presas, como es la balanza 
F®erc¡al” aseguró.

sindicato Comisiones 
r ^ras, por su parte, acusó a 
Knh' ^^^^ ecc^nómica del 

generar más paro, 
F icit exterior y tensiones infla- 

listas. Para CCOO los datos 
noviembre no hacen sino 

clel ritmo de 
ración de empleo de la eco- 

°PÍ' 
Rnv”^ sacrificado para 

^^^°^ objetivos en 
r, de política económica.

^*^^^^^^ subraya 
^®^^e"so del número de 

E durante este año, 
de paro, “sin 

f aun el número de

Para CC.OO. los datos de noviembre no hacen sino confirmar la 
caída del ritmo de generación de empleo de la economía, empleo 
que, en su opinión, ha sido sacrificado para conseguir otros objetivos 
en materia de política económica

demandantes excluidos de las 
cifras de paro, son síntomas ine
quívocos de que la variable que 
“ajusta” la política económica 
del Gobierno es el empleo”.

CC.OO. recuerda que el paro 
en noviembre del año pasado 
se redujo en 7.710 personas, por 
lo que la evolución del pasado 
mes es un signo “reiterado del 
enfriamiento económico”. El 
sindicato asegura que existen 1,5 
millones de personas deman
dantes de primer empleo que 
quedan excluidas de las cifras 
de paro, “sin que existan razo
nes suficientes”.

En términos relativos, el 
aumento del paro en el mes 
de noviembre ha sido de un 
0,12 por ciento sobre octubre 
y en relación con noviembre de 
1989, el paro disminuyó en 
75.145 personas, un -3,10 por 
ciento mertos.

Durante él último trienio, el 
paro registrado en el Instituto 
Nacional de Empleo durante los

meses de noviembre varió de 
la siguiente forma: en 1987, 
subió 46.697 (1,58%)., en 1988, 
aumentó 5.635 (0,20%) y en 
1989, descendió en 7.710 
(-0,32%).

El paro masculino se sitúa 
en 926.102 hombres, disminu
yendo sobre el mes anterior en 
54 (-0,01%) y el femenino en 
1.421.651 mujeres, incrementán
dose en 2.959 mujeres (0,21%) 
sobre octubre.

En comparación con noviem
bre de 1989, el paro masculino 
bajó en 54.629 personas y el 
femenino en 20.516.

Por sectores

Por sectores, el incremento 
del paro en el sector servicios 
en 15.783 personas (1,72 por 
ciento) supera los descensos de 
7.345 personas (-1,35%) regis
trados en la industria, de 2.768 
(-1,15%) en la construcción, de 
2.305 (-0,42%) en el colectivo

sin empleo anterior y de 370 
(-0,43%) en la agricultura.

Entre los jóvenes menores de 
25 años el paro descendió 
durante noviembre en 7.687 
personas (-1,01%), desglosado 
en 5.325 hombres y 2.362 muje
res.

En términos anuales, el paro 
de los hombres menores de 25 
años ha descendido en 46.288 
personas y el de las mujeres 
menores de esa edad también 
lo hizo en 51.249.

El desempleo descendió en 
doce Comunidades Autónomas 
y subió en cinco, Aragón, Balea
res, Extremadura, Galicia y 
Murcia, en el pasado mes de 
noviembre, según los datos faci
litados ayer por el Ministerio 
de Trabajo y Seguridad Social.

El paro general subió en 
2.906 personas, por lo que la 
cifra total de desempleados 
alcanza los 2.347.753 y la tasa 
se eleva al 15,60 por ciento.

En Castilla-La 
Mancha bajó

Por comunidades autó
nomas, el aumento más 
significativo del paro se 
registró en noviembre en 
la Comunidad Balear, con 
un 44,61 por ciento y 
15.353 personas desem
pleadas más que en el 
mes anterior.

En Castilla-La Man
cha, por el contrario, el 
desempleo descendió un 
2,12% en noviembre. El 
número de parados regis
trados en nuestra región 
es de 90.212 personas. En 
Albacete están registra
das 26.478 personas en 
paro, 446 menos que en 
octubre.

País Vasco y Cantabria, 
con un 3,47 y un 3,23 por 
ciento, respectivamente, 
son las Comunidades 
Autónomas en las que 
bajó en mayor medida. El 
desempleo descendió en 
doce autonomías y subió 
en cinco, /Aragón, Balea
res, Extremadura, Galicia 
y Murcia, en el pasado 
mes de noviembre.
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El etarra Domingo Troitiñi

El presidente Vaclav Havel posa junto a Su Majestad Juan Carlos I.

r 
L.

Suspendido el 
juicio contra d 
miembros del 
“comando 
Barcelona”

Primera visita oficial de un presidente de Checoslovaquia a España

Vaclav Havel obtiene respaldo español 
para la transición política en su país

El Gobierno no tiene prevista ninguna concesión de créditos blandos

Vaclav Havel llegó ayer a Madrid para iniciar la que^ 
ya es primera visita de un presidente de Checoslovaquia 
a España. Havel es uno de los hombres de mayor 
personalidad de los países del Este donde destacó como 
escritor e intelectual de la oposición al comunismo.

MADRID. (Fax-Press).- 
Havel almorzó en privado con 
los Reyes en La Zarzuela y 
después recibió a Felipe Gon
zález en El Pardo, un encuen
tro en el que dieron un repaso 
a las relaciones bilaterales y 
hablaron de la situación euro
pea fundamentalmente; Havel 
quiere que Checoslovaquia 
tenga cada vez mayor presen
cia en las instituciones euro
peas, su país ha solicitado el 
ingreso en el Consejo de 
Europa, y España respalda esa 
decisión, hasta el punto de 
que es probable que el ingreso 
se produzca a corto plazo.

Sabadell repudia masivamente 
el atentado del sábado pasado

SABADELL. (Efe).- La 
práctica totalidad de los habi
tantes de Sabadell paralizaron 
a^er a mediodía sus actividades 
durante cinco minutos, en pro
testa por el atentado terrorista 
que el pasado sábado provocó 
la muerte de seis policías nacio
nales. Un portavoz del ayun
tamiento de Sabadell destacó 
que durante cinco minutos, de 
las 12 a las 12,05 horas, se 
interrumpió todo tipo de acti
vidad en la capital vallesana y 
la citéuTáción de vehículos' y 
transportes públicos se paralizó. ’

Hablaron también los dos 
políticos de la nueva Europa 
ampliada con los países que 
hasta hace un año formaban 
parte del bloque socialista, así 
como de la situación interna 
de estos países, que a duras 
penas tratan de ponerse a la 
altura económica y social de 
los países occidentales. Havel 
explicó a González la situa
ción interna de Checoslova
quia, y pidió el apoyo de Espa
ña y de toda Europa para el 
proceso democrático que se 
desarrolla actualmente bajo su 
dirección, y para el que es 
necesario la máxima coopera-

El paro, que ha sido convocado 
por el Ayuntamiento de Saba
dell, ha sido total en los colegios 
de la ciudad^ centros hospita
larios y organismos oficiales de 
carácter económico, social y 
cultural.

Los miembros dé la comisaría 
de Sabadell, con su comisario 
en jefe a la cabeza, Antonio 
Martínez Ferrando, guardaron 
los cinco minutos de silencio 
en solidaridad con los seis com
pañeros asesinados en el aten
tado.

AL término de esta acción 

ción de la CE, sobre todo des
de el punto de vista eco
nómica.

González le expresó la dis
posición del gobierno español 
a sumarse a esa cooperación. 
Hoy miércoles los dos gobier
nos firmarán unos convenios 
de protección mutua de las 
inversiones, y que ha sido pre
parado en las últimas semanas 
por expertos de los dos países, 
y firmarán también un con
venio de supresión de visados 
para aquellos ciudadanos que 
permanezcan menos de 
noventa días en territorio che
co o español.

Sin embargo España no tie
ne .previsto de momento fir
mar ningún acuerdo de con
cesión de créditos blandos, ya 
que se considera que la ayuda 
a los países del Este debe 
canalizarse a través de los pía- 

cívica, el alcalde de Sabadell, 
Antoni Farrés, manifestó que 
“la ciudad de Sabadell ha sabi
do dar respuesta a la acción 
vandálica que protagonizaron el 
sábado los terroristas y ha mos
trado con su silencio el deseo 
de vivir en convivencia y en 
paz”. El ayuntamiento de Saba
dell acordó convocar el paro de 
cinco minutos en un pleno 
extraordinario en el que aprobó 
una declaración institucional en 
la que expresaba^ su más enér
gica condena del terrorismo 
“venga'de donde venga”. “

nes de ayuda de la CEE. El 
primer día en España finalizó 
con la habitual cena de gala 
ofrecida por los Reyes en el 
palacio de Oriente, con asis
tencia de González, ministros, 
dirigentes políticos, represen
tantes de las instituciones del 
Estado, y personalidades de 
las finanzas, las empresas y la 
vida cultural española. A la 
hora de los postres D. Juan 
Carlos pronunció un discurso 
de bienvenida a Havel, de 
quien dijo que “ha sabido 
hacer de la defensa de la ver
dad y de la rcuperación de 
los permanentes valores del 
ser humano el eje fudamental 
de su propia biografía”. Se 
refirió el Rey al proceso de 
transición española, afirman
do que el pueblo checo “supo 
dar, hace poco mas de un año, 
una lección de civismo”.

—Fimeraies por una víctima.
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MADRID. (Fax-Fres),- 
juicio contra Domingo Tre 
Arranz y Josefa Mercedes t 
ga Esnoz, miembros del 
mando Barcelona” de El 
presuntos autores de la rea 
de un Guardia Civil y de 
lesiones causadas a otras 22 
sonas al estallar en marre 
1987 un artefacto colocaii 
el Puerto de Barcelona, fe¡ 
pendido ayer por incomp 
cencía del abogado dele 
José Miguel Gorostiza, 
debido al mal estado de 
carreteras del norte, no p 
trasladarse a Madrid d 
Pamplona.

La sala de la Audii 
Nacional donde iba a cele!» 
la vista orala no ha fijado dl 
fecha para la celebración de 
misma. El fiscal pedirá uñar 
dena de un total de 61 i 
de cárcel para los dos mieiii 
del “Comando Barcelona' 
ETA, a los que el fiscal ¡ 
sidera autores de un delito 
asesinato y de 14 faltas de le 
nes, según sus conclusiones j 
visionales. En 1987, Domi 
Troitiño y Josefa Mera 
Emaga, junto con Rafael C 

" de Simón, que se encuentn 
situación de rebeldía, dec 
ron dar muerte a los Guai 
Civiles que trabajaban en el 
vicio fiscal de aduanas del P 
to de Barcelona. Según to* 
elusiones provisionales del 
cal, Trotiño adquirió mu 
goneta y preparó un arteH 
compuesto por cinco » 
presión rellenadas con 45 
de amonal y 150 de torniU

Los miembros del “Co® 
Barcelona” colocaron el * 
facto en la furgoneta y ” 
daron el vehículo a hs 
de Barcelona desde C^ 
fells. El día 27 de n»® 
1987, Mercedes Ernaga J 
un vehículo en el lugar P 
para la explosión, de caía 
servar la plaza qa^ 
sería ocupada por la naf 
“Caride” se encargo 
la furgoneta hasta el wg 
cado y de accionar el a 
expliosivo desde las 

'del edificio de Corre®^ 
al lugar de los hechos. 
Sión provocó la 
guardia Civil Antonio^ . . 
Herrera y lesiones a o 
guardias civiles, asi c 

- personas másr-

Ü.D.2022
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Alfonso Guerra, vicepresidente del Gobierno.

Para el vicepresidente, determinada institución religiosa '‘domina el partido”

Alfonso Guerra renueva sus 
ataques al Partido Popular
“La rectifícación en el catastro demuestra la sensibilidad del Ejecutivo”

El vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, renovó 
ayer sus ataques al partido que lidera José María 
Aznar y manifestó que en el Partido Popular se ha 
producido “la penetración de una institución religiosa 
dominando el partido”, y utilizando hacia fuera “men
tiras y calumnias”.

ALCALA DE HENARES. 
(Efe).- Guerra renovó ayer 
sus ataques al PP, en decla
raciones a los periodistas, tras 
asistir a un acto sobre el patri
monio' arquitectónico y cul
tural de Alcalá de Henares 
en el Paraninfo universitario 
de esta ciudad.

Consideró Alfonso Guerra 
que las rectificaciones del 
Ejecutivo en la revisión del 
catastro y en el retraso del 
N1F no demuestran falta de 
sensibilidad con los ciudada
nos, sino que “el Gobierno 
sabe sintonizar” con ellos, ya 
que “cuando se da cuenta de 
que en la ciudadanía hay 
deseos de rectificación, se 
revisan las decisiones”.

Cuestionado sobre si la 
pregunta de hoy del diputado 
del PP, Luis Ramallo, en el 
Congreso, sobre su herm^o 
Juan puede reabrir este asun
to, Guerra contestó: “Yo creo 
que no. Es un elemento de 
respuesta de los señores del 

que tienen dificultades 
para hacer pasar sus pocas 
ideas que se fundamentan en 

autoritarismo”.
A continuación acusó al PP 

de utilizar “mentiras y calum
nias” hacia fuera, y de estar 
dominado por instituciones 
religiosas. “No sé si acudiré 
mañana al Congreso”, dijo 
Guerra sobre la pregunta 
planteada por el PP sobre el 
caso de su hermano, y añadió: 
“entre mis actividades no está 
la de seguir las del tal señor 
Ramallo”.

Alfonso Guerra opinó que 
el PP ha reaccionado a sus 
críticas, emitidas el domingo 
contra los populares en la 
clausura del Congreso regio
nal del PSOE en Sevilla, por
que “he señalado algo que se 
dan cuenta que es grave y 
les ha molestado”.

Sobre la designación de 
candidatos a las próximas 
elecciones municipales y 
autonómicas por parte del 
PSOE, Guerra subrayó que 
“tenemos nuestros plazos y 
procesos democráticos. No 
podemos hacer como el PP, 
que su presidente se levanta 
una mañana y dice los can
didatos a los periodistas. 
Nosotros no los señalamos a 
dedo”.

En relación con la conti

nuación de los debates en el 
seno del PSOE tras la apro
bación del Programa 2.000 
por el partido, el vicesecre
tario general socialista mani
festó: “mi proyecto es que el 
debate continúe desarrollan
do ahora documentos espe
cíficos sobre los temas plan
teados en el 2.000”, como 
proyectos monográficos sobre 
las diferentes cuestiones.

Aprovechó Guerra una 
pregunta sobre los fraudes en 
los subsidios de desempleo 
para señalar que “cualquier 
fraude debe ser rechazado y 
sancionado”. En este sentido 
precisó que “lo que no es jus
to es la reacción despropor
cionada de elementos de la 
sociedad española que criti
can con dureza fraudes fami
liares y son benevolentes con 
otros mas importantes, como 
los del IVA”.

Respecto a la inasistencia 
de los concejales del PP e 
IU del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares al acto en 
el que partició Guerra por 
estar precisamente él, el vice
presidente manifestó: “si la 
Universidad de Alcalá no les 
motiva para asistir al acto, los 
ciudadanos de la ciudad se 
lo harán pagar”.

A este acto acudió junto 
a Alfonso Guerra, el ministro 
de Obras Públicas y Urbanis
mo, Javier Sáenz de Coscu
lluela, entre otros.

Se mostró dispuesto a dejar la secretaría de la FSM

Leguina acusa a José Acosta 
de “hacer daño” al PSOE

ALCALA DE HENARES. 
(Efe).- El presidente de la 
Comunidad de Madrid y secre
tario general de la Federación 
Socialista Madrileña (FSM), 
Joaquín Leguina, se mostró 
ayer dispuesto a dejar la secre
taría de esta federación en favor 
de Juan Barranco, y acusó a 
José Acosta de estar “haciendo 
daño” en el interior del PSOE. 
Leguina efectuó estas declara
ciones ante un grupo de perio
distas durante un acto sobre el 
patrimonio arquitectónico y cul
tural de Alcalá de Henares, al 
que tambien asistió el vicepre
sidente del Gobierno, Alfonso 
Guerra.

El secretario general de la 
FSM acusó a Jose Acosta, pre
sidente de la Federación madri
leña e integrante de la Ejecutiva 
del PSOE, de “tensionar” a los 
socialistas en Madrid y “hacer 
daño” en el interior del Partido 
Socialista.

“Creo que la Ejecutiva del 
PSOE hace bien en preocuparse 
por la situación del partido en 
Madrid, porque uno de sus 
miembros lleva meses tensio- 
nando la FSM”, dijo Joaquín 
Leguina refiriendose a José 
Acosta, y añadió que “es hora 
de que la Ejecutiva del partido 
tome buena nota. Acosta no 
mantiene una actitud ni de diá
logo, ni de distensión”.

El Partido Popular ratifica 
diez candidatos a alcaldes

MADRID. (Efe).- El Comité 
Electoral del Partido Popular 
ratificó ayer tarde los nombres 
de diez candidatos a las próxi
mas elecciones muncipales, 
entre los que se encuentran los 
candidatos de este partido a las 
alcaldías de Barcelona, Enrique 
Lacalle, y Sevilla, Soledad 
Becerril, según fuentes del Par
tido Popular.

Además de éstos, el citado 
comité ratificó a los aspirantes 
por Granada, José-Diaz Berbell; 
Guipúzcoa, Gregorio Ordóñez; 
Guadalajara, José María Bris; 
Salamanca, Fernando Fernán
dez de Trocóniz; Toledo, José 
Manuel Molina; Avila, Angel 
Acebes; Palma de Mallorca, 
Joan Fajeda; e Ibiza, Enrique 
Fajarnes, que han sido propues
tos por sus respectivos comités 
provinciales.

A estos nombres hay que 
añadir los de José María Alva
rez del Manzano a la alcaldía 
de Madrid y el de Alberto Ruiz 
Gallardón a la presidencia de 
esta comunidad autónoma, que 
ya han sido ratificados por la 
dirección del Partido Popular. 
Para la candidatura de la alcal
día de Valladolid el candidato

Ofertó Leguina dejar la 
secretaría general de la FSM 
en beneficio del ex alcalde de 
Madrid, Juan Barranco, y al res
pecto dijo: “Una persona de 
consenso es Barranco, lo voy 
a apoyar. Los demas tendrán 
tambien que ceder en algo”.

Leguina mostró también su 
confianza en seguir siendo el 
candidato del PSOE a la pre
sidencia de la Comunidad de 
Madrid en las próximas auto
nómicas, aunque precisó que 
ese punto “no es lo mas impor
tante”.

El presidente de la Comu
nidad de Madrid, que desvin
culó las acciones de Acosta de 
los sectores “guerristas”, subra
yó que el presidente de la FSM 
“tiene obligaciones que no está 
cumpliendo”, y agregó que no 
tiene ninguna queja sobre el 
comportamiento que en este 
asunto está teniendo la Comi
sión Ejecutiva del PSOE.

“Mi mano está tendida en 
serio, no en broma, y espero 
que otras manos se tiendan para 
llegar a un acuerdo rápidamen
te, porque lo importante es ela
borar el nuevo discurso socia
lista para las próximas eleccio
nes”, destacó Leguina, quien 
agregó: “Lo demás, silencio. 
Las cuestiones personales son 
despreciables en términos polí
ticos”.

con más fuerza es Javier León 
de la Riva, aunque su nombre 
no figura en la lista que ana
lizaría ayer el Comité Electoral 
del Partido Popular, según dije
ron fuentes del PP. En esta 
comunidad autónoma Juan José 
Lucas, vicesecretario general de 
organización, y Jesús Posada, 
actual presidente de Castilla y 
León, se disputarán en el Con
greso regional de este partido 
que se celebrará en febrero la 
candidatura a la presidencia de 
esa comunidad autónoma.

Por otra parte, la posibilidad 
que contempla el actual Código 
Penal de reducción de penas 
puede modifícarse con carácter 
de urgencia para los delitos de 
terrorismo y narcotráfico, según 
anunció ayer el portavoz del 
Grupo Socialista en el Congre
so, Eduardo Martín Toval.

La Junta de Portavoces de 
la Cámara acordó ayer no 
incluir en el orden del día del 
pleno de esta semana una pro
posición de ley orgánica, pre
sentada por el Grupo Popular, 
para impedir que terroristas y 
narcotraficantes con delitos de 
sangre puedan redimir sus 
penas.

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

G.G.

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL 
La Sociedad Anónima ALBAÑILES UNIDOS, de 
Infantes, situada en la calle Remedios, 9 de 
esta localidad, pasa a -ser SOCIEDAD LIMI
TADA; lo que se hace público en cumplimiento 
del artículo 224 de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL
La Sociedad Anónima CONSTRUCCIONES LA 
INFANTEÑA, de Infantes, situada en la calle 
Remedios, 9 de esta localidad, pasa a ser SOCIE
DAD LIMITADA; lo que se hace público en cum
plimiento del artículo 224 de Sociedades Anó
nimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990
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Pedro Pérez, secretario de Estado, reconoce que se trata de una prórroga en la práctica

Hacienda amplía un mes el plazo para 
comunicar el NIF a cajas y bancos

Luis Yáñez: “fe 
preciso prevenir 
los brotes de 
racismo que hay 
en nuestro país”

El secretario de Estado de 
Economía, Pedro Pérez, 
reconoció ayer que la deci
sión de Hacienda de 
ampliar el plazo para que 
bancos y cajas comuniquen 
a Hacienda la relación de 
clientes que no han entre
gado el NIF supone en la 
práctica una prórroga.

MADRID. (Efe).- Pérez, 
que compareció ante la 
Comisión de Economía, 
Comercio y Hacienda, decla
ró en los pasillos a un grupo 
de periodistas que los con
tribuyentes disponen de todo 
este mes de diciembre para 
comunicar a sus bancos y 
cajas de ahorro su Número 
de Identificación Fiscal.

La decisión fue adoptada 
por Hacienda tras una reu
nión que el secretario de 
Hacienda, J. Borrell, man
tuvo con el presidente de la 
AEB, José Luis Leal, de la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorro, José Juan 
Pintó, y el consejero dele
gado de la Caja Postal, Bal
tasar Aymerich.

Pedro Pérez explicó ayer 
a los periodistas que la deci
sión se ha tomado después 
de que la Administración 
Tributaria haya comprobado 
que aún existen contribuyen
tes que no han recibido su 
tarjeta identificativa en el 
plazo previsto.

Razones del retraso

Las razones de este retra-. 
so, según Pérez, hay que bus
carlas, por un lado, en los 
fallos del Correo o en el 
envío de las tarjetas a domi-

La CEOE retrasa su decisión sobre la 
negociación de los convenios de 1991

MADRID. (Fax-Press).- La 
junta directiva de CEOE se reu
nió ayer por la mañana para 
discutir las recomendaciones 
salariales que se harán a las 
empresas, cuando la negocia
ción colectiva para 1991 se ha 
iniciado ya en algunos sectores. 
Además de los temas relacio
nados con la negociación colec
tiva para 1991, la junta directiva 
de CEOE analizó el proceso de 
concertación social, así como la 
creación del Consejo Económi
co y Social.

Él secretario general de la 
Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales, 
Juan Jiménez Aguilar, anunció 
que la comunicación oficial por 
parte de la patronal respecto 
a las recomendaciones que se 
hagan a las empresas, tendrán 
en cuenta tanto la buena mar
cha de los diferentes sectores 
de la economía, como su nula 
influencia en las grandes cifras 
de la economía española.

Aún existen contribuyentes que no han recibido su tarjeta, por fallos de Correos

Todavía se dispone hasta el próximo día 20 de enero.

cilios antiguos y, por otro, en 
que Hacienda no disponía de 
información sobre muchos 
ciudadanos.

Por ese motivo, y para dar 
tiempo a estos contribuyentes 
de que comuniquen a las res
pectivas entidades financieras 
su NIF, Hacienda ha optado 
por ampliar en un mes -del 
20 de enero al 20 de febreroel 
plazo de que disponen los 
bancos para presentar la rela
ción de incumplidores de la 
obligación de comunicar el 
NIF.

De hecho, esto supone, 
según reconoció el propio 
secretario de Estado, un apla- 
zamineto en la aplicación

La junta directiva de la patro
nal esperará hasta la próxima 
reunión del día 15 de enero, 
para hacer pública su recomen
dación a las empresas para la 
negociación colectiva de 1991. 
“Hemos abierto un proceso de 
información -afirmó Jiménez 
Aguilarpara intercambiar crite
rios con los diferentes sectores 
nacionales y territoriales de la 
CEOE”.

El secretario general de 
CEOE afirmó que la junta 
directiva tendrá en cuenta no 
sólo las opiniones de sus dife
rentes órganos, sino las últimas 
informaciones elaboradas por la 
patronal sobre la coyuntura de 
la economía, y el último infor
me de la CE sobre la economía 
española. “El año que viene 
será un año de menor creci
miento, en riqueza y en empleo, 
y lo que ello debe de suponer 
de efecto para la negociación 
colectiva” afirmó Jiménez Agui
lar.

práctica del NIF, ya que la 
ampliación del plazo para que 
los bancos presenten dicha 
información a Hacienda “su
pone una prórroga para 
ambos, para contribuyentes y 
para entidades financieras”.

De este modo, los contri
buyentes podrán percibir sus 
nóminas y pensiones corres
pondientes a los meses de 
diciembre y enero, aún cuando 
no hayan comunicado a sus 
bancos el NIF y no serán san
cionados por Hacienda si lo 
facilitan antes del 10 de febre
ro. Por otro lado, Pedro Pérez, 
afirmó que la regularización 
fiscal, entendida como una 
amnistía total o parcial de los 

José María Cuevas, presidente de la CEOE.

<

impagos de algunos contribu
yentes “no es posible”.

Por otra parte, la Comisión 
de Hacienda de la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias (FEMP) solicitará al 
Ministerio de Hacienda, si la 
Comisión Ejecutiva del día 18 
lo aprueba, la creación de una 
comisión de expertos tributa
rios encargada de fijar los cri
terios y métodos de valoración 
en la actualización del catas
tro. El alcalde de Zaragoza 
y presidente de la Comisión 
dé Hacienda de ia FEMP afir
mó “el descontento generali
zado por lo incorrecto” del 
procedimiento de actualiza
ción catastral.

MADRID. (Efe).-EIs«,i 
tario de Estado para la^' 
peración Internacional e Í 
roamérica, Luis Yáñez 
ayer que “hay un „.cic¿ 
peligroso de la xenofobia J 
Europa” y advirtió de losbroí 
de racismo que comienzan^ 
tener eco en nuestro pai\

Yáñez hizo estas declarac»i 
nes durante la presentación 
unas Jornadas sobre Xenofo^ 
y Racismo, que se iniciante 
en Madrid y que serán inaj 
guradas por el propio L® 
Yáñez, el fiscal general <|it 
Estado, Leopoldo Torres y mi 
la delegada del gobierno el 
Madrid, Ana María Vicenj. 
Tutor.

En los debates participará!! 
miembros del Gobierno, ai' 
más de representantes de oip. 
nizaciones no gubernamental 
y expertos de numerosos paisa 
Yáñez, quien dijo “lamentar’ 
la precaria situación en la ^1 
se encuentran muchos innii 
grantes en España, señaló (¡ai 
“es preciso prevenir estos brota] 
de racismo que ya existen a 
nuestra sociedad”.

El secretario de Estado señi 
ló que el objetivo de estas jot 
nadas es “sensibilizar a la opii 
nión pública con expertos á 
diferentes países, ya que el á 
de la guerra fría ha traídos 
primer plano los desequilibra 
Norte-Sur, que provocan »! 
tablemente los fenómeno! 
migratorios hacia Europa”

Dijo que en el inicio de b] 
década de los 90 es cuando h] 
empezado a sentirse en Espaá 
el problema de la inmigraciói 
“un país en el que no hay tel 
dición inmigratoria, sino niái] 
bien al revés, ya que hemos sido] 
exportadores de mano de ota 
a lo largo de muchos anos'

Afirmó que la inmigración» 
España no alcanza las cotas i 
otros países europeos y cifró» 
600.000 el número de inmi^ 
tes legales e ilegales que existí 
en España, “cifra todavía asu
mible, pero que sin duda í 
ampliará”.

Puertas abiertas

Por su parte, el defensti 
del Pueblo, Alvaro Gil-R^i 
abogó ayer porque el Gobiení! 
tenga “las puertas absolutaffl» 
te abiertas a quien sea un W 
lado o refugiado”, pero con i¿ 
actitud de “rigor” que evitea 
fraude que cometen los L 
piden asilo cuando en reau l 
son inmigrantes económn^

Gil Robles hizo estas W 
raciones tras haber ^ocíbi®, 
manos del ministro del InK J 
José Luis Corcuera, el «w 
sobre extranjería que ha ' 
horado el Gobierno y qoe 
remitido próximamente ai 
lamento para su estudio.

En este documento '
tata que la solicitud de i 
sirve como “vía 
entrada en España pot", 
de aquellos extranjeros <1 
pueden hacerlo Icgalnic»»’^ 
se establecen propuestas 
cretas, como la creación 
“órgano instructor 
do” que agilice Ius de 
de asilo y refugio.

C7D.2022
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Comparativamente hablando el sector de 
seguros en nuestro país se encuentra poco 
desarrollado con respecto a los demás paí
ses de la CEE. Los factores que influyen

en ello van desde el particular carácter 
improvisador de los españoles, hasta nues
tro bajo nivel de renta “per cápita’’pasando 
por el peculiar panorama sectorial español.

J.Yeguas

Así por ejemplo, a diferen
cia de otros países el sector 
seguros ha sido un sector 
secundario, ya que ha formado 
parte de otros sectores más 
importantes como son el 
financiero y el bancario.

El pequeño tamaño de las 
entidades aseguradoras ha 
sido otro de los motivos nega
tivos ya que impide la inver
sión a gran escala y aumenta 
los costes por unidad, además 
de propiciar la desaparición de 
las compañías españolas de 
seguros al quedar absorbidas 
o barridas por las grandes 
multinacionales.

Pero a parte de estos fac
tores imputables a las propias

empresas, existen otros que 
son externos al sector. Y en 
este sentido, no hay duda que 
la planificación y previsión que 
tanto favorecen el desarrollo 
del seguro, no son atributos 
de la mayoría de los españoles. 
Muy al contrario somos más 
bien grandes improvisadores 
históricos.

Desde el punto de vista fis
cal, tradicionalmente las leyes 
españolas no han favorecido 
ai seguro, al no incentivar^ 
mediante bonificaciones la 
contratación de un seguro. 
Más bien al contrario, la exis
tencia de la Seguridad Social 
ha frenado el desarrollo del 
sector al solucionar -por lo 
menos en el pasado-, el pro
blema de la jubilación, hacien

Prosigue la tendencia alcista 
en el mercado de seguros

do de esta manera que el inte
rés por el seguro de jubilación 
fuera nulo o escaso.

Todos estos factores nega
tivos que tradicionalmente se 
han dado en nuestro país, 
están evolucionando en un 
sentido positivo para el 
desarrollo de los seguros en 
general desde nuestra entrada 
en la CEE.

Tendencia alcista

El revulsivo de nuestra 
entrada en la CEE supuso 
para el sector una larga tra
vesía del desierto que acabó 
en una profunda transforma
ción que ya ha comenzado a 
dar sus frutos.

Ya el ejercicio de 1987 supu
so una ruptura con la línea

Desde el punto de vista 
fiscal, tradicionalmente 
las leyes españolas no 
han favorecido al 
seguro, al no incentivar 
mediante 
bonificaciones la 
contratación de un 
seguro. Más bien al 
contrario, la existencia 
de la Seguridad Social 
ha frenado el 
desarrollo del sector al 
solucionar -por lo 
menos en el pasado-, el 
problema de la 
jubilación

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tu, que me aclaras todo, que 
luminas todos los caminos para 
Que yo alcance mi ideal. Tú que 

das el don divino de per- 
onar y olvidar el mal que me 
acen y que en todos los ins- 
ntes de mi vida estás conmi- 

9 ’ yo quiero, en este corto diá- 
agradecerte por todo y 

f^^s, que 
ca quiero separarme de Ti 

^u® s®a la ilusión 
f'^ • ^®®®° ®®*3r contigo y 

f^'® 5®*^®® Queridos en la 
P®'^P®**J®- Gracias por tu 

iníos"y^'® P^''® conmigo y los 
persona deberá rezar 

sin ‘^®® ’^i®® seguidos 
tresri^^'^ ®' pedido; dentro de 

®®^3 alcanzada la gra- 

9raci^^ ^ cuanto se reciba la 

tad^f^®®® '®® gracias alean-

M.A.

Juan José - Felez - López
CORREDOR ■ DE " SEGUROS

EN NUESTRAS OFICINAS USTED 
PUEDE PEDIR LA INFORMACION 
Y CONTRATACION DEL SEGURO 
QUE NECESITE.

COMO PROFESIONALES 
TRABAJAMOS TODOS LOS 
RAMOS CON ENTIDADES DE 
PRIMER ORDEN

C/ CALATRAVA, 8 0F.1. 13004 C. REAL TFNO. 25 55 18 FAX 25 25 66
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Especial seguro
Prosigue ¡a tendencia alcista en el mercado de seguros

mantenida hasta entonces a 
causa de las importantes inno
vaciones y de las extraordina
rias circunstancias por Ias que 
ha atravesado el sector (fin del 
período de adaptación, plena 
aplicación de la ley 33/84, 
comienzo del nuevo seguro del 
automóvil, nueva configura
ción del ramo de vida, aumen
to del interés extranjero y 
nacional, etc...)

El ejercicio de 1988 fue de 
transición y de reflexión cara 
a 1989, año decisivo en el que 
se abordaron retos tales como 
el desarrollo pleno de los pla
nes y fondos de pensiones, 
replanteamiento de los ramos 
de autos y vida, delimitación 
del sector bancario en el terre
no de seguros, etc...

Este fue un año esencial por 
ser este ejercicio el primero 
en el que se registra el efecto 
que tienen sobre las primas 
únicas las medidas adoptadas 
por el Ministerio de Hacienda. 
Y los datos obtenidos confir
man la incidencia de esta 
medida: las primas de seguros 
de vida ascendieron en 1989 
a 467.148,11 millones de pese
tas, cifra que representa, según 
Unespa la patronal, tan sólo 
el 57,30% de la registrada en 
1988.

Así y todo el crecimiento 
del sector se situó durante 
1989 en torno al 12%, algo que 
ya quisieran para sí otros sec
tores de nuestra economía. 
Por subsectores habría que 
destacar los seguros de vida 
a prima periódica que expe
rimentaron un sustancioso cre
cimiento, de tal forma que en 
este año se ingresaron por este 
concepto 269.616 millones de 
pesetas. En su conjunto, el sec
tor es de los más importantes, 
con un volumen total de pri
mas de más de 1,5 billones de 
pesetas en el ejercicio de 1989 
lo que supuso el 3,46% del 
PIB.

Todos suben

La Trt]

También suben las primas

ramas con más futuro en el 
mercado del seguro.

iB
i®

Otro apartado es el enca
recimiento de las primas, que 
según cifras conjuntas ha sido 
del 26%. Este porcentaje se 
ha justificado por el adecua- 
miento a la legislación euro
pea, que obligó a tener otra 
normativa, así como al enca- 
recimieno de las indemniza
ciones que ha repercutido 
directamente en los resultados 
de las empresas.

Las subidas *de las pólizas 
están por tanto aseguradas 
hasta por lo menos 1995, con 
objeto de adaptamos a la nor
mativa europea. Y entre todos 
los subsectores de seguros, el 
que más subirá será sin duda 
el sector de autos, debido a 
la alta siniestralidad del mis
mo.

Las leyes de los grandes 
números permiten que si un 
sector del negocio no va muy 

1

boyante, otro compense su fac
turación y entre todos, recau
den lo suficiente para que sin 
“que”el capital en circulación 
de beneficios. Las grandes 
cifras facilitan el negocio pero 
sólo una buena gestión garan
tiza los resultados. La tarta del 
dinero a repartir es grande y 
la competencia por cazar a los 
futuros clientes de pólizas de 
seguros mucho más: la guerra 
de precios por tanto está aquí. 
Y esto es algo a lo que tendrán 
que acostumbrarse tanto las 
aseguradoras como los ase
gurados.

Por todo ello se esperan 
importantes cambios en el sec
tor y la Dirección General de 
Seguros ya ha dado el primer 
aviso: antes de 1992 todas las 
compañías deberán tener un 
capital social superior a 1.500 
millones de pesetas. Moderni
zar la gestión y profesionalizar 
a los agentes es la tarea que 
aparece como más prioritaria. 
Por otra parte la competencia
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extranjera y los nuevos grados 
de solvencia exigida dejan 
cada vez menos resquicios a 
los no profesionales, se han 
de consolidar algunas compa
ñías en ramos y productos 
específicos, concentrándose 
algunas empresas. Cambios 

también se esperan para 
comprador, que mejorará' 
situación actual, porque 
oferta será variadísima, ps 
a nivel individual seguirá «j 
prando por precio, pora 
fianza en el vendedor o p 
presión crediticia.
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Si la importancia del ramo 

vida ya ha quedado resaltada, 
no tiene menos importancia la 
rama de seguros no vida, cuyas 
primas se elevaron en 1989 a 
más de un billón de pesetas. 
Tras esta rama, la de mul
tirriesgos, asistencia sanitaria, 
accidentes personales, decesos, 
incendios y transportes, ocu
pan los primeros lugares, 
todos ellos con un volumen 
de primas superior a 50.000 
millones de pesetas, apuntán
dose este último una cierta 
recesión con respecto al ejer
cicio anterior.

Frente a este descenso, sig
nificativo por ser el único, la 
responsabilidad civil en auto
móvil experimentó un incre
mento del 37,38%. Con por
centajes que superan él 30% 
aparecen la caución, los segu
ros agrarios y enfermedades, 
mientras que multirriesgo y la 
asistencia sanitaria han expe
rimentado un crecimiento en 
porcentajes superiores al 28% 
y al 20% respectivamente, con
firmándose sobre todo el sec
tor sanitario, como una de las

^
*

Seguros CATALANA
Iki OCCIDENTE

Aseguradores desde 1864

SUCURSAL DE CIUDAD REAL
AVDA. ALARCOS N° 1
T - 21 30 14 / 21 30 42
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La Estrella
S. A. de Seguros

Grupo Banco Hispano Americano

don ANDRES MACIAS CORONADO DIRECTOR DE LA ESTRELLA S.A. 
DE SEGUROS NOS HABLA SOBRE SU ENTIDAD Y NOS RESPONDE

A UNA SERIE DE PREGUNTAS QUE LE HEMOS FORMULADO
La Estrella es una entidad aseguradora fundada 

en el año 1901, filial del Banco Hispano Ame
ricano como socio mayoritario y, otro socio nor- 
temericano denominado AETNA LIFE principal 
aseguradora del ramo de vida.

En cuanto al mercado de Ciudad Real se refie
re a La Estrella se encuentra en el tercer lugar 
dentro del ranking provincial de primas de nueva 
producción.

La Estrella tiene una fuerte implantación en 
el mercado nacional, con un total de 2.000 puntos 
de atención al público.

Con efecto 1 de Enero de 1991 se va a crear 
la Regional de Castilla-La Mancha con sede en 
Ciudad Real, abarcando las provincias de Toledo, 
Albacete, Cuenca y la ya mencionada. Surge para 
un mayor acercamiento a nuestros asegurados, 
intentando satisfacer por completo las necesi
dades comunes que plantea la idiosincracia propia 
de esta región. Esta estructura descentralizada 
aporta a la red soluciones y, en definitiva, un 
servicio más efectivo y ágil.

Seguros La Estrella, atiende de forma indi
vidualizada la gran segmentación del mercado, 
particularizando cada necesidad individual o 
colectiva con productos específicos de multirries
gos de panaderías, farmacias, hostelería, oficinas, 
etc.

¿Qué* soluciones hay hacia un mercado tan 
atomizado de Compañías aseguradoras?

Según mi opinión, cabe como solución la posi
bilidad de que se produzcan más fusiones, absor
ciones o grupos asociados de compañías en el 
sector.

¿En cuanto al seguro del automóvil, podría 
decirme por qué ha habido ese considerable 
aumento en el precio de las primas de los coches?

Una de las razones ha sido el aumento de 
la siniestralidad en los últimos 5 años, que se 
ha multiplicado por 4 esta tarde, debido al enca
recimiento de la mano de obra y piezas de repues
to para las reparaciones, así como el incremento 
de las indemnizaciones de los daños corporales, 
muerte, invalidez, gastos sanitarios, todo ello ha 

sido como ya he dicho considerable. El sector 
prevé una subida para el próximo año de un 
70% generalizado.

¿Entonces el asegurado que no ha tenido 
siniestro o al menos en contadas ocasiones sale 
perjudicado por todo esto, no es así?

No, porque como Vd. ya bien sabe, las com
pañías más importantes del sector en este ramo, 
hemos implantado un sistema racional a la subida 
de precios, es decir, el conductor bueno se bene
ficiará de unas bonificaciones estimadas de hasta 
un 45%, y los conductores que presenten una 
elevada siniestralidad serán penalizados con una 
sobretasa en el importe de la prima de sus recibos.

¿De qué manera cree Vd. que podría evitarse 
este alto número de siniestros y accidentes?

Primero, mejorando la estructura de las carre
teras, en segundo lugar haciendo más campañas 
de seguridad vial y, por último reduciendo el 
tipo de IVA para renovar así el parque auto
movilístico español.

Y en cuanto al tema de hogar, ¿por qué faltan 
tantos hogares por asegurar?, ¿quizás por falta 
de información o es que la gente no se conciencia 
de esta necesidad?

Efectivamente hay una falta de información 
y de mentalización al respecto. Le voy a facilitar 
unos datos a continuación, para que pueda hacer
se una idea de la situación a nivel nacional. 
En España existen 14 millones de hogares y sólo 
el 25% posee un seguro multirriesgo del hogar 
y ciertamente no es necesario hacer grandes sacri
ficios para asegurar el patrimonio de una familia, 
tanto es así que con 21 pesetas diarias aseguramos 
un patrimonio de 4 millones de pesetas en Con
tinente y 1 millón de Contenido.

¿Podría explicarme la diferencia que existe 
entre Planes de Jubilación y Fondos de Pen
siones?

Un Plan de Jubilación es un seguro de Vida 
a capital diferido con una duración no coincidente 
necesariamente con la edad de jubilación y que 
consiste en aportaciones periódicas de dinero, 
con el objeto de obtener un capital o una renta 

vitalicia a su vencimiento. Es un producto 
flexible, esto quiere decir que se puede 
adaptar aumentos o disminuciones de la 
prima en función a las circustancias del 
asegurado. Otra ventaja es la liquidez, es 
decir, que se puede rescatar o anticipar 
el dinero del rescate.

Este producto ofrece un interés técnico 
garantizado del 6% al que hay que añadir 
además la participación en los rendimientos 
de la inversión, ofrece también una ventaja 
fiscal del 10% sobre la cuota del I.R.P.F., 
siempre que la aportación sea igual o supe
rior a 10 años.

El fondo de Pensiones es un Plan indi
vidual, con una normativa legal vigente y 
específica para este producto, en el que 
se parte con una aportación definida, no 
tiene una rentabilidad garantizada, el dere
cho de rescate se produce en casos excep
cionales como consecuencia de que se pro
duzca el fallecimiento o la invalidez del 
miembro del Plan, tiene un límite la apor
tación por unidad familiar de 750.000 ptas. 
Como atractivo fiscal permite deducir hasta 
500.000 ptas. anuales de la base imponible 
del I.R.P.F., con el límite del 15% de los 
rendimientos netos, además el 15% del resto 
hasta un tope de 750.000 ptas, se puede 
deducir de la cuota líquida del I.R.P.F. a 
cambio de estas ventajas fiscales está la 
imposiblidad de retirar las aportaciones has
ta que no llegue el momento de la jubi
lación. El Capital o renta vitalicia a percibir 
sería a la jubilación y se consideraría a 
este capital como aumento patrimonial con 
tratamiento de renta irregular en la anua
lidad en que lo percibe.

¿Qué futuro se avecina en el sector en 
esta nueva década?

En España la inversión “per cápita” en 
seguros es de aproximadamente de 39.700 
ptas, cifra aún por debajo de la media 
europea.

NUESTROS PRODUCTOS
-AUTOMOVILES
-MULTIRRIESGOS

-MULTIRRIESGO HOGAR
-MULTIRRIESGO COMERCIO
-MULTIRRIESGO PYMES

-VIDA
-SEGURO TEMPORAL RENOVABLE
-CUENTAESTRELLA (PLAN DE JUBILACION)
-PLANESTRELLA (PLAN DE PENSIONES)

-FINANCIERO
-BONOESTRELLA
-INVERESTRELLA

1'

^£l£lNAS PROPIAS
CIUDAD REAL Avda. Alarcos H - T’ A * Tlfs. 21 21 42/21 21 43 - Fax; 21 21 50
^MellosO C/ Reverendo Eliseo Ramírez, ,3< ■ 1^’ " Teléfono: 51 40 07 
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Especial seguros ,

Los planes de pensiones se arraigan 
en el país

Aunque ha transcurrido rela
tivamente poco tiempo desde 
su puesta en marcha, los pla
nes de pensiones constituyen 
ya uno de los productos más 
solicitados por los españoles. 
Lejos quedan ya los tiempos 
en que tanto su terminología 
como su letra pequeña nos 
sonaba a todos a chino. Por 
fín hemos aprendido que es 
el mejor camino para asegu
ramos una vejez digna, sin 
tener que dejar la misma al 
amparo de nuestra insegura 
Seguridad Social.

Marga GOMEZ

Como buenos europeos que 
ya somos, los españoles nos 
estamos acostumbrando a pla
nificar nuestra vejez. Y para 
ello no hay nada mejor que 
suscribir alguno de los múl
tiples planes que hoy en día 
están a nuestro alcance. Y lo 
podemos hacer mediante un 
plan de pensiones o un plan 
de jubilación, a nuestro gusto, 
porque todos los comerciali
zadores de seguros nos ofre
cen productos casi a la carta.

Régimen físcal

Uno de los aspectos más

S

Muchas empresas 
aprovechan las ventajas 
fiscales que se obtienen 
mediante la creación de U3 
fondo de pensiones, y así 
nos encontramos hoy en 
que los tres grandes 
gestores de fondos de 
pensiones son el Banco 
BilbaoVizcaya, Gesinca, h 
gestora de las cajas de 
ahorro, y Postal de 
Previsión
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positivos de los planes de pen
siones y los seguros de vida 
es sin duda su aspecto fiscal. 
Respecto a los planes de pen
siones las aportaciones son 
deducibles en la base impo
nible del IRPF, es decir, reci
ben el mismo tratamiento que 
las cotizaciones a la Seguridad 
Social. El límite de esa dedu- 
ción es del 15% de los ren
dimientos netos del trabajo, 
empresariales, profesiones o 
artísticos, con un máximo de 
500 mil pesetas. La diferencia

entre lo deducible en la base 
imponible es de 750.000 pese
tas, que es el límite máximo 
de aportación a un plan de 
pensiones, será deducible en 
la cuota del IRPF al tipo del 
15%. Por otro lado, al estar 
sujeto los fondos de pensiones 
al impuesto de sociedades 
tipo 0, no se pagan impuestos 
por los beneficios que se 
obtienen.

Muchas empresas aprove
chan las ventajas fiscales que 
se obtienen mediante la crea

ción de un fondo de pensio
nes, y así nos encontramos 
hoy en que los tres grandes 
gestores de fondos de pen
siones son el Banco Bilbao- 
Vizcya, Gesinca, la gfestora de 
las cajas de ahorro, y Postal 
de Previsión, consorcio en el 
que están UGT CCOO y la 
Caja Postal.

Planes en las empresas

La introducción de los pla
nes de pensiones en nuestro

país no es tampoco muyeif, 
vada si la comparamos «i 
otros países europeos. Perot 
cifra de 289.000 trabajadora 
que ya han firmado con si 
empresas fondos de pensiom 
nos indica que es un producí 
que se está consolidando ráji 
damente en los hábitos de la
españoles.

Estos fondos de pensiona 
son todavía recientes, puesí
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plazo para la transformaciá "^
de los fondos internos a .teí

externos se cumplió el pasaiii ; P°

UAP SEGUROS
SUCURSAL REGIONAL MADRID-CENTRO

P° de la Castellana, 79 tel. 91-59715 85
28046 - MADRID

AGENCIAS EN CIUDAD REAL
Y en las poblaciones más importantes de la provincia 

Somos especialistas en los RAMOS DE
— VIDA
— Jubilación-revalorizable
— Multirriesgo de hogar
— ” ” comercio
— ” ” oficinas
— ” ” comunidades

— Responsabilidad Civil General
Decenal-Construcción

— Todo Riesgo Construcción
— Accidentes individuales
— Automóviles
— Asistencia en viaje

SEGUROS
CON PLENAS GARANTIAS
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Los planes de pensiones se arraigan cada vez más entre los españoles

Estos planes de 
mbilación los contrata 
aectamente el titular 
como un plan de ahorro, 
y ofrecen una 
disponibilidad total, con 
una penalización si se 
retiran en los primeros 
meses y la pérdida de los 
beneficios fiscales en el 
caso de que el fondo no 
52 mantenga como 
mínimo 10 años

día 3 de Noviembre. Esta 
transformación de fondos ha 
llevado consigo que los nue
vos planes requieran dotacio
nes todavía por más de 
180.000 millones de pesetas. 
En concreto de los 610.000 
millones que conforman los 
nuevos fondos, sólo 430.000 
millones de pesetas ya estaban 
dotados como fondos inter
nos, mientras que los restan
tes 180.000 millones están aún 
por provisionar.

Las 144 empresas que final

mente han acudido a la crea
ción de un fondo externo coñ- 
forme con la ley de planes 
y fondos de pensiones tendrán 
ahora que hacer frente a los 
compromisos pactados con 
sus trabajadores. De las 282 
empresas que se comprome
tieron a la creación de los 
fondos, 138 no han transfor
mado sus fondos internos en 
externos, con lo que no se 
podrán beneficiar de las exen
ciones fiscales.

Planes individuales

De todas formas no tene
mos porqué esperar que la 
empresa donde trabajamos 
nos proponga un plan de pen
siones, ya que hoy en día dis
ponemos de toda la oferta 
necesaria para elaborarlo 
nosotros mismos.

En nuestro mismo banco o 
caja podremos informamos 
mejor sobre las ventajas de 
suscribir uno de estas pólizas. 
Pero lo mejor será que acu-

damos a cualquier profesional 
del seguro y nos informará 
debidamente sobre lo que más 
conviene a nuestra vejez.

Estos planes de jubilación 
los contrata directamente el 
titular como un plan de 
ahorro, y ofrecen una dispo
nibilidad total, con una pena
lización si se retiran en los 
primeros meses y la pérdida 
de los beneficios fiscales en 
el caso de que el fondo no 
se mantenga como mínimo 10 
años.

Si se respeta este plazo, el 
titular puede desgravar hasta 
el 10% de la cuota del IRPF, 
deducción menor que la apli
cable a los planes de pensio
nes. Los rendimientos de las 
inversiones realizadas con las 
aportaciones no tienen ningu
na desgravación, pero las 
prestaciones disfrutan de un 
mejor tratamiento fiscal. Ade
más permiten cualquier apor
tación por lo que son los más 
adecuados para las personas 
de mayor edad.

1 r*
^

Fachada de la oficina de Ciudad Real,

B Iberia ^J Seguros
■ 1 ■

en Plaza de España, 3

IBERIA COMPAÑIA RECIEN INAUGURADA EN CIUDAD REAL, CON TODO 
TIPO DE SEGUROS AJUSTADOS A SUS NECESIDADES.

- SEGUROS VIDA
- MIXTO (AHORRO + VIDA)
- AHORRO JUBILACION
- VIDA TEMPORAL/ENTERA
- BONO + 50 (VIDA + FINANCIERO)

- DIVERSOS
- ACCIDENTES
- DECESOS
- CAUCION
- ETC.

— COMBINADOS
- HOGAR
- COMERCIO
- COMUNIDADES
- PYMES,

iberia
Seguros
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Sucursal C. Real
Plaza de España, 2 13003 C. Real

Tel. (926) 25 50 00
Fax (926) 25 50 56
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^B Especial seguros
El seguro comunitario

Europa y los planes de pensiones
Aunque el sector seguros esté creciendo en el país a ritmos 
muy superiores al resto de la actividad económica, todavía 
nos queda camino por recorrer. Las diferencias son todavía 
abismales, y así, mientras el europeo medio dedica 15 pesetas 
por un seguro de vida, el español sólo dedica, una peseta. 
Comparado con los suizos la diferencia es insalvable, ya que 
frente a la peseta del español el suizo invierte 50 en seguros.

Marga GOMEZ

En cuanto productos los tiros 
van también por el mismo sitio. 
Si los planes de pensiones en 
nuestro país están todavía en 
mantillas, en los países europeos 
industrializados se encuentran 
ya fuertemente arraigados, sobre 
todo entre los centroeuropeos. 
No obstante llevamos buen rit
mo, y la prueba es el creciente 
interés que muestran las com
pañías de seguros europeas por 
instalarse en nuetro país.

Libre competencia

Atrás parecen haber quedado 
las quejas de la Comunidad en 
1988 que manifestó su discon
formidad a que determinadas 
entidades bancarias españolas 
realizasen planes de pensiones 
individuales. La libre prestación 

de servicios en materia de segu
ros de vida y responsabilidad 
civil del automóvil entrará en 
vigor a mediados de 1992, según 
dos directivas aprobadas recien
temente por el Consejo de 
Ministros de la Comunidad.

La libertad para contratar pri
mas con una compañía de otro 
país de la CEE e instaurar una 
libre competencia que aportará 
ventajas a los clientes asegura
dos se instaurará de forma pro
gresiva en España hasta 1994, 
ya que nuestro país Portugal y 
Grecia cuentan con un plazo 
añadido de dos años. Pero la 
libre contratación de seguros de 
vida no entrará en vigor en nues
tro país hasta el 1 de enero de 
1996.

Hasta estas fechas el asegu
rado español no podrá suscribir 
primas con una compañía ins
talada en otro país de la Comu-

nidad ni por correo ni a través 
de un corredor de seguros. El 
particular o la empresa intere
sada sí podrán hacerlo si se des
plazan a un país comunitario 
expresamente para ello. Pero en 
este supuesto el contrato queda 
vinculado a normas de cobertura 
y precios de prima que pueden 
ser sustancialmente diferentes a 
los garantizados en suelo nacio
nal.

La liberalización de seguros 
aportará una mayor competen

cia entre las empresas y pro
porcionará ventajas de primas 
más bajas. Desde el punto de 
vista financiero esa libre con
tratación implicará ingentes 
transferencias de activos de un 
sector que en la actualidad, es 
en gran parte cautivo de las 
cifras de reservas y normas de 
inversión de activos que rigen 
en cada país miembro de la 
Comunidad.

Las entidades aseguradoras 
de nuestro país habrán de echar-

Hasta estas fechas el 
asegurado español no 
podrá suscribir 
primas con una 
compañía instalada 
en otro país de la 
Comunidad ni por 
correo ni a través de 
un corredor de 
seguros

le agallas ai asunto, ya que ^ 
batalla por el control de enti
dades en el marco de la CEE 
va a recrudecerse con la libre 
prestación de servicios, y 1991 
está a la vuelta de la esquini 
Los futuros clientes se apoyará 
cada vez más en “brokers inter
nacionales" altamente especiali
zados y las compañías habrá 
de subir el listón de exigencia 
con los mediadores, que nos 
ofrecerán productos mucho más 
sofisticados.

Juan MENDO

El problema de la formación 
profesional es actualmente crí
tico en Europa, ya que la mayor 
parte de la masa trabajadora 
accede al mercado del trabajo 
con los estudios básicos. Unica
mente Alemania mantiene nive
les de cualificación profesional 
aceptable. Este problema se pue
de agravar aún más dado que 
los empleos de baja cualificación 
van a ir disminuyendo en las 
próximas décadas en que se va 
a necesitar personal de alta 
cualificación.

Si además tenemos en cuenta 
que la disminución de los jóve
nes en las sociedades europeas 
van a determinar que cada año 
acceda menos gente a la uni
versidad, puede que en el siglo 
XXI la demanda de trabajadores 
altamente cualificados sea muy 
grande pero que la oferta sea 
prácticamente inexistente. El fre
no al desarrollo estará por tanto 
echado.

Como contrapartida acaba de 
nacer .una nueva forma de jubi
lación que está dando muy bue-

El cuarto pilar: lo último 
en planes de jubilación

Los administrativos y los empleados de seguros son potencialmente 
personas adaptables al cuarto pilar, ya que en la mayoría de 
los casos siguen estando físicamente bien para desempeñar sus 
funciones aún después de la jubilación

nos resultados en los países don
de se está aplicando: se trata 
del llamado Cuarto Pilar.

Jubilarse trabajando

En síntesis este sistema de 
jubilación consiste en seguir tra
bajando a tiempo parcial, y gene
ralmente sin tener que despla
zarse de su propio domicilio. El 
principal atractivo que presenta 

es que el tiempo que un tra
bajador pasa dentro de las clases 
pasivas se reduce notablemente, 
lo que beneficia a los tres pilares 
tradicionales, visiblemente “toca- 
dos”pbr el alargamiento de la 
edad de los ancianos, y también 
permite seguir recaudando apor
taciones a los otros sistemas.

Otras ventajas adicionales que 
ofrece son el aprovechamiento 
que las empresas hacen de la 

experiencia del trabajador en 
cuestión y el beneficio psicoló
gico que muchos, empleados 
obtienen al no tener que dejar 
de trabajar súbitamente. Los 
adminstrativos y los empleados 
de seguros son potencialmente 
personas adaptables al cuarto 
pilar, ya que en la mayoría de 
los casos siguen estando física- 
mente bien para desempeñar sus 
funciones aún después de la 

jubilación.

Pros y contras

Aunque el sistema se viene 
experimentando con éxito en 
algunos países nórdicos desde 
hace algún tiempo, su adaptación 
a España será algo probleniátici 
según aseguran los expertos.

La redefinición del empleo, el 
cambio en las leyes sobre la edad 
de jubilación y la adaptación a 
los nuevos modelos sociales son 
las ventajas más próximas de este 
“Cuarto Pilar”que también tiene 
sus detractores. Estos argumen
tan la poca disponibilidad que 
tienen estos nuevos trabajadores 
hacia la empresa, ya que al tra
bajar a tiempo parcial en su 
domicilio, se hace necesaria una) 
racionalización del trabajo.

De todas formas este “jul* 
larse trabajando”será algo que! 
sin duda dará que hablar en tei 
próximas décadas. Y no sera 
nada anormal ver cómo unjutu-j 
lado lleva desde su casa median-1 
te un simple PC las finanzas de! 
una gran empresa. i

HERMES
Seguros

Winterthur
Sociedad Suiza de Seguros

Winterthur
Sociedad de Seguros sobre la Vida

winterthur
Seguros

Más de 50 años a su servicio

-VIDA
’ - ACCIDENTES

- MULTIRRIESGOS
-AUTOS...

Winterthur
Sociedad de Seguros de Protección Jurídica

Dirección para España

Sucursal en CIUDAD REAL (13001) 
Calle General Aguilera, 17 - 4° - B 

Teléfonos 22 35 04 
22 35 07

NO SE OLVIDE 
11 DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
.WM MILLONARIO!

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
, G-C.
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SERVICIO PERSONALIZADO

En lo.s momentos difíciles su Compañía de Seguros OCASO, S.A. 
está cerca de Usted. Nuestros Agentes de Asistencia acuden, ayudan, 
gc.stionan, acompañan, solucionan... Y todo, por supuesto, a costa 
de O<'ASO.

Asi cumple nuestro servicio y así cumplen nuestros profesionales. 
I n caso de emergencia llame a nuestra Central de Asistencia 
Permanente.

900 14 15 16
(COBRO REVERTIDO)

OCA8O.aA.
Seguros y Reaseguros

ME LO DIJO EL AGENTE DE OCASO
Ahora, por una mínima cantidad usted puede realizar una gran 

inversión; una jubilación segura.
Y si usted es mujer, cuéntele a su marido que por el mismo 

precio obtendrá mucho más.
Para que usted reciba información y facilitar sus trámites, 

CX^ASO pone a su disposición una gran red de oficinas. Para 
estar cerca de usted y ofrecerles nuestros servicios, sin 

molestias, con rapidez.
Además, nuestro Agente Ocaso, 'El de Ocaso', seguirá 

visitándole a domicilio, (pregúntele con confianza ), y es que 
hay costumbres que no deben desaparecer.

Con el Seguro de Jubilación Ocaso, decida ahora como quiere 
vivir.
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OCASO, S. A.

^^ OCASO, S. A. 
J Seguros y Reaseguros

Domicilio Social: Princesa. 23 • Telélono 247 2100
Direc. Teleyr : «Seflurocaso» • Telex: 44181 OCASO E 

28008 MADRID

AGENCIA EN C. REAL
C/ Elisa Cendreros, 6
TLFS. 25 58 70 FAX. 25 58 70

25 58 88
AGENCIA EN VALDEPEÑAS

C/ José Antonio, 4
TLF. 32 27 89

AGENCIA EN PUERTOLLANO
C/ Paseo San Gregorio, 1-EDlFICIO TAURO
TLF. 41 08 18
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Especial seguros

El seguro y la Olimpiada de Barcelona
Para damos una idea de 
la importancia que el sec
tor asegurador tiene hoy 
en la vida cotidiana sólo 
tenemos que darnos una 
vuelta por nuestra ciu
dad. Seguro que tropeza
mos enseguida con el 
nombre de alguna com
pañía de Seguros. Porque 
hoy en día están en todos 
sitios.

Y se ha puesto de moda la 
llamada “esponsorizac¡ón”o el 
patrocinio de actividades 
deportivas. Los fondos destina
dos a patrocinar algunos equi
pos deportivos no siempre son 
rentables económicamente 
hablando ya que en la mayoría 
de las ocasiones no reciben nin
gún tipo de desgravación fiscal. 
La falta de legislación con res
pecto al tema en nuestro país 
es paradigmática, ya que toda
vía la forma en que se con
figure el patrocinio deportivo 
español es un enigma en 
muchos casos.

Así y todo compañías como 
La Estrella, desde 1988 y den
tro del programa ADO, es la 
patrocinadora de la selección 
española de hockey sobre hier
ba,’" que nos representará en la 
Olimpiada de Barcelona. Apar
te la aseguradora patrocina 
también multitud de eventos

deportivos en barrios, colegios, 
etc...

Seguro olímpico

Pero el seguro olímpico por 
antonomasia será sin duda el 
suscrito por la Unión y el Fenix 
Español en Febrero pasado con 
el Comité Olímpico Barcelona 

92.
En esta fecha se suscribió 

una póliza de Responsabilidad 
civil del comité organizador. 
Dicha póliza, con vigencia des
de el momento de la firma has
ta el 31 de Agosto de 1993, 
garantiza las indemnizaciones 
a terceros que, eventualmente, 
pudieran sufrir daños o per

El seguro olímpico por 
antonomasia será sin 
duda el suscrito por la 
Unión y el Fenix Españo 
en Febrero pasado cone 
Comité Olímpico 
Barcelona 92. En esta 
fecha se suscribió una 
póliza de 
Responsabilidad civil de 
comité organizadoL 
Dicha póliza, con 
vigencia desde el 
momento de la firma 
hasta el 31 de Agosto de 
1993, garantiza las 
indemnizaciones a 
terceros

juicios tanto corporales, mate
riales como patrimoniales, a 
causa de cualquier actividad 
del citado comité. La garantía 
puede llegar a los 11.000 millo
nes de pesetas por siniestro.

Esta póliza, primera en 
importancia por ámbito de 
aplicación y segunda en volu
men de primas tras el seguro

de derechos de televisión, ü 
ha configurado finalmenií 
como una Responsabilidaá 
Civil a todo riesgo con cob 
tura mundial. El sector aser
rador tendrá por tanto unapre. 
sencia activa en los próxima 
Juegos Olímpicos de Barcelos 
92.

sin 
euromutua
SEGUROS Y REASEGUROS A PRIMA FIJA

HI

Tenemos la satisfacción de poder ofrecerles una extensa 
gama de servicios y aunque nuestra cobertura de seguros 
permite garantizarle prácticamente la totalidad de sus ries
gos,. estamos abiertos para escuchar sus circunstancias 
personales y adaptamos gustosamente a su problemática. 
Si es cliente nuestro, ya sabe que en Euromutua esta con
ducta es la habitual. Venga a visitamos y le informaremos 
con detalle. Con nuestras oficinas y agentes, distribuidos 
por toda la geografía española, trabajamos para su tran
quilidad y aplicamos aquellos criterios que mejor defienden 
sus intereses.

CON EL DESEO DE ACERCAR LOS 
SERVICIOS A NUESTROS MUTUA
LISTAS, COMUNICAMOS LA APER
TURA DE NUESTRAS NUEVAS INS
TALACIONES EN C/ OLIVO, n° 7 DE 
CIUDAD REAL.

«(A
l

¡UNIDOS PARA SU SEGURIDAD!
C/ OLIVO, 7 - CIUDAD REAL * TELEFONOS: 21 00 19-21 51 64 * FAX: 21 55 58
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Plan de pensiones, previsión para la vejez
Ni las previsiones más 
optimistas hace unos años 
podían imaginar la aco
gida que han tenido entre 
los españoles los llamados 
planes y fondos de pen
siones. Y hasta la propia 
Administración se ha vis
to desbordada por la gran 
demanda que han tenido 
estos productos surgidos 
hace ya 15 años en Euro
pa.

J. YEGUAS

Desde su puesta en marcha 
hace relativamente poco tiempo 
son ya casi 700.000 los espa
ñoles que se han mostrado pre
visores para cuanto llegue su 
vejez. De ellos 433.741 lo han 
hecho prácticamente por su 
cuenta acudiendo directamentc 
a su corredor de seguros o a 
su banco o caja de ahorros. Y 
casi 300.000 más lo han hecho 
a través de la empresa en que 
trabajan. Todos ellos acogién- 
dose a la 
de Planes 
siones.

normativa de la ley 
y Fondos de Pen-

Clases

Es importante si tenemos 
pensado suscribir uno de ellos 
que sepamos claramente la 
variedad de planes y fondos de 
pensiones que hoy existen en 
el mercado.

Los planes de pensiones indi
viduales los podemos contratar 
directamente en un banco, caja 
o aseguradora, poniendo noso
tros mismos las condiciones. 
Por contra los planes Asociados 
los promueve generalmente un

sindicato, asociación o colecti
vo. En nuestro país merece des
tacar la iniciativa conjunta de. 
los sindicatos Comisiones Obre
ras y UGT que tienen asegu
radora propia y que ya han esta
blecido convenios con otras ase
guradoras europeas para asis
tencias mutuas.

También ponemos un fondo 
de pensiones de empleo, que 
son promovidos a través de la 
negociación colectiva en una 
empresa y que generalmente se 
confía su gestión a un tercero. 
Es importante señalar que si 

el trabajador abandona esa 
empresa, rescata el dinero acu
mulado, y si no lo traslada a 
otro plan de pensiones, debe 
pagar a Hacienda lo desgrava
do. Este plan ya ha sido suscrito 
por casi 300.000 trabajadores en 
toda España a través de su con
venio, y las empresas que se 
han acogido al mismo podrán 
deducir todas las dotaciones 
realizadas en el impuesto de 
sociedades.

En todos los casos los bene
ficiarios tienen una desgrava
ción del 15% con un tope de

Desde su puesta en 
marcha hace ; 
relativamente poco tiemi» 
son ya casi 700.000 los ' 
españoles que se han . 
mostrado previsores para 
cuanto llegue su vejez. Df^ 
ellos 433.741 lo han hed»! 
prácticamente por su 
cuenta acudiendo 
directamente a su 
corredor de seguros o a 
su banco o caja de 
ahorros

500.000 pesetas y los tres mode
los de planes están sujetos a 
la Ley de Planes y Fondos de 
Pensiones.

En el otro extremo se 
encuentra los planes internos de 
las empresas, que son fondos 
que están diluidos en el balance 
para complementos de pensio
nes, no obligando la ley actual 
a una dotación específica. Por 
supuesto que si el trabajador 
abandona la empresa pierde 
todo tipo de derechos sobre el 
plan. Ó sea que es como no 
tener nada.

Los planes de pensiones j 
individuales los podemos 
contratar directamente en 
un banco, caja o 
aseguradora, poniendo ■ 
nosotros mismos las | 
condiciones. Por contra 
planes Asociados tos 
promueve un sindicato, 
asociación o colectivo, en 

nuestro país merece 
destacar la iniciativa 
conjunta de los sindicatos 

CC. 00. y UGT

D.2022
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No cambies de vida. Sigue así 
de bien. Dando rentabilidad y li
quidez a tu fiituro. Con nuestros 
productos FENIX de Jubilación y 
Pensiones. Como el nuevo Plan 
Flexible de Jubilación, donde po
drás optar por aportaciones flexi
bles de la cuantía que tú quieras. 
Porque tu Júturo será lo qu^ tú 
quieras.

• Alta rentabilidad.
• Máxima seguridad.
• Máximas ventajas flscales.

Todo, con la seguridad de los pro
ductos FENIX de Jubilación y 
Pensiones.

Infórmate de tu Júturo.
Para que siempre te sientas así de 
bien.

í de bien te sientes. Lleno de 

perspectivas. Proyectando qué hacer este 

domingo que llueve y dónde poner lo que 

seguro os vais a llevar.

CON FENIX JUBILA CION 

todo irá... así de bien. I

'Í

Aseguradora 
Oficial

LA UNION Y EL FENIX
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Nuevos productos en el mercado del seguro
La feroz competencia desa
tada en las aseguradoras 
con nuestra entrada en el 
Mercado Común no ha 
hecho más que empezar, y
sus efectos ya 
comenzando a

estamos 
notarios.

Las compañías ofrecen 
pólizas y paquetes que se 
adaptan a las necesidades 
de cada individuo, colectivo 
o industria.

Juan MENDO

La feroz competencia desa
tada en las aseguradoras con 
nuestra entrada en el Mercado 
Común no ha hecho más que 
empezar, y sus efectos ya ésta- 
mos comenzando a notarios. 
Las compañías ofrecen pólizas 
y paquetes que se adaptan a 
las necesidades de cada indi
viduo, colectivo o industria. 
Como producto de los estudios 
de mercado o como fruto de 
la renovación y unificación de 
las pólizas tradiciones, estos 
nuevos contratos ayudan, por 
una parte a la disminución de 
los trámites de gestión y por 
otra ofrecen garantías cada vez 
más sólidas a los clientes.

En el sector vida, Alizanda 
aporta su Plan Bienestar Alian
za, que consta de tres tipos: 
un plan flexible destinado al 
cabeza de familia, para casos 
de fallecimiento, el plan ahorro 
2.001, en el que el asegurado 
recibe un capital cuando llegue 
la jubilación o la edad que 
determine, y por último Aliplan, 
mediante el cual en caso de 
fallecimiento los beneficiarios 
recuperan multiplicada la cuota 
que correspondería al llegar a

I

La gran estrella de esto5 
nuevos productos son 
duda las pólizas 
combinadas. Sun 
Alliance, dentro de su 
gama de productos 92 
lanza como novedad e| 
seguro Crediahorro, que 
tiene participación de 
beneficios, las pólizas 
combinadas para el 
hogar, y de vida y 
jubilación con paquetes 
para el comercio, 
autoinóvil, accidentes, e! 
Bono* Vida Plus y el Plaj 
de Jubilación Profesiona

Marga GOMEZ

Dnespa y la patronal del segu
ro de automóviles acaban de 
echar un garro de agua fría sobre 
los sufridos automovilistas del 
país. No sólo tendremos que 
sufrir las consecuencias de una 
circulación caótica y una red de 
carreteras tercermundista, sino 
que ahora los seguros de los auto
móviles prometen subir impara
blemente al menos hasta el año 
1992.

Y la subida en el mejor de 
los casos no será nunca inferior 
al 10%, si bien algunas fuentes 
ya han pedido que sea del 20%. 
Ante estas expectativas, la bús
queda de un seguro para nuestro 
coche se puede convertir en un 
verdadero calvario, dada la gran 
variedad de ofertas que en este 
momento nos ofrece el mercado.

Causas

Las causas de estas vertigi
nosas subidas en los seguros de 
autos hay que buscarlas sin duda 
en la adecuación del sector a la 
Comunidad que está exigiendo 
sacrificios ingentes a algunas 
compañías, y a la alta siniestra
lidad de los automovilistas espa
ñoles. Lo que ha llevado direc
tamente al fuerte aumento de las 
indemnizaciones por daños cor
porales durante los últimos años.

Estas indemnizaciones han lle
vado a algunas aseguradoras a 
tener prácticamente vacias las 
arcas de autos. Y ya la Dirección 
General de Seguros ha dado la

Asistencia sanitaria

Pólizas combinadas

bi

1a jubilación.
Mapfre Vida, nos presenta su 

Millón Vida, Invida y el plan 
sistemático de jubilación, mien
tras que la compañía Aegón tie
nen en el mercado Vida Cuen
ta, con un sistema flexible que 
se convierte en un instrumento 
a largo plazo, y Vio Aegón, un 
seguro de vida con componente 
de capital riesgo.

Pero la gran estrella de estos 
nuevos productos son sin duda 
las pólizas combinadas. Sun 
Alliance, dentro de su gama de 
productos 92, lanza como nove
dad el seguro Crediahorro, que 
tiene participación de benefi
cios, las pólizas combinadas

para el hogar, y de vida y jubi
lación con paquetes para el 
comercio, automóvil, acciden
tes, el Bono Vida Plus y el Plan 
de Jubilación Profesional.

También hay productos más 
sofisticados y modernos aún, 
como la tarjeta Z del Grupo 
Zurich que está dirigida a los 
clientes de la compañía, ofre
ciendo servicios de prevención 
médica, vial y asesoramiento 
gratuito para la prevención de 
riesgos en el hogar. Con esta 
tarjeta es posible acceder a una 
línea telefónica directa y exclu
siva para recibir asesoramiento, 
así como disponer de un seguro 
de accidentes gratuito por valor 
de 25 millones de pesetas.

En cuanto a viviendas, des
tacar el “Endowment“ lanzado

por Royal Life España, el cual 
está dirigido a la financiación 
de la vivienda, si bien incluye 
un seguro de vida que garantiza 
la devolución de la hipoteca, 
un seguro de hogar en un plan 
de ahorro.

Pero uno de los subsegmen
tos del sector seguros que más 
crecimiento han conocido en los 
últimos ejercicios ha sido el de 
Asistencia Sanitaria. Aunque en 
España todavía nos encontra
remos en mantillas en lo que 
al cuidado de nuestra salud se 
refiere, la deficiente cobertura 
sanitaria de la Seguridad Social 
ha hecho que muchos españoles 
opten además por tener un

seguro de Asistencia con b 
Sanidad privada.

Y dentro de este crecimiento 
en el sector, señalar la apariciá 
del seguro integral de salud dei 
Grupo Vitalicio, en el cualx 
cubre la asistencia primani 
especialidad de médico-quinii- 
gicas, asistencia en viaje y medí 
ciña preventiva. En esta misni; 
línea Mapfre Vida ha empezak 
a comercializar el Medisalui 
un seguro completo de reem 
bolso de gastos médicos. Tam
bién han puesto en marchad 
Centro Médico para la preven
ción, diagnóstico y tratamiento 
de enfermedades, y con la Póli
za de Oro, ofrece un chequeo 
médico anual gratuito y una tar
jeta de información médica.

Continuará la subida del seguro del automóvil

voz de alarma ante el significativo 
descenso experimentado en cier
tas aseguradora.s en cuanto a la 
dotación de sus provisiones para 
siniestros pendientes en el ramo 
del automóvil.

Si bien los nivele.s de dota
ciones en las entidades que recau
daron en 1989 entre 2.000 y 10.000 
millones de pesetas son elevados 
-en torno al 80% de las primas 
y recargos-, en las compañías que

recaudaron más de 10.000 millo
nes se observa un peligroso des
censo. Por no hablar ya de las 
aseguradoras que recaudaron por 
debajo de los 2.000 millones, en 
las que se observa que las dota
ciones para siniestros quedan a 
veces muy por debajo del 50%, 
con lo que la situación puede lle
gar a ser caótica.

Siniestralidad

Esta importante y constante 
subida en el seguro de nuestro 
automóvil hay que achacaría prin
cipalmente a la alta siniestralidad 
del sector en nuestro país. La 
misma ha continuado su ascenso 
vertiginoso durante los últimos 
años, y si en 1988 se situaba en 
el 76%, en 1989 subió hasta el 
83,86%, prometiendo para el pre
sente año batir nuevos records.

Ante esta situación las asegu-

radoras continuarán con su 
tica de incentivar a los con 
tores con poca siniestra 
mediante importantes descuej 
en sus pólizas de seguro, 
tras, a los conductores co 
índice de accidentes se les i

Er

U

rá en una “lista negra ' 
supuesto tendrá sus ^^'^^ ^ 
cias crematísticas, al recarg 
mismos en sus pólizas co
un 50% más.
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20 millones están destinados a vestuario de protección química

La flotilla en el Golfo nos
cuesta 409 millones al mes

Para Defensa ^^no es excesivo en comparación con otros países

El Ministerio de Defensa 
destina 409 millones de 
pesetas mensuales ai man
tenimiento de los tres 
buques, (dos corbetas y 
una fragata), que forman 
¡a flotilla española que 
está destacada en aguas 
del Golfo Pérsico, dijo 
ayer en el Congreso el 
secretario de Estado para 
la Defensa, Rafael de la 
Cru2.

MADRID. (Efe).- En su 
1 comparecencia ante la Comi- 

sión de Defensa del Congre- 
1 so, De la Cruz aseguró que 
Í el cumplimiento por parte de 
1 los navíos españoles de las 
1 resoluciones de la ONU supo- 
i ne dos tipos de gasto: fijo, 

que alcanza unos 130 millones 
de pesetas mensuales, y varia
ble, que asciende a unos 366 
millones y está en función de 
las operaciones realizadas y 
el personal involucrado en 

i ellas.
| En cuanto a los gastos 
| variables, el responsable 
i ministerial especificó que 142 
| iñillones corresponden a retri- 
| buciones, 148 millones a com- 
| bustible de los buques, 67 
| millones a los de los helicóp-
1 teros, 5,5 millones en alimen- 
| tación y 2,5 millones en el 
| capítulo de otros, que incluye 
U también el envío de estafetas 
| con el correo para los mari- 
| ñeros españoles.

Pagos de peíde

Los 130 millones de gastos 
fijos se reparten en 70 en 
pago de peaje para el paso 
de los tres barcos por el canal 
de Suez; 35 miñones para 
adaptación de los buques a 
las condiciones del conflicto; 
20 millones para vestuario de 
protección química y otros 5 
destinados a vestuario espe
cífico para la zona en crisis.

Esta explicación de Rafael 
de la Cruz se produjo tras 

El Gobierno de Santo Tomé 
retira la inmunidad

Wplomática a Francisco Paesa
¿ADRID. (Efe).- El 

República de 
o Tomé ha cesado a Fran

ja ‘ aesa, procesado por su 
J»ion en la trama del 

-’^° ^^ representante 
^^'^^ ^^ oficina de 

^’^'^^5 ®” Ginebra, 
^y^^ en el Congreso 

«metano general de Política 
p. ^’^i Fernando Perpiñá.

español en 
ij, ? v^gola), Antonio Sán- 

’’®^*^*ó el pasado día 
1 de ^p”°^^ verbal del Gobier- 
"•á? 7“"^ “ *® ‘'“® 

ico p ® ^ese de Fran- 
tón Sánchez, quien, 

perdido su 
^’plomático y ya no

70 millones de pesetas son para pagos de peaje en el Canal de Suez.

una pregunta del diputado del 
Partido Popular, Arsenio Fer
nández de Mesa, quien afirmó 
que el gasto que realiza Espa
ña en este conflicto “no es 
excesivo en comparación con 
el de las Armadas de otros 
países”.

En la misma Comisión 
intervino el diputado del Gru
po Popular Santiago López 
Valdivieso, quien interrogó al 
secretario de Estado de 
Defensa acerca de las con
secuencias, para los gastos del 
Ministerio, del ajuste presu
puestario motivado por la cri
sis del Golfo.

Reducción

A este respecto. De la 
Cruz explicó que la reducción 
en gastos de Defensa prevista 
en el proyecto de Presupues
tos del Estado para 1991 inci
de especialmente en inversión 
y adquisición de nuevos mate
riales, que sufren un recorte 
de unos 59.000 millones de 
pesetas (el 28,7 por ciento) 
con relación a 1990.

Sin embargo, según el res
ponsable de Defensa, la 
reducción no afecta a los gas
tos de sostenimiento de las 
Fuerzas Armadas, que crecen 
en 14.200 millones (un 5,7 por 

podrá alegar inmunidad” ante 
la Justicia.

El secretario general de Polí
tica Exterior explicó también 
que “el pasado 8 de noviembre, 
el Ministerio comunicó a la 
Audiencia Nacional la informa-^ 
ción del Departamento Federal 
de Asuntos Exteriores de Suiza 
por la que se aseguraba que 
Paesa había abandonado el 
territorio suizo dentro del plazo 
de cinco días dado para pro
ceder a su expulsión”. Perpiñá 
respondió así al diputado de IU, 
Romero, quien manifestó su 
“perplejidad” por la intención 
del Gobierno de continuar con 
las ayudas económicas previstas 
a la República de Santo Tomé. 

ciento).
Para López Valdivieso 

estas cifras suponen “el colmo 
del disimulo”, puesto que 
“comprendemos -dijo- que 
hay que apretarse el cintu
rón”, pero manifestó su opo
sición a que “en plena crisis 
del Golfo se reduzcan los gas
tos militares”.

Rafael de la Cruz respon
dió que la reducción es “efec
tiva, pero selectiva, porque no 
compromete la operatividad 
de las Fuerzas Armadas e 
incide únicamente en los gas
tos de inversión a medio y 
largo plazo” y añadió que los 
gastos de Defensa en relación 
a los del conjunto del Estado 
han pasado de un 6,86 por 
ciento del total en 1990 a un 
6,39 por ciento previsto para 
el año próximo.

Para paliar esa reducción, 
el Gobierno ha previsto en 
los Presupuestos, según De la 
Cruz, que se puedan ampliar 
una serie de créditos para el 
sostenimiento y moderniza
ción de la Defensa, así como 
no iniciar este año algunos 
programas que tenían inci
dencia económica en 1991, 
para desviar esos gastos a 
otros proyectos de más inme
diata consecución.

Francisco Paesa.

González viajará a los países “lusófonos” de Africa subsahariana.

Aunque todavía no existe una fecha concreta

González viajará a Guinea 
Ecuatorial el próximo año

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, viajará a Guinea 
Ecuatorial en los primeros 
meses del próximo año, según 
confirmó ayer en el Congreso 
el secretario de Estado para la 
Cooperación, Luis Yáñez.

González atenderá así la invi
tación formulada el pasado mes 
de septiembre por el presidente 
ecuatoguineano, Teodoro 
Obiang Nguema, durante su 
última visita a España, en un 
viaje que podría extenderse 
también a otros países del Afri
ca negra, como Angola, y 
Mozambique.

Yáñez manifestó, poco antes 
de intervenir en la Comisión 
de Asuntos Exteriores del Con
greso, que “existe la voluntad 
política del presidente de ir lo 
antes posible” a Guinea Ecua
torial, aunque aún no se han 
fijado fechas concretas, en un 
momento “inmejorable” de las 
relaciones bilaterales.

González tiene la intención, 
según Yáñez, de viajar “a los 
países lusófonos del Africa sub
sahariana, como Angola y 
Mozambique” con los que 
España mantiene una relación 
comercial muy densa y para 
apoyar -en el caso-de Angola-el 
proceso de reconciliación polí
tica que ha iniciado reciente
mente.

El secretario de Estado de 
Cooperación subrayó en la 
Comisión de Exteriores el buen 
momento que viven las relacio
nes hispano-guineanas y añadió 
que, a falta de otras noticias, 
sólo podía infonnar a los dipu
tados de la presencia en aquél 
país de un magistrado del Tri
bunal Supremo y un notario 
“para evaluar el sistema judicial 
ecuatoguineano”, en otra mues
tra de cooperación.

Anteriormente intervino en 
la misma comisión el secretario 
de Estado de Comercio, Apo
lonio Ruiz Ligero, para respon
der a una serie de preguntas 
sobre la cuantía, el funciona
miento y los criterios empleados 
en los créditos concedidos a la 
URSS, Polonia, Rumanía y Bul
garia.

El diputado del Grupo Popu
lar Manuel Milián Mestre mani
festó al Gobierno su preocu
pación por lax.elevada cuantía 
del crédito concedido a la 
Unión Soviética —1.500 millones 
de dólares— y los riesgos que 
presenta tanto este país como

Polonia, Rumania y Bulgaria, 
con los que también se han fir
mado acuerdos financieros.

RuizJLigero dijo que “España 
ha asumido su papel dentro de 
distintos foros y organismos 
internacionales” que se han 
comprometido con el proceso 
de cambios iniciado en los paí
ses de Europa del Este y, por 
lo tanto, “aporta su participa
ción correspondiente”.

Además, existen parcelas de 
cooperación bilateral que no 
están “comunitarizadas”, según 
Ruiz Ligero, de manera que el 
Gobierno español ha firmado 
acuerdos para “proveer a los 
exportadores españoles de cré
ditos y ayudas financieras” que 
permitan “colocar sus produc
tos en situaciones atractivas 
para los importadores” sovié
ticos, rumanos, búlgaros o pola
cos.

Acuerdos fínancieros

El secretario de Estado de 
Comercio reiteró que todos los 
acuerdos financieros firmados 
“cumplen los requisitos de via
bilidad y riesgo y respetan los 
acuerdos internacionales en 
este sentido”.

Al comienzo de la Comisión 
de Asuntos Exteriores, el secre
tario general de Política Exte
rior, Femando Perpiñá, contes
tó a una pregunta del diputado 
de Izquierda Unida Ramón 
Espasa —que formuló, por 
ausencia de éste, Antonio 
Romero— sobre las gestiones de 
la Embajada de España en 
Rabat en relación a la demanda 
de asilo político palnteada por 
tres jóvenes saharauis el pasado 
mes de octubre.

Perpiñá negó que estos tres 
jóvenes pertenecieran al Frente 
Polisario y fueran perseguidos 
políticos y aseguró que todos 
ellos abandonaron la Embajada 
“de una forma totalmente 
voluntaria”.

En otro orden de cosas, el 
vicepresidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra, asistirá hoy en 
el Senado a la presentación de 
un libro editado por la Cámara 
Alta en homenaje al escritor y 
senador Carlos Barral, según 
informaron fuentes parlamenta
rias. El libro, titulado “Carlos 
Barral, senador” se presentará 
a la una de la tarde, tras la 
visita al Senado del presidente 
de Checoslovaquia, Vaclav 
Havel.
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Los oficiales 
españoles en 
Haití confían en 
el proceso 
electoral

PUERTO PRINCIPE. 
(Efe).- Los oficiales españoles 
presentes en Haití como obser
vadores en materia de seguri
dad de las Naciones Unidas 
confían en que el proceso elec
toral de este país culmine con 
la celebración de los comicios 
el próximo domingo, pese a la 
violencia que ha caracterizado 
la campaña.

”Todo parece marchar a un 
ritmo normal”, dijo a Efe el 
capitán Nicolás Berlanga, que 
trabaja en el cuartel general del 
destacamento de Naciones Uni
das encargado de la vigilancia 
de las elecciones (ONUVEH).

El oficial español afirmó que 
el atentado del pasado miér
coles, perpetrado contra segui
dores del sacerdote católico 
Jean Bertrand Aristide y en el 
que murieron siete personas y 
otras 55 resultaron heridas, “no 
ha amilanado a la gejite en su 
decisión de votar”.

”Los haitianos tienen el sen
timiento de que este es el últi
mo tren y que no pueden pemi- 
tirse el lujo de perderlo”, agre
gó el oficial.

Tres comandantes y seis capi
tanes españoles se encuentran 
en Haití, como parte de un con
tingente de las Naciones Unidas 
integrado por 64 observadores 
militares y un centenar de 
civiles.

Su cometido consiste.en ase
sorar a las Fuerzas Armadas y 
la Policía de Haití en la vigi
lancia del proceso electoral, 
“sin capacidad operativa”, des
tacó el capitán Berlanga.

Guerra, Almunia 
y M. Fernández, 
en la toma de 
posesión de 
Jaime Blanco

SANTANDER. (Efe).- El 
vicepresidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra, así como los 
ministros de Administraciones 
Públicas y Asuntos Sociales, 
Joaquín Almunia y Matilde Fer
nández, asistirán al acto de 
toma de posesión del nuevo 
Presidente de Cantabria, Jaime 
Blanco García, el próximo día 
13 de diciembre.

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno confirmaron ayer la 
asistencia del vcepresidente y 
los dos miembros del Ejecutivo 
a la ceremonia que se desarro
llará en la sede de la cámara 
autonómica, por expreso deseo 
del nuevo presidente.

Jaime Blanco, secretario 
general del PSC-PSOE, obtuvo 
la confianza de la Asamblea 
Regional de Cantabria el pasa
do día 5 al prosperar por 26 
votos contra 12 y una abstención 
una moción de censura presen
tada por el PSOE contra Juan 
Hormaechea.

Ayer, en la sede de la Dipu
tación Regional, se celebró una 
entrevista entre el presidente en 
funciones, Juan Hormaechea, y 
el nuevo presidente de Canta
bria, Jaime Blanco.

Según asegura el ministro de Transportes, José Barrionuevo

El Plan Integral de Turismo 
se aplicará antes del verano
Estará terminado y aprobado por Ias autonomías en el primer semestre

El Plan Integral del Turis
mo estará terminado y 
aprobado por las autono
mías en el primer semes
tre del año, por lo que 
podrá aplicarse antes de 
la próxima temporada de 
verano, dijo ayer el minis
tro de Transportes y 
Turismo, J. Barrionuevo.

MADRID. (Efe)).- El 
ministro de transportes inau
guró ayer el segundo encuen
tro sobre el turismo español 
del que saldrán las bases para 
el Plan Integral del Turismo. 
A este encuentro asisten 
representantes de las comu
nidades autónomas, munici
pios turísticos, asociaciones 
hoteleras y de agencias de via
jes, empresas públicas y sin
dicatos.

El ministro dijo a un grupo 
de periodistas en relación al 
compromiso de los hoteleros 
de no subir este año los pre
cios de los establecimientos 
que confía en el buen sentido 
del sector.

Dijo que la política turística 
debe ir dirigida en dos sen
tidos que parecen contradic
torios, pero no lo son; evitar 
el incremento de los precios 
para ser competitivos y, a la 
vez, que no se degraden y 
envilezcan los precios debido 
a un exceso de oferta.

En la apertura del encuen
tro, el ministro dijo que desde 
la celebración de la anterior 
reunión hace ahora un año, 
se han confirmado muchas de 
las predicciones que entonces

Afirmó que estará concluido antes de la celebración de los JJ.OO.

Pujol previene del retraso en las 
obras del II Cinturón de Barcelona
BARCELONA. (Efe).- El 

presidente de la Generalidad de 
Cataluña, Jordi Pujol, previno 
ayer sobre el retraso en algunas 
obras del Segundo Cinturón de 
Barcelona a causa de la demora 
en el traslado de los servicios 
de agua, gas, electricidad y tele
fónica, que deben ser cortados 
antes de iniciar los trabajos.

Pujol, que efectuó un recorri
do por las obras que financia 
la Generalidad en el segundo 
cinturón y el túnel de Vallvi
drera, reiteró que el tramo que 
va desde el nudo de la Trinidad, 
en la Meridiana, hasta la ave
nida Pearson, en la Diagonal’ 
estará concluido antes de la 
celebración de los JJ.OO. de 
Barcelona, a pesar de estas 
demoras.

El conseller de Obras Públi
cas, Joaquim Molins, que acom
pañó a Pujol, agregó: “Espe
ramos que ese tramo pueda 
abrirse al tráfico hacia diciem
bre de 1991”.

"Procuraremos 
concluidas, pero 
advertir que van

que estén 
hemos de

José Barrionuevo, ministro de Transportes, Turismo y Comunicaciones.

se apuntaron y se han podido 
valorar “con mayor exactitud 
y objetividad los problemas”.

Dijo que en este año se 
ha elaborado el Libro Blanco 
del Turismo Español que ha 
servido para sondear la opi
nión de todos los implicados 
en el sector.

Explico que en las últimas 
semanas ha mantenido con
tactos con los responsables 
del turismo en las diferentes 
comunidades autónomas, con 
representantes de los muni
cipios turísticos más impor
tantes, con los empresarios y 
con los sindicatos que han 
hecho importantes aportacio
nes al Libro Blanco.

1

Jordi Pujol.

tardan en suprimir los servicios 
afectados por las obras”, ope
ración que necesita del previo 

* permiso del ayuntamiento o del 
consejo comarcal, según Pujol

Advertencias

La patrona] de los construc-
muy lentos, lores de obras públicas ya advir-

ff 
ci

Para José Barrionuevo 
muchos de los problemas que 
habia hace un año siguen exis
tiendo debido, en ocasiones, 
a la falta de presupuesto, pero 
en otros casos se han hecho 
importantes avances, como es 
en las enseñanzas turísticas y 
formación profesional, y en 
el nuevo organigrama del 
Ministerio de Transportes en 
materia de turismo.

Anunció que en los 
supuestos de 1991 está 
vista la creación de un 
sejo asesor de turismo, 

pre- 
pre- 
con- 
cuya

El Tribunal 
Constitucional 
ha recibido dos 
mil seiscientos 
recursos en IM

ZARAGOZA. (Efe)), { 
Tribunal Constitucional ha ¿ 
bido en los once prij 
meses del presente año uní, 
de 2.686 recursos de amn! 
informó ayer en Zaragoí 
secreteno general de esta 
titución, Javier Jiménez Cam

Esta cifra, a falta de uní 
para el final del presente? 
cicio, supone un incremento 
150 recursos con respecto 
pasado año, precisó Jimé 
Campo, quien participó 
Zaragoza en un acto instituí 
nal para conmemorar los ó 
años de la Constitución es 
ñola. ■

Jiménez Campo, cátedra; 
de Derecho Administroti. 
tBdico que el mayor numero 
los recursos de amparo prese 
tados invocan el derecho, 
tutela judicial, las garanu 
judiciales durante los preces 
y el principio de igualdad

El secreterio general de)' 
bunal Constitucional raanife 
sin embargo, que el gran núi 
ro de recursos sobre el proc 
y las garantías procesales no: 
nifica que estos principios 
vulneren con frecuencia 
España, “porque la mayorp 
de los que se atienden t 
desestimados”, dijo.

Jiménez Campo infor 
también de que el mayoHiíii 
ro de los recursos presentat 
proceden de la jurisdioil 
laboral y social, seguidos de 11 
penales, civiles, contencil 
sos-administrativos y porúltiil 
los procedentes de juzgaiil 
militares, que son “muyesi 
sos”. |

cia 
mú 
COI 
fin

composición y forma de fun
cionamiento debe ser tema de 
debate de los segundos 
encuentros.

Reforma constituciomi

tió hace meses de los retrasos 
que podían producirse ante la 
demora en los traslados de ser
vicios, por lo que expresó su 
preocupación en cartas remiti
das a la Generalidad, el Minis
terio de Obrars Públicas, el 
Comité Organizador Olímpico 
Barcelona92 y el Ayuntamiento 
de Barcelona.

”Vamos bien”, reiteró sin 
embargo Pujol en relación a los 
plazos de ejecución de estas 
obras, “pero el resto va más 
justo”.

En relación a la Pata Sur del 
segundo cinturón, que también 
es responsabilidad del gobierno 
autonómico, Jordi Pujol comen
tó que ”se hará todo lo posible” 
para que esté en servicio para 
los Juegos Olímpicos, “pero 
nunca ha habido compromiso” 
al respecto.

La inversión de la Genera
lidad en las obras visitadas ayer 
por Pujol asciende a unos 
38.000 millones de pesetas, de 
los cuales 21.000 se destinan al 
tramo del segundo cinturón y 
18.000 al túnel de Vallvidrera.

Durante un encuentro o 
los medios de comunicas 
previo a su intervención en 
Facultad de Derecho, Jimia 
Campo eludió pronuncia 
sobre la necesidad o «K 
reformar la Constitución, y ai 
mó que “jurídicamente la reH 
ma es posible, aunque boj 
una preocupación vigente eo 
opinión pública española”. 1

Calificó de “inapropiado 
expresión “segundo poder c« 
tituyente” como definición^ 
Tribunal Constitucional,)^ 
sideró que sería más aproR 
definiría como “guardián^ 
autoridad del poder constl 
yente”. .1

Sobre la polémica si^ 
por el sistema de elecciooj 
los miembros del Cow 
General del Poder Ju^ 
Jiménez Campo nnanifótofl 
“no se puede decir nafla,n 
que está así contemplad ¡ J 
Ley Orgánica del Poder J 
cial”, y recordó una scniR 
del Tribunal Constitucional! 
la que se consideraba qnei 
sistema “no es disconfor® 1 
la Constitución”. J

Al acto institucional, 011 
zado por la Facultad 
cho de la Universidad oe j 
goza, no asistió, como ji 
previsto, el vicepresi c j 
Tribunal Constitucional, ■ 
cisco Rubio Llorente, 3 
el temporal que azoU 1 
norte de la penínsu a 
pasar de la localidad zarari 
de Ariza. 1
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La Oficina 
Internacional del 
yino, a favor de 
la «Denominación 
je Origen”

Recalcó que el crecimiento del PIB previsto para 1991 es del 2,9%

Pedro Pérez: ‘‘La economía
española no está en recesión”
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^DRID. (Fax Press).- Los 
máximos responsables de la Ofi
cina Internacional del Vino 
ÍOIV) defienden la política de 
calidad y el refuerzo de las “De
nominaciones de Origen” como 
la mejor garantía de futuro para 
mantener el consumo de vino 
«potenciar la rentabilidad de 
esta producción agro-alimenta
ria.

Esta apuesta por la calidad 
ha sido manifestada en Madrid 
ñor Nicolai Pavlenko, presiden
ta de la OIV, y Robert Tinlot, 
director de esta misma oficina, 
durante la presentación pública 
del XX Congreso Mundial del 
Vino, que se celebrará en Espa
ña en 1992.

En esta presentación, los 
máximos responsables de la 
OIV aseguraron que los pro
blemas de equilibrio entre pro
ducción y consumo de vino no 
son exclusivos de ningún país, 
sino que se dan a escala mun
dial. A partir de esta realidad, 
el presidente y el director de 
la Oficina Internacional del 
Vino coincidieron en valorar 
que todo apunta hacia una reva
lorización de los vinos de cali
dad, cuyo comercio mantiene 
una tendencia creciente, mien
tras que desciende el consumo 
de vinos de mesa.

De acuerdo con esta tenden
cia, la OIV se manifiesta opti
mista para aquellos países que, 

1 como España, desarrollan con 
1 firmeza una política de calidad 
| y “Denominaciones de Origen”, 
1 cuya trascendencia se pone de 

manifiesto, asimismo, en países 
| que hasta ahora no mostraban 
| un interés especial por la pro- 
| lección de las denominaciones 
| geográficas. En este último 
| caso, los máximos responsables 
| de la OIV señalaron como 
1 ejemplo a Estados Unidos, que 
| ahora se muestra partidario de 
| aplicar un régimen de “Deno- 
1 minaciones de Origen”.
| En cuanto a la presentación 
| pública del XX Congreso Mun- 
| dial del Vino, los máximos res- 
Iponsables de la OIV enmarca- 
|fon esta convocatoria en la 
| coincidencia con el quinto cen- 
■ tenario del descubrimiento de 
1 América. De tal forma, el lema 
1 de este Congreso que organi- 
1 fará España será “Quinientos 
I años de vitivinicultura america- 
1 ® y sus relaciones con Euro-

El secretario de Estado descartó una bajada de los tipos de interés

El secretario de Estado de 
Economía, Pedro Pérez, 
rechazó ayer, en declara
ciones a la agencia Efe, 
que la economía española 
muestre claros “indicios 
de recesión^\ al tiempo 
que descartó una bajada 
general de los tipos de 
interés, al menos hasta el 
segundo semestre del año 
próximo.

MADRID. (Efe).- La 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid hizo público 
el lunes un informe sobre la 
coyuntura económica españo
la en 1990, en el que asegura 
que estamos en una fase de 
recesión, al menos temporal, 
que se traducirá en un menor 
crecimiento y en menos crea
ción de empleo.

Sin embargo, Pedro Pérez 
dijo a Efe que con un cre
cimiento del PIB previsto en 
el 3,5 por ciento para 1990 
y en el 2,9 por ciento para 
1991, no se puede hablar en 
absoluto de recesión.

Para el secretario de Esta
do, la recesión comienza 
cuando la economía de un 
país crece tan sólo unas déci
mas por encima del cero, y 
este no es el caso de España, 
donde únicamente se ha pro
ducido una desaceleración 
provocada de la economía, 
para solucionar los desequi
librios que empezaban a sur
gir tras varios años de cre
cimientos elevados.

Por otro lado, Pedro Pérez, 
que compareció ante la Comi
sión de Economía, Comercio 
y Hacienda del Congreso, 
declaró en los pasillos que los 
tipos de interés no bajarán, 
al menos hasta el segundo 
semestre de 1991.

Señaló que aunque el últi
mo informe de coyuntura del 
Ministerio de Economía indi
ca que los mercados están 
registrando cierta tendencia a 
la baja, esta no va a mate
rializarse en los tipos de inte
rés, porque la política eco
nómica de 1990 y 1991 requie
re aún grandes dosis de res
tricción, tanto en el terreno 
fiscal como monetario, lo que

El Gobierno ha destinado 15.721 millones a regiones en declive industrial.

liilB

implica mantener los tipos en 
su actual nivel durante toda 
la primera mitad de 1991.

Después, en el segundo 
semestre del año, podría pro
ducirse una caída, siempre y 
cuando la coyuntura econó
mica evolucione de forma 
favorable y la inflación se 
desacelere.

El secretario de Estado 
rehusó adelantar la previsión 
que su Departamento maneja 
sobre el crecimiento de la 
inflación en el mes de 
noviembre, dato que se cono
cerá el jueves, “por razones 
de prudencia”.

Durante su comparecencia 
ante la citada comisión, Pedro 
Pérez, afirmó, a preguntas del 
Grupo Popular, que desde el 
pasado 1 de enero hasta el 
lunes, el Gobierno ha recibido 
peticiones de subvenciones 
por inversiones materializa
das en zonas menos desarro
lladas o en declive industrial 
por importe de 28.182 millo
nes de pesetas.

La Dirección General de 
Incentivos Económicos 
Regionales ha tramitado 
expedientes por importe de 
23.178 millones, de los que 
se han hecho efectivos unos 
pagos de 15.721 millones, 
correspondientes a 627 pro
yectos.

No habrá 
privatización

En otro momento de 
su comparecencia ante 
la Comisión de Econo
mía del Congreso de los 
Diputados, y a propósito 
de una pregunta formu
lada por Izquierda Uni
da, el secretario de 
Estado de Economía 
dijo que el Gobierno no 
tiene intención de pri
vatizar el Banco Exte
rior de España.

En cuanto al docu
mento sobre una posible 
fusión con el Hispano 
Americano, dado a 
conocer por Comisiones 
Obreras hace unas 
semanas, Pérez dijo que 
se trata de un borrador 
inacabado de los 
muchos que se realizan 
en el Servicio de Estu
dios del propio Banco 
Exterior, para comparar 
la situación de la enti
dad con el resto del sis
tema financiero, pero 
rechazó que tuviera 
carácter oficial.

El BBV iniciará 
mañana la 
cotización de sus 
acciones en la 
Bolsa de Tokio

TOKIO. (Efe).- El Banco 
Bilbao-Vizcaya (BBV) sacará 
mañana un millón de acciones 
a la Bolsa de Tokio, en su pri
mer día de cotización tras reci
bir ayer la aprobación del 
Ministerio de Hacienda, infor
maron a Efe fuentes financie
ras.

Las acciones del BBV en el 
mercado más rico del mundo 
representará tan sólo un 0,25 
por ciento de todas las acciones 
del mayor banco de España.

El Ministerio de Hacienda 
nipón comunicó ayer la apro
bación de la solicitud de estas 
transacciones del BBV, que será 
la tercera entidad española en 
cotizar en este mercado después 
de Telefónica y del Banco de 
Santander.

La cotización en Tokio, 
según el presidente de la enti
dad, Emilio de Ybarra, durante 
una reciente visita a Tokio, no 
es para obtener una masa 
importante de capitales, “sino 
que persigue la necesidad de 
estar presente en este impor
tante mercado”.

Incluyendo el total del valor 
de las acciones puestas en 
Tokio, procedentes de la car
tera del banco, el BBV tiene 
en manos japonesas casi un 3 
por ciento de su capital.

La aseguradora “Nippon 
Life”, la mayor del mundo, 
compró a finales de 1989 el 2% 
del BBV y el “Sumitomo Life” 
adquirió el 0,4%, además de 
estar en manos privadas otro 
0,3 por ciento.
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* «tólar USA......................
• ecu.............
• warco alemán................  

franco francés..............  
^bra esterlina................  

>ras italianas........  
francos belgas....... 

Horín holandés.............  
corona danesa..............  
¿bra irlandesa............... 

P°’’fcrgueses. 
wacmas griegas... 

yo'ar canadiense.........  
banco suizo..................  

yens japoneses.....  
Perona sueca.................  
corona noruega.......... . 

«i^í®.^"landés............ 
austríacos.... 

australiano......... I.

Mercado de divisas
Comprador

94.296
131.226
64,030
18.839

183.364
8.486

308.792
56.718
16.617

170.270
72.290
61.373
81.298
74.857
71.530
16.939
16.270
26.460

, 908:763
7£26()

Vendedor
94.532
131.554
64,190
18.887

183.822
8.508

309.564
56.860
16.659

170.696
72.470
61.527
81.502
75.045
71.710
16.981
16.310

26.526
911.037
72.'440

Las bajas se generalizaron 
en el mercado bursátil

MADRID. (Efe).- La sesió 
' de ayer en el mercado madri

leño de valores fue negativa 
debido a que ofreció bajas 
generalizadas, con la excepción 
del sector cartera/inversión que 
ganó 0,15 puntos.

Las pérdidas no fueron muy 
pronunciadas pero sí sufrieron 
mayor quebranto los grupos 
bancario, con -2,74 puntos; de 
.construcción con -3,65 puntos 
y siderometalúrgicas con -2,04 

: puntos.
La posibilidad de ün descen-

so de los tipos de interés a pri
meros de año, noticia que siem
pre es bien recibida por el mer
cado, se produciría sin embargo 
en un entorno nada favorable 
y para paliar los efectos de una 
recesión cada día más evidente.

De 210 valores contratados en 
renta variable, 41 subieron, 66 
bajaron y 103 no experimenta
ron variación.

El índice general de la sesión 
de ayer en la capital de España 
quedó situado en 240,07 ente
ros, en baja dé ljÍ3 ' puntos.

La UPA exige 
que el GATT 
defienda la renta 
de los pequeños 
agricultores

MADRID. (Efe).- La Unión 
de Pequeños Agricultores 
(UPA) señaló ayer que cual
quier acuerdo que se alcance 
en el marco de la “Ronda de 
Uruguay” del Acuerdo General 
de Aranceles y Comercio 
(GATT) “deberá garantizar la 
renta de los pequeños agricul
tores europeos”.

La UPA muestra, en un 
comunicado, su rechazo a la 
postura de Estados Unidos en 
las negociaciones del GATT, 
aplazadas el pasado viernes al 
no alcanzarse un compromiso 
sobre el paquete agrícola.

Para la citada organización 
agraria, “es falso que los Esta
dos Unidos tengan menor pro
tección agraria que la CE”, ya 
que la relación gasto agrario/a- 
gricultor y la dimensión de süs 
explotaciones es mucho mayor 
que la de la Comunidad Euro
pea.

La eliminación de las sub
venciones de la CE a los agri
cultores europeos no debe con
vertirse, según la UPA, “en el 
punto central de las negocia
ciones para la liberalización del 
comercio mundial”. La organi
zación agraria reclama que se 
llegue a un modeló dé produc
ción que respete las explotacio
nes familiares.
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^H Cotizaciones de la Bolsa d
NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

^6 Madrid Indice general (ayer 239’71) (a
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

TnTnnhi1ÍArÍ5i v Cnnstmnción —

nterior 24r20) ■
NOMBRE VALOR

Químicas —
AY^ ANTERI^M

Exterior 3410‘00 3420'00 (M.C.) Valenciana 10500'00 10400'00 Fosforera___________ 2610'00 2620'00

Central 4690‘00 4720'00 (M.C.) Uralita 1735'00 1770'00 (M.C.) Nicas_______________ — 50'00

Banesto 3865'00 3900'00 (M.C.) Cristaleri 6940'00 7030'00 Tafísa______________ 1460'00 1500'00

Hispano

B. N. París

2790'00 2830'00 (M.C.) Dragados 2535'00 2560'00 (M.C.) Hércules His._______ 1250'00 1250'00^227"

175'00 184'00 El Encinar __ 535'00 Fénix_______________ 6510'00 6640'00 IMt?

Popular 9110'00 9260'00 (M.C.) Vallehermo 2150'00 2170'00 (M.C.) .QÍHPFrfeTTIPf f)1l1T*<TÍPQ C---------

Santander 

Valencia

4750'00

1275'00

4795'00

1305’00

.(M.C.) 

(M.C.)

905'00 fM C )XII.

In. Urbis 1525'00^ 1540'00 (M.C.) Ponferrada_________ 61'00 61'00

Zaragozano 3300'00 3220'00 Vas. Centra 4900'00 4960'00 (M.C.) Hullas C. Cort.______ 491'00 P 495'00^717"

Bilbao Vizcaya 2755'00 2780'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos__________ 241'00 250'00 ^(^77

Andalucía 7500'00 7500'00 Urb. Metro __ 2230'00 Aux. FFCC_________ 580'00 P 610'00 ^77"

Herrero 4100'00 3950'00 (M.C.) C. P. Lemona _ 1125'00 Acerinox___________ 5160'00 5250'00 727

Pastor 5650'00 5640'00 (M.C.) Cubiertas 13250'00 13250'00
Asturia. Zinc_______ 3950'00 4010'00 ^27

Atlántico 3040'00 3040'00 (M.C.) Eurobuildi __ 144'00
Españ. Zinc________ 1330'00 1370'00 ___

Fomento 1600'00 1610'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 280'00
Macosa_____________ 467'00 474'00 (M.CL
N. M. Quiján_______ 184'00 182'(X) (m77

Bankinter 7740'00 7750'00 (M.C.) Renta Inm. 1725'00 1725'00 (M.C.)
D. Felguera_________ 1300'00 _J275'OO (m77

Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2100'00— —
987'00 1020'00 (M.C.)

Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 276'00
Amper_____________

—-- ——
Forjas Ala_________ _ 97'00

C. Molins (Ba) 1275'00
—

Eléctricas —
—

Olarra______________ 51'00
Focsá (Ba) 3065'00

Siemens 200'00
5610'00 (M.C.)Aguas B. (Ba) 2850'00 2870'00 Corp. F. Alba 5550'00 Tubacex 440'00 450'00 ÍM.C.)

Cat. Gas. 5060'00 5040'00 (M.C.) Sociedades de inversión — Zard. Otis 10950'00 UOOO'00 (M.C)
Viesgo 3115'00 3150'00 (M.C.) U. Cerrj (Bi)_______ __ D 120'00
Fecsa P. 564'00 569'00 (M.C.) General Invers. 1085'00 UOO'OO System Af__________ ___ U85'00
Cantábrico 1565'00 1570’00 (M.C.) Cartisa___________ — 1350'00 Tycsa 195'00 195'00
Hidruña 390'00 380'00 (M.C.) Finsa — 655'87 Ib-Mei __ 235'00
Hidrola 435'00 435'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) 995'00
Iberduero 679'00 680'00 (M.C.) Ceivasa — 1230'00 Unid. Hermet. 185'00
Sevillana 512'00 514'00 (M.C.) Cartinbao — 265'00 Tycsa (Ba) __ 195'00

U. E. Fenosa 522'00 526'00 _ÍM,CJ_ Invatisa — 1330'00

Endesa 1285'00 1300'00 (M.C.) Patrisa 1150'00 Automóviles------------------------
Gesa 2235'00 2250'00 (M.C.) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. __ 355'00

Alimentación--------------------------- Rentisa __ 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00

Bansaliber 1080'00 Tudor 1040'00 1080'00 (M.C,)

Uniasa 1650'00 1695'00 (M.C,). . Figranvisa __ 374'87 Fasa Renault 280'00 285'00

El Aguila 998'00 1000'00 Esp. Invers __ 340'00 L. R. Santan________ 73'00 75'00

Azucarera 5900'00 5960'00 (M.C.) Cartex 176'00 176'00 Motor Iber_________ 377'00 376'00 (M.C.) ,

Ebro — 2600'00 (M.C.) Fibansa — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 955'00 935'00

Viscofán 2060'00 2100'00 (M C) rapeieras Telefónica 835'00 835'00 (M.CL

Tabacalera 3700'00 3705'00 (M.C.) Papelera_________ 280'00 280'00 (M.C.) Iberpistas___________ 118'12 118'00

Koipe 2985'00 3000'00 (M.C.) P. Navarra 52'50 Aresa______________ 819'00 817'00 (M.CL

Bodeg. y Beb. (Ma) 400'00 400'00 Unipapel________ 635'00 635'00 Varios — -—
U. Cervecera 58'00 56'00 Sarrió 598'00 600'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 935'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa 710'00

Damm. (Ba) 905'00 Tabacos (Ba)_______ __ 233'00 ___-—
Ouímicas —Bodeg. Bilb. (Bi) 1000'00 Se.o Rilhan fRi^ 170‘00 ___-—

Bodeg. y Beb. (Bi) 365'00 U. Ibérica (Va) __ 63'00— Ercros 621'00 625'00 (M.C.)

Comercio--------------------------------- E. I. Aragón 1060'00 1090'00 (M.C.)
Keunion (va)_______

Vidrala 1800'00

— 
1825'00 (MXL

Insular Nitro. — 645'00 (M.C.) 630'00 -
Finanzauto 351'00 356'00 Repsol 2190'00 2190'00 (M.C.)

A IIIIIUHUqU \ J_____

Tabacos (Ma)_______ 245'00 ___
El Turia (Va)

-- —
— 210'00 Cepsa 1880'00 1915'00 (M.C.)

Saba (Ba) — 670'00 Petromed 5390'00 5590'00 (M.C.)

T 1 * 1 * * Seda Barna 282'00 282'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
iiiiiiouiiiana y vonsiruccion-------

Sniace 280'00 285'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 2705'00 2750'00 (M.C.) Mafre 4350'00 4400'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 18310'00 18800'00 Oxígeno — 950'00
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¿a recesión del sector afecta también a la imposibilidad de mantener el ritmo exportador

Las ventas de automóviles cayeron un 
23,57% durante el mes de noviembre

La crisis se inició en agosto del 89 por la ^^política restrictiva^^ del Gobierno, según ANFAC

¿g caída de ventas de automóviles de turismo, en un 
1)57 por ciento, en noviembre, confirma la “recesión^^ 
aue sufre el sector y que afecta también a la producción 
f imposibilidad de mantener el ritmo exportador, según 
la asociación de fabricantes ANFAC. Según estos datos, que al término

el descenso en el número de ventas que registra el 
sector del automóvil en el período enero-noviembre se 
sitúa en el 11,24 por ciento, con 115.995 unidades menos 
que en el mismo período del año anterior, y se espera

alcance el 12 por ciento

Cruzcampo 
informa a sus 
accionistas sobre 
la oferta de 
Guiness

ivtADRID. (Efe).- El mes 
de noviembre se configuró 
jQn,o el cuarto mes del año 
en el que las ventas registra
ron una mayor caída, tras los 
descensos de los meses de 
junio, septiembre y octubre, 
que fueron del 20,6, 26,5 y 
20 por ciento, respectivamen-
te.

Las ventas de automóviles
en el pasado mes de noviem
bre alcanzaron 68.161 unida
des, frente a las 89.183 ^ue 
se vendieron en el mismo mes 
de 1989,

Hasta noviembre la adqui
sición de automóviles se elevó 
3916.025 vehículos, cuando en 
los mismos once meses de 
1989 estas ventas se situaron 
en 1.032.020 vehículos.

del año

Destaca el descenso significativo de Fasa-Renault (-23,07%).

Evolución por marcas
186.412 - 202.435. -7,92%.

Rentabilidad 
decreciente

Por marcas, la evolución 
de ventas entre los meses de 
enero y noviembre fue la 
siguiente (la primera cantidad 
corresponde a las unidades 
vendidas entre enero y 
noviembre de este año y la 
segunda a las vendidas entre 
esos mismos meses del año 
1989):

•Citroen... 71.742 - 79.537. 
Registra una caída del 9,80%.

-Peugeot... 97.171 - 109.706.

-Mercedes... 11.692 - 
7,41.

-Nissan... 8.193 - 
Aumento del 70,30%.

-Suzuki... 2.027 - 
Aumento del 71,63%.

12.628

4.811.

1.181.

-Empresas ANFAC 788.445
- 905.123. Caída del 12,89%.

-Otras marcas... 127.580 
126.897. Subida del 0,54 por 
ciento.

-Total... 916.025 - 1.032.020.
Caída del 11,24%.-

Otro aumento significativo, 
del 15,43 por ciento, se registra 
en Audi, marca del grupo 
Seat-Wolkswagen que ha ven
dido 20.179 vehículos frente a 
los 17.481 del año anterior.

En sentido opuesto, desta
can los descensos de FASA 
Renault, el 23,07 por ciento, 
al vender en estos once meses 
154.880 unidades por las 
201.314 que vendió en el mis
mo período de 1989, y de 
Opel, con el 13,88 por ciento.

Caída del 11,43%.
■Grupo PSA...

189.395. Un 10,67%
■Fasa Renault...

201,314. Un -23,07.
■Ford... 131.076 -

¡Un-11,57.
•Opel... 124.976 -

■13,88

169.189 
menos.
154.880

148.223.

145.126.

•Seat... 91.643 -102.213. Caí
da del 10,34%.

■Volkswagen... 74.590
82.751. Un 9,86% menos.

•Audi... 20.179 - 17.481.
Aumento del 15,43%.

•Grupo S-VW-Audi...

Aumentos de las marcas 
japonesas

‘‘Recesión importante”

Este cuadro revela los 
notables aumentos en térmi
nos relativos de las ventas de 
marcas japonesas como Nissan 
y Suzuki, , con incrementos del 
70,30 y 71,63 por ciento, 
respectivamente.

No obstante, en cifras abso
lutas estas dos marcas ofrecen 
aún registros muy bajos, con 
8.193 vehículos Nissan y 2.027 
Suzuki en lo que va de año.

El director general de 
ANFAC, Enrique Laguilhoat,. 
dijo a la agencia Efe que estos 
datos reflejan una “recesión 
importante” que se inició en 
agosto de 1989 por la apli
cación de la política monetaria 
restrictiva patrocinada por el 
Gobierno que, en principio 
afectó sobre todo, a los vehí
culos industriales, para luego 
generalizarse en todo el sec
tor.

La principal preocu
pación de ANFAC 
(principal asociación de 
los fabricantes de vehí
culos españoles) reside 
ahora en que este des
censo afecta a la pro
ducción de turismos y a 
la imposibilidad de 
mantener el ritmo 
exportador, “lo que 
implica expedientes de 
regulación de empleo, 
tanto en la industria 
principal como en la 
subsidiaria, e incide de 
forma brutal en la ren
tabilidad de las empre
sas”, precisó Laguilhoat.

A la vista de los 
datos, esta patronal pide 
al Gobierno que deje de 
tratar al automóvil 
como un “bien fiscal de 
lujo” y un abaratamien
to del dinero para tener 
más fácil acceso a los 
créditos.

ANFAC prevé que 
este año concluya con 
una caída del 12 por 
ciento en las ventas de 
automóviles y, de seguir 
las condiciones actuales, 
en 1991 continuará la 
tendencia decreciente, 
lo que ya fue anunciado 
hace un par de semanas 
por la dirección de 
Fasa-Renault, que es la 
empresa automovilística 
que mayor caída ha 
sufrido. Las únicas mar
cas que, por el momen
to, experimentan una 
tendencia alcista son, 
sobre todo, las empresas 
japonesas.

SEVILLA. (Efe).- El director 
general de Cruzcampo, José 
Ruiz de Castroviejo, informó 
ayer a los accionistas de este 
grupo cervecero sobre la oferta 
de compra que la multinacional 
británica Guiness hizo hace casi 
un mes en cerca de 100.000 
millones de pesetas.

El pasado día 21 de noviem
bre, Ruiz de Castroviejo declaró 
que en el preacuerdo firmado, 
el día anterior con el holding 
británico ambos grupos se com
prometían a la venta del 51 por 
ciento de las acciones, extremo 
confirmado ayer a Efe por fuen
tes de Cruzcampo.

Estas mismas fuentes desmin
tieron las informaciones proce
dentes de distintos sectores sin
dicales y empresariales que ase
guraban que el compromiso 
adquirido, por ambas partes 
contemplaba el 91,5 por ciento 
y que Guiness está dispuesta 
a anular toda la operación si 
no se llega a esas cifras.

La Junta General de Accio
nistas, que se reunió ayer con 
carácter extraordinario, será 
informada “por primera vez de 
forma oficial”, según el porta
voz de la empresa, Enrique 
Osborne, desde que comenza
ron los contactos con Guiness.

Osborne dijo que en la Junta 
de ayer se informaría a los 
accionistas de la oferta de com
pra, y tratará del cambio del 
estatuto que contempla la pre
ferencia de los actuales accio
nistas para adquirir las acciones 
que se pongan en venta y que, 
según Enrique Osborne, dificul
taría la operación con Guiness, 
que ha ofrecido 11.800 pesetas 
por acción.

Osborne dijo también que 
“muchos accionistas están espe
rando la información oficial 
para decidir si venden o no”.

El valor total del “holding” 
Cruzcampo y sus filiales ascien
de a 98.000 millones de pesetas, 
y según dijo el mes pasado Ruiz 
de Castroviejo la operación de 
venta estará totalmente liquida
da el 28 de enero de 1991.

En la actualidad, Guiness se 
distribuye por 32 países del 
mundo, con una facturación 
cercana a los 600.000 millones 
de pesetas anuales y unos bene
ficios de 125.000 millones.

YSANGRE SALVA
^3 sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

Dirección General de Planificación Sanitaria
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El pleno del 
Comité Central 
del PCUS 
aprueba cambios 
en el Politburó

La moción soviética para el aplazamiento fue aprobada por una gran mayoría

La ONU aplaza hasta hoy el proyecto 
de resolución sobre la cuestión palestina

MOSCU. (Efe).- El Comité 
Central del Partido Comunista 
de la URSS (PCUS) decidió 
cambios en el Politburó (máxi
mo órgano de dirección del 
PCUS), y sustituyó a los ex pri
meros secretarios de Bielorrusia 
y Armenia, Efren Sokolov y 
Vladimir Movsisian, que recien
temente perdieron estos cargos.

El pleno concluyó ayer una 
sesión de dos días de duración, 
centrada en la discusión del 
proyecto de un nuevo Tratado 
de la Unión.

El Politburó del PCUS está 
integrado en la actualidad, tras 
la reestructuración realizada en 
el XXVIII Congreso el pasado 
mes de julio, por los primeros 
secretarios de los partidos 
comunistas de las repúblicas.

Las vacantes dejadas por los 
destituidos fueron cubiertas por 
sus sucesores al frente de los 
partidos comunistas de Bie
lorrusia y Armenia, Anatoly 
Malofeev y Stepan Pogosian, 
respectivamente.

El pleno adopto una reso
lución sobre “la concepción del 
Tratado de la Unión”, en tomo 
al cual giró esta reunión del 
órgano central del PCUS.

La breve información difun
dida por la agencia soviética 
TASS sobre el desarrollo del 
pleno no hace ninguna referen
cia a la destitución como miem
bro del Politburó de Givi Gum- 
baritze, ex jefe del Partido 
Comunista de Georgia, que fue 
reemplazado la semana pasada 
de este cargo por Avtandil 
Marguiani.

Yeitsin, en contra del 
‘apresuramiento^^ del Kremlin

Por su parte, el presidente 
del Parlamento de la Federa
ción Rusa, Boris Yeltsin, se 
manifestó ayer contra el “apre
suramiento” del Kremlin en la 
elaboración y firma del nuevo 
Tratado de la Unión.

Yeltsin pronunció un discur
so ante el Congreso extraordi
nario de Diputados de la Fede
ración Rusa, en el que acusó 
al Ejecutivo central de la URSS 
de “forzar la firma del Tra
tado”.

“El nuevo Tratado debe 
basarse en la libre voluntad de 
las repúblicas, en su igualdad, 
y no en principios unitarios”, 
puntualizó. Rusia, agregó, se 
niega a sacrificar sus intereses 
en aras de la pronta firma del 
Tratado de la Unión.

Yeltsin resaltó que la Fede
ración Rusa está a favor de una 
“elaboración seria” del Tratado 
de la Unión y que dicho docu
mento “debe ser redactado por 
las propias repúblicas”.

Él Congreso de Diputados de 
Rusia adoptó una resolución en 
la que expresa su decisión de 
ser “un miembro con plenos 
derechos de una URSS reno
vada sobre la base de un nuevo 
Tratado de la Unión”.

En el citado documento se 
señala que la Federación Rusa 
“participará en la elaboración 
del tratado”, para lo cual se 
creará una comisión parlamen
taria.

Sbamir se entrevistó ayer con Busb en un último intento de conseguir el respaldo estadounidense

El Consejo de Seguridad 
de las Naciones Unidas 
aplazó ayer la votación 
sobre el proyecto de reso
lución sobre la cuestión 
palestina, cuyos principa
les obstáculos son la posi
ble celebración de una 
Conferencia de paz en 
Oriente Medio y la “inter
nacionalidad^^ de la “ciu
dad santa’’ de Jerusalén. 
La votación sobre una 
posible Conferencia para 
Oriente Medio tendrá 
lugar hoy miércoles.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El debate público 
sobre la moción para aplazar 
la votación hasta hoy a las 
18:00 horas local (23:00 
GMT), presentada por el 
embajador soviético" Yuli 
Vorontsov, fue un duro inter
cambio de acusaciones en el 
que participaron Malasia y 
Cuba, por una parte, y EEUU 
y Gran Bretaña, por otra.

El embajador de Malasia, 
Ismail Razali, dijo que se pre
tende calificar a los países pro- 
ponentes del proyecto de reso
lución -Cuba, Malasia, Colom
bia y Yemen- como “los cua
tro inflexibles”, cuando en 
realidad, dijo, han demostrado 
flexibilidad y disposición a lle
gar a un entendimiento, como 
lo demuestra el hecho de que 
el proyecto ya anda por la ter
cera revisión.

‘Capricho de EE.UU.

Agregó que “los cuatro 
inflexibles” no están dispues
tos a doblegarse al capricho 
de EEUU, que no sólo pre
tende eliminar toda referencia 
a una eventual reunión inter
nacional para la paz en Orien-

La petición le fue formulada ayer por su colega estadounidense James Baker

La URSS rechaza el envío ‘^simbólico”
de un contingente militar al Golfo

WASHINGTON. (Efe).- El 
ministro de Exteriores soviético, 
Eduard Shevardnadze, rechazó 
la petición norteamericana de 
enviar un contingente militar 
simbólico al Golfo Pérsico con 
la excusa de que la opinión 
pública en la URSS no lo acep
taría, afirmó ayer el diario “The 
Washington Post”.

La petición le fue formulada 
por su colega estadounidense, 
James Baker, en el curso de 
las reuniones de dos días que 
mantuvieron ambos desde el 
lunes en Houston (EEUU) para 
tratar la crisis del Golfo y el 
acuerdo de reducción de armas 
estratégicas START.

Según el diario nortemaeri- 
cano, Shevardnadze le explicó 
a Baker que aún el envío de 
una fuerza simbólica sería cri-

EI Consejo de Seguridad decidirá hoy si se lleva a cabo una Conferencia de paz para Oriente Medio.

f

fe

S
te Medio, sino también la 
mención de “internacionali
zar” a Jerusalén.

El embajador norteameri
cano, Thomas Pickering, indi
có que se habían logrado 
avances y se habían planteado 
ideas interesantes que mere
cían ser estudiadas en las 
negociaciones, pero agregó 
que tras el retraso de media 
hora en el inicio de la sesión 
de ayer, para dar tiempo a 
negociar, de hecho no hubo 
negociación porque se planteó 
un ultimátum.

A continuación se sometió 
a voto la moción soviética 
para el aplazamiento de la 
votación, y, al igual que el 
sábado, votaron a favor 
EEUU, URSS, Gran Bretaña, 
Canadá, Finlandia, Rumanía, 

ticado en la URSS tras el trau
ma que dejó en la sociedad 
soviética su presencia en Afga
nistán en la pasada década y 
las crecientes tensiones inter
nas.

El ministro argumentó que 
incluso su discurso en septiem
bre pasado ante la ONU en 
el que insinuó el uso de la fuer
za contra Irak para forzar su 
salida de Kuwait fue criticado 
por el Parlamento de su país, 
el Sóviet Supremo.

Sin embargo Shevardnadze le 
comentó a Baker, con quien ya 
se ha reunido 24 veces, que la 
URSS apoya en su conjunto los 
objetivos internacionales en el 
conflicto del Golfo Pérsico.

Miembros demócratas del 
Comité de Relaciones Exterio
res del Senado se han quejado

Costa de Marfil, Etiopía y Zai
re, en contra Cuba, Colombia, 
Malasia y Yemen, y se abs
tuvieron: Francia y China.

Reunión entre Bush y Shamir

El aplazamiento hasta hoy 
se debe, según los diplomá
ticos, a la reunión que sos
tuvieron ayer en Washington 
el presidente norteamericano, 
George Bush, y el primer 
ministro israelí, Isaac Shamir.

George Bush e Isaac Sha
mir, hablaron ayer en la Gasa 
Blanca de la crisis del Golfo 
y de la posibilidad de nueva 
ayuda norteamericana para el 
asentamiento de los judíos 
soviéticos que llegan a Israel.

Bush, cuyas relaciones con 
Shamir han sido calificadas de 

tensas por los observadores, 
manifestó, sin embargo, anie j 
la prensa su satisfacción por 
recibir al líder judío en Was-1 
hington.

Durante la hora que duró j 
la reunión, se cree que Bush 1 
y Shamir discutieron el temor 1 
israelí de que Washingto'j 
haga demasiadas concesiones j 
a Bagdad para resolver, sin 1 
recurrir a las armas, el con j 
flicto provocado por la inva j 
sión de Kuwait. 1

Israel no ha ocultado siij 
deseo de ver destruido aij 
menos en parte el podenoj 
militar iraquí aun cuando ese | 
país aceptase retirarse voliui-1 
tariamente de Kuwait Mtesl 
del 15 de enero, ultimátum | 
fijado por las Naciones Uni-1 
das. |

de que la presencia militar esta
dounidense en la región es 
abrumadoramente superior a la 
de otros países y pidieron al 
Gobierno un mayor reparto 
internacional de las operaciones 
militares.

En las conversaciones de 
Houston, los titulares de la 
diplomacia de EEUU y la 
URSS discutieron, además de 
la situación en la península ará
biga, el acuerde START, que 
ambos países se habían com
prometido a terminar antes de 
final de año, y lá posible ayuda 
alimenticia a la URSS.

Fuentes estadounidenses 
dijeron que es posible que el 
presidente norteamericano, 
George Bush, que recibirá a 
Shevardnadze hoy, suspenda 
temporalmente una ley que pro-

i

Eduard Shevardnadze.

hibe la concesión áe 
ventajas arancelarias a , 
mientras ese país no 
su legislación migraíon-*’

C.D.2022
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Tyminski 
anuncia que deja
Polonia pese al 
impedimento 
jurídico

VARSOVIA. (Efe).- El can
didato derrotado en las elec
ciones presidenciales polacas, 
Stanislaw Tyminski, dijo ayer 
que hoy viajará a Canadá, pese 
a la advertencia de la Fiscalía 
General de que no salga del 
país.

La Fiscalía trata de que 
Tyminski declare ante la Jus
ticia por sus injurias contra el 
primer ministro en funciones, 
Tadeusz Mazowiecki.

En una rueda» de prensa, 
Tyminski aclaró que no había 
recibido la notificación de la 
Fiscalía, dada a conocer antea
noche por la agencia estatal de 
noticias, PAP, por lo que con
sidera que goza de libertad de 
movimientos.

El político dijo que visitará 
Canadá durante tres días para 
ver a sus hijos, que se encuen
tran en Toronto, y señaló que 
tiene intención de partir hoy de 
Varsovia por vía aérea.

No obstante, Tyminski aña
dió que está dispuesto a depo
sitar una fianza de cien mil 
dólares que garantice su vuelta
a Polonia para prestar 
ración.

Además, afirmó que 
tará la ley si existe una

decla-

respe- 
orden

para obligarle a permanecer en 
Polonia hasta el día de la vista 
oral del juicio, prevista para el 
17 de este mes en una localidad 
del Sur del país. Reiteró que 
no se arrepiente de sus acu
saciones de “traición a la 
patria” contra Mazowiecki y su 
Gabinete, por las que será juz
gado, y señaló que posee prue
bas que avalan sus palabras.

Un sacerdote 
católico puede 
convertirse en el 
nuevo presidente 
de Haití

PUERTO PRINCIPE. 
(Efe).- Un sacerdote católico 
puede llegar a la presidencia 
de Haití, por primera vez en 
la historia, si se confirman los 
sondeos en favor de Jean Ber
trand Aristide, un salesiano que 
se define como “un hombre 
comprometido con la iglesia 
latinoamericana de los pobres”.

Aristide, de 37 años, figura 
en cabeza de las encuestas para 
las elecciones presidenciales del 
próximo domingo, delante del 
candidato liberal Marc Bazin, 
que propugna un cambio más 
moderado para acabar con la 
herencia de los 29 años de dic
tadura que ha sufrido Haití.

“Queremos acabar con la 
corrupción, la violencia y el cri
men”, dijo Aristide en una 
entrevista con la agencia Efe, 
efiriéndose al régimen dinás- 
ico que conoció Haití durante 
os gobiernos de Francois Duva- 
ier (1957 -1971) y de su hijo 
ean Claude (1971-1986).

El aspirante a la presidencia 
e Haití se mostró convencido 

de su triunfo y afirmó que 
'‘nuestra victoria hará avanzar 

del pueblo latinoamericano”.

Así lo manifestó ayer el ministro iraquí de Exteriores, Tarik Aziz

Irak no aceptará un plan de 
desarme que excluya a Israel
Aziz reiteró que su nación ^^no cederá ante las presiones norteamericanas”

El ministro iraquí de 
Asuntos Exteriores, Tarik 
Aziz, dijo ayer que Bagdad 
no aceptará ningún meca
nismo de desarme y con
trol de armas de destruc
ción masiva, como quiere 
EEUU, que no sea regio
nal e incluya también a 
Israel.

BAGDAD. (Efe).- En 
declaraciones hechas en Bag
dad a la cadena de televisión 
norteamericana CNN, el úni
co ministro cristiano del 
Gabinete de Sadam Husein 
dijo que Bagdad está dispues
to a firmar un eventual acuer
do para llegar a un sistema 
de seguridad colectiva siem
pre y cuando Israel acepte eli
minar sus armas nucleares y 
químicas.

Aziz acusó a Washington 
de no medir por el mismo 
rasero a Irak e Israel y señaló 
que el poder militar de Irak 
es “una decisión nacional” 
sobre la que no tiene capa
cidad de decisión Estados 
Unidos.

Negó que Irak disponga del 
arma nuclear y dijo que es 
política de su Gobierno hacer 
público de qué tipo de armas 
dispone, como ocurrió en su 
momento con las armas quí
micas y también con los 
misiles.

El objetivo de esa política 
es evitar que los otros se 
hagan ilusiones sobre la capa
cidad iraquí de responder a 
un eventual ataque y prevenir 
así cualquier tipo de aventu-

Aziz acusó a EE.UU. de no medir por el mismo rasero a Irak e Israel.

Ai 
?,

ras, explicó.
Aziz se preguntó por qué 

EEUU no critica igualmente 
el exagerado poder militar de 
su aliado, Israel, que ha ata
cado en direrentes ocasiones 
al propio Irak, Egipto, Siria, 
Jordania y a la Organización 
para la Liberación de Pales
tina (OLP).

Entretanto, una coalición 
bipartisita instó anteayer al 
presidente norteamericano, 
George Bush, a sumar la eli
minación de las armas de des
trucción masivas iraquíes a los 
objetivos que Washington 
persigue en la crisis del golfo 
Pérsico, aunque no figure en 
las resoluciones de las Nacio-

nes Unidas.
El grupo, del que forman 

parte tanto demócratas como 
republicanos, argumenta que 
EEUU debería emplear la 
fuerza si es necesario para 
destruir las armas químicas, 
biológicas y el potencial arse
nal nuclear de Irak, aunque 
sus tropas se retiren de 
Kuwait.

Peguntado por el efecto de 
las sanciones, Aziz explicó a 
la CNN que Irak es un pueblo 
acostumbrado a sobrevivir, un 
pueblo valiente y paciente a 
un tiempo, que “no cederá” 
ante las presiones norteame
ricanas.

Así lo afirmó ayer el secretario para Asuntos Exteriores del PAC, Gora Ebrahim

El CNA y el PAC debaten un frente 
contra el Gobierno sudafricano

JOHANESBURGO. (Efe).- 
Los líderes del Movimiento 
Nacionalista Congreso Nacional 
Africano (CNA) y del Congreso 
Panafricanista (PAC), ambas 
organizaciones legalizadas el 
pasado mes de febrero, se reu
nirán próximamente para deba
tir la posible formación de un 
frente unido contra el Gobierno 
sudafricano.

Así lo afirmó ayer en con
ferencia de prensa el secretario 
para Asuntos Exteriores del 
PAC, Gora Ebrahim, quien pre
cisó que tal frente integrará a 
todas las organizaciones que 
representan a “los pueblos opri
midos de Sudáfrica”.

Según Ebrahim, la formación 
de un frente unido fue decidida 
el pasado mes de septiembre 
en Kampala (Uganda) en una 
reunión entre el vicepresidente 
del CNA, Nelson Mandela, su 
colega del PAC, Johnson 
Mlambo, y el presidente en 
ejercicio de la Organización de 
la Unidad Africana (OUA), el 
ugandés Yoweri Museveni.

Ebrahim subrayó que ya es

W

Continúa la violencia en Sudáfrica.

i

hora de que el CNA y el PAC 
olviden viejas discrepancias y 
formen un frente común “ya 

,que es responsabilidad nuestra 
el acabar con la política de 
segregación racial -apartheid- y 
unir nuestros esfuerzos para 
facilitar la instauración de una 
democracia multirracial en 
Sudáfrica”.

El secretario del PAC reiteró 
que el frente que se vaya a for
mar estará abierto a todos cuan
tos combaten por las reformas 
constitucionales que permitan 
unas elecciones libres “basadas 
en el sufragio universal”.

Desde que en 1959 parte del 
CNA se escindió para formar 
el PAC, tras denunciar la pos
tura flexible del CNA ante el 
Gobierno sudafricano, varios de 
sus miembros lanzaron llama
mientos en favor de un frente 
común entre ambas organiza
ciones, máximos exponentes de 
la lucha antirracista en Sudá
frica.

Aunque la fecha de la reu
nión entre delegaciones del 
CNA y del PAC aún no ha 
sido decidida, Gora Ebrahim 
señaló también que el principio 
de, la formación de un frente 
unido ya fue aceptado en el 
congreso que el PAC celebró 
en Johanesburgo el pasado fin 
de semana, el segundo que rea
liza en territorio sudafricano 
desde el año 1959.

Las dos Coreas 
comienzan hoy 
una tercera 
reunión de 
“alto nivel”

SEUL. (Efe).- Lacumbre entre Corea de/íS 
y Corea del Sur para mejo^ 
las relaciones políticas y disJ 
nuir la tensión militar 
península, que comienza k 
malmente hoy, centró la 2 
nión que mantuvieron ayeres 
Seúl los primeros ministros i 
ambos países.

fde 
hac 
úa, 
60 
Dio 
un 
de

EI primer ministro de Co» 
del Norte, Yon Hyong Muk ik. 
gó ayer a la capital surcoreaiu 
acompañado de una delega^ 
de noventa personas, y por 
tarde se reunió con su colea 
del Sur, Kang Young-Hoon. ‘

An Byong Su, portavoz i 
la delegación de Corea del No:, 
te, dijo que. el Gobierno des 
país quiere “resultados concre
tos” en esta tercera reunió-; 
para no regresar a Pyonga^ 
con las manos vacías corno! 
las dos anteriores.

Las conversaciones comería 
rán en un ambiente de peí- 
mismo, por la exigencia ñor» 
reana de que ambos Ejecutiva 
firmen un tratado de no agre
sión y las duras críticas del Nor
te a la reciente detención ile 
tres disidentes surcoreanos pa 
haberse reunido en Berlín cor 
funcionarios del Gobiertii 
comunista de Pyongyang.

Comentaristas surcoreano! 
opinan que Pyongyang pretemk 
firmar dicho tratado para nios 
trar su buena voluntad de par 
a Japón y que Tokio establera 
relaciones diplomáticas e invier
ta en Corea del Norte.

Seúl quiere que este tratad}
forme parte de un acuerde 
general que contemple tanibié! 
otros aspectos de las relacioneí 
bilaterales, como un aumeme 
de contactos, comunicaciones! 
intercambios económicos.

Corea del Sur quiere “abrir 
Corea del Norte, algo que» 
le ha pasado desapercibido a 
presidente norcoreano, Kira 6 
Sung, quien ayer acusó d 
Gobierno de Seúl de querer 
absober a su país con su sistenu 
social capitalista.

La frontera que ahora dinde 
ambos países está cerrada i 
paso de ciudadanos y las coinii- 
nicaciones telefónicas, postales
y los viajes o reuniones fa® 
liares no son posibles.

La reunifícación, últins mt^

Las conversaciones entre B 
dos Coreas, iniciadas en sep 
tiembre pasado, tienen cor# 
objetivo mejorar el clima pa» 
lograr la reunificación, 
meta que por ahora parece a
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Un portavoz de la delegat^'^ 

comunista acusó al Sur 
monopolizar el diálogo entre 
dos países, al no 
sus propios ciudadanos «1 
al Norte o se reúnan con o 
coreanos.

Seúl acusó a los 
de utilizar estas conversacra 
como arma propaga^.^ sebi 
de no adoptar una actitu 
sin la cual el diálogo n

El 
dura

fructífero. La de ayet . dínii 
segunda vez en la histo . ^^jHonce 
un jefe de Gobierno de 
del Norte viaja a Corea
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Continúan 
aislados jnás de 
^pueblos de 
Ijs montañas

i de Lugo
i ^gQO (Efe)- El temporal 
L nieve y viento, que desde 

hace varios días afecta a Espa- 
• mantiene aislados más de 
J núcleos de población de la 
montaña lucense, informó ayer 
un portavoz del Gobierno Civil 
de Sa provincia.

1 Las poblaciones bloqueadas 
Lrlaoieve pertenecen, en su 
1 mayoría, a las sierra del Caurel 
La la zona de los Ancares, y 
| según las mismas fuentes, no 
| presentan ningún tipo de pro- 
Iblema'
| Estas zonas, indico el por- 
Lvozdel Gobierno Civil lucen- 
\ se permanecen aisladas con fre- 
Imencia durante el período 
| invernal, lo que obliga a que
■ sus habitantes estén preparados
■ para hacer frente a estos perío- 
| dos de incomunicación,
| En esta provincia permane- 
|cen cerrados al tráfico los puer- 
Iios de Acebo, Portelo y Poio, 
■yes necesario el uso de cadenas 
■en los de Cerredo, Fontaneira 
lyBaquetiza.
| En la provincia de Orense 
Ino hay ningún pueblo aislado 

el temporal está remitiendo, 
■según informaron fuentes del 
■Gobierno Civil.
I En la mar se mantiene el 
■temporal del norte, con vientos 
■fuertes y olas de hasta cinco 
■metros de altura por lo que gran 
■parte de flota permanece 
■amarrada a puerto.

El temporal que azota gran parte de España tiende a remitir

Muere un hombre arrollado por un automóvil a causa de la nieve

Continúa la búsqueda de 9 
montañeros desaparecidos

Las condiciones meteorológicas difícultan las tareas de rescate.

Una persona ha fallecido en la provincia de León 
y nueve montañeros continúan desaparecidos en dis
tintos puntos a causa del temporal de nieve y viento 
que desde el pasado viernes afecta a gran parte de 
la geografía peninsular, con especial incidencia en la 
mitad norte de España.

rataái 
;uenb 
imbiá 
iCiOIlB 
meDM 
onesí

‘abrir'j 
ue si 
ido al 
(ira D 
só i 
queíd 
¡steina

iFallece un 
guardia civil 
después de 
dispararse un 
tiro en la cabeza

dwi] 
ida al
con#’ 
3State
W

a

treW
i 
codid

i paí» 
Illia

«a»*

- ■«
 « 

s W
 W

LOGROÑO (Efe).- El guar
ía civil segundo Clemente 
Albarrán González, destinado 
en el puesto de la localidad 
navarra de Estella, falleció ayer 
después de que se disparara un 
tiro en la cabeza en el pueblo 
hoj^o de Aldeanueva de Ebro, 
RÚn informó ayer la Delega- 
pión del Gobierno én La Rioja.

1 El suceso se produjo a las 
Rde la mañana en el interior 

un vehículo oficial de la 
jynnrdia Civil, que trasladaba a 
j^barrán González al puesto de 
1 deanueva de Ebro, tras un 

5^^^o que protagonizó en 
P pub” del municipio próxi- 
F je Rincón de Soto.
1 aparcar el vehículo frente 
P acuartelamiento de Aldea- 

g^^^rtia civil Clemente 
^nrrán, añade la nota de la 

del Gobierno, se 
■enf”^° ^°^^^ pistola regla- 
■íhí^’^j previamente le 
r ®^‘do retirada, y se disparó 

cabeza, sin que 
Ehri P j^'^J^ hacer nada por 
E ° 3 la rapidez con
1 4 ® el guardia civil actuó. 
Eran. ^^^^^'‘^ ^Ivü falleció 
pía fc ÍTu** ®
Pice vr Lalahorra, a unos 
F’^eso'^^^^^^^ ‘^^^ lugar del

MADRID (Efe).- La per
sona muerta es Jesús Muñiz, 
de 48 años, conductor de 
autobús, que murió cuando se 
encontraba arreglando su 
vehículo en plena calzada y 
fue arrollado por otro con
ductor en la carretera de Ria
ño, a causa de la nieve y de 
la escasa visibilidad.

El temporal, que tiende a 
remitir, ha dejado aislados 
numerosos pueblos de Astu
rias, Lugo y Madrid, mientras 
que las comunicaciones por 
carretera permanacen 
interrumpidas en once puer
tos de montaña de la red prin
cipal y en muchos otros es 
obligatorio el uso de cadenas.

Nueve alpinistas continúan 
desaparecidos en tres macizos 
montañosos diferentes, en los 
que quedaron aislados al ver

se sorprendidos por intensas 
precipitaciones de nieve.

Grupos de Rescate de la 
Guardia Civil de Viella han 
reanudado hoy la búsqueda 
en las inmediaciones de la 
localidad de Isil de cinco 
montañeros de Manresa (Bar
celona), a los que el temporal 
les sorprendió en el Pirineo 
leridano durante el pasado fin 
de semana.

Condiciones adversas

Fuentes de la Guardia Civil 
han señalado que son escasas 
las esperanzas de encontrar 
a los cinco desaparecidos, a 
causa de las difíciles condi
ciones meteorológicas, ya que 
continúa nevando sobre la 
zona.

LasJabores de búsqueda de 
dos montañeros desapareci

dos el pasado domingo en el 
macizo central de los Picos 
de Europa continuaron ayer, 
después de que al mediodía 
fuera rescatado con vida un 
tercer montañero, compañero 
de los anteriores.

La búsqueda se desarrolla 
con gran dificultad, a causa 
de las bajas temperaturas, que 
no sobrepasan los cero gra
dos, y del fuerte viento, que 
impide la visibilidad.

También permanecen desa
parecidos dos montañeros 
catalanes que el pasado sába
do se encontraban en el 
embudo del “Balcón de Pine
ta”, en el Pirineo oscense.

Las labores de búsqueda 
han tenido que ser suspen
didas a causa del mal tiempo 
y de las condiciones imprac
ticables del terreno, que 
imposibilitan cualquier 
acción. El temporal de nieve 
mantiene incomunicadas en 
Asturias a 25.000 personas, 
que habitan en 45 pueblos ais
lados por desprendimientos 
de rocas y piedras, así como 
por la nieve acumulada en las 
calzadas.

Rescatados los 
cuatro 
montañeros 
perdidos en 
Sierra Nevada

SEVILLA (Efe).- Los cuatro 
montañeros desaparecidos en 
Sierra Nevada fueron rescata
dos ayer, cuando empieza a 
remitir la intensidad del tem
poral de nieve que afecta a las 
provincias de Almería, Granada 
y Jaén, y que ha provocado el 
cierre de numerosas carreteras. 
La Guardia Civil había locali
zado por ayer por la mañana 
desde un helicóptero a los cua
tro montañeros a los que con
siguió rescatar para trasladrles 
a continuación a Granada, don
de se les sometió a reconoci
miento médico. Los montañe
ros Fernando y Luis Diego 
Puerta y Juan Miguel Garrido 
Sandoval de Murcia y el sal
mantino Jordi Rodríguez, fue
ron descubiertos por la dotación 
del helicóptero en la zona de 
La Cortijuela, al norte de la 
población granadina de La 
Zubia.

En Jaén, continuaban ayer 
cortadas al tráfico algunas 
carreteras y en otras, incluidos 
algunos tramos de la nacional 
Córdoba-Almería, es necesario 
el uso de cadenas, al igual que 
ocurre en la provincia de Gra
nada. En Almería la localidad 
más afectada por el temporal 
es la de María, cuyo alcalde 
ha pedido al médico que no 
abandone el pueblo tras pasar 
consulta, como suele hacer, ya 
que el Centro de Salud más 
próximo se encuentra a 15 
kilómetros.

Un mercante surcoreano y un pesquero marroquí colisionaron por el mal tiempo

Ocho desaparecidos al chocar
dos barcos en las costas gallegas

LA CORUÑA (Efe).- Un 
mercante surcoreano y un pes
quero marroquí colisionaron 
ayer a unas diez millas al 
suroeste del faro de Finisterre 
(noroeste español), desapare
ciendo ocho tripulantes del pes
quero marroquí “Bnou I 
Shark”, informaron ayer fuentes 
oficiales españolas. Él Ministe
rio de Transportes mantuvo 
conversaciones con represen
tantes de la casa armadora que 
le facilitó la relación de desa
parecidos, cuatro de naciona
lidad coreana y otros tantos

marroquíes.
La popa del barco siniestrado 

en la colisión del pesquero con 
el mercante surcoreano “Hanji 
Felix-Tone” fue ayer remolcada 
por el “Remolcanosa XX”, para 
ser trasladada a la ría de Pon
tevedra o de Arosa.

El accidente se produjo debi
do al estado de la mar en la 
zona del iniestro

El “Bnou I Shark”, cuyo 
armador el Octavio Marco, aca
baba de ser construido en un 
astillero de Francia y se dirigía 
a Las Palmas, en donde fijaría

su base, para recoger los apa
rejos necesarios para las faenas 
pesqueras.

En las proximidades de la 
zona, el buque de nacionalidad 
sueca “NADSY” encontró una 
balsa salvavidas semihundida y 
sin tripulación a bordo.

El mercante “Hanji Felix-To
ne” en el momento de la coli
sión se dirigía desde Singapore 
a el Havre (Francia). Las ope
raciones de rastreo se realiza
ban con algunas dificultades por 
el estado de la mar con viento 
fuerza ocho y mar gruesa.

Muere un niño 
de 9 años al 
despeñarse el 
automóvil en el 
que viajaba

(GERONA) El niño David 
Cruz, de 9 años de edad, resultó 
muerto ayer en Ripoll»y su 
madre María Luisa Borreguero 
herida grave al despeñarse por 
un terraplén el automóvil en el 
que viajaban, a causa de la 
nieve.

Según informaron fuentes de 
la Policía Municipal, el acciden
te ocurrió cuando el vehículo 
matrícula GE-5325-AH descen
día por una calle situada en las 
afueras de la localidad y su con
ductora no pudo controlarlo a 
causa de la nieve acumulada en 
el asfalto.

David Cruz fue trasladado al 
hospital de Campdevanol en 
estado muy grave donde pos
teriormente falleció. La conduc
tora del coche y madre del niño 
se encuentra ingresada en este 
centro hospitalario en estado 
muy grave. Por otro lado, el 
tren “Talgo” que hace el 
recorrido entre Madrid y París, 
descarriló ayer en la localidad 
guipuzcoana de Beasain, sin 
que se ocasionaran heridos o 
daños de importancia. El acci
dente se produjo cuando el con
voy chocó contra un montón 
de arena, que se había despren
dido sobre la vía ferrea a causa 
de las intensa precipitaciones de' 
nieve y agua.
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Carreras dedicó 
en Viena, como 
había anunciado, 
una canción a su 
novia austríaca

VIENA (Efe).- El tenor 
español José Carreras cantó en 
catalán y fuera de programa la 
canción “Te amo”, que había 
anunciado que dedicaría a su 
novia, la austríaca Jutta Jaeger, 
en el concierto que ofreció el 
lunes por la noche en Viena.

Carreras, dijo al periódico 
austriaco “Kronen Zeitung” 
que dedicaría esa canción a Jut
ta, que trabaja como azafata en 
la compañía austríaca Austrian 
Airlines y es hija del presidente 
del Parlamento del Estado fede
rado de Vorarlberg.

No se pudo confirmar si Jutta 
Jaeger, con quien Carreras cele
bró el pasado día 5 su cum
pleaños en Suiza, se hallaba 
entre los espectadores.

En la entrevista con el diario 
“Kronen Zeitung”, Carreras 
anunció que dedicaría “Te 
amo” a “la mujer que quiero. 
Jutta, de Vorarlberg, la chica 
con la que me casaré”.

A raíz de la polémica que 
provocaron esas declaraciones. 
Carreras interrumpió un viaje 
que realizaba desde la Repú
blica Federal de Alemania 
(RFA) a Italia y volvió a Cata
luña, donde aseguró que el 
periodista austriaco Michael 
Jeannee, que le hizo la entre
vista, había interpretado 
incorrectamente sus palabras.

Según algunas versiones, la 
presencia de la azafata austríaca 
durante la entrevista condicionó 
las palabras de Carreras.

Estreno de la 
ópera “Yerma”,. 
sobre el drama 
homónimo de 
García Lorca

BIELEFELD (RFA).- La 
ópera “Yerma”, del compositor 
brasileño Héctor Villa-Lobos, 
sobre el drama homónimo de 
Federico García Lorca, tuvo su 
estreno europeo en el Teatro 
de Opera de la ciudad alemana 
de Bielefeld.

Con Maika Pansegrau en el 
papel protagonista de la mujer 
que se consume en su deseo 
de un hijo, y con la puesta en 
escena del director John Dew, 
la obra del compositor brasileño 
encontró el domingo por la 
noche una entusiasta acogida 
entre el público germano.

La ópera, compuesta ya en 
1955, y que hubo de aguardar 
más de quince años hasta su 
estreno mundial, en 1971, en 
Santa Fe, tuvo cerrado hasta 
ahora su camino a Europa por 
discusiones en torno a lo.s dere
chos de autor y problemas de 
traducción.

La representación de la ópera 
en el teatro de Bielefeld se basó 
en la versión alemana que Enri
que Beck hizo de la obra de 
García Lorca, ajustada sílaba 
por sílaba, al igual que el ori
ginal en español, al lenguaje 
,sonoro que le confirió el músico 
brasileño fallecido en el año 
1959.
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EI informe intenta comprobar la influencia real que determinados juguetes ejercen sobre el

Según un estudio del Comité Internacional de la Industria del Juguete.

^Tos juguetes bélicos no 
suscitan agresividad”

Los niños abandonarían estos juegos si los adultos abandonasen la violencia

El Comité Internacional de la Industria del Juguete 
ha promovido un estudio en diversos países europeos 
para comprobar la influencia real que determinados 
Juguetes ejercen sobre el niño. El informe indica que 
los Juguetes bélicos no provocan agresividad, en contra 
de lo que habitualmente se piensa, en los niños

MADRID (Fax Press).- 
También analiza el efecto que 
la publicidad tiene en las 
mentes infantiles. Los niños 
abandonarán los juegos agre
sivos cuando los adultos aban
donen la violencia. Esta es 
la conclusión a la que llega 
el estudio, que añade que la 
influencia de los juguetes béli
cos sobre el comportamiento 
agresivo de los niños es míni
ma y en cualquier caso menor 
que la ejercida por el entorno 
familiar. El informe recuerda 
que “los niños imitan el mun
do de los adultos en sus jue
gos”. Las conclusiones pre
tenden acabar con los “mitos 
populares” que se han creado 
en torno a la influencia de 
los juegos sobre los niños. 
Así, según el estudio, los 
juguetes bélicos son útiles y 
los niños se sienten a gusto 

Fue galardonado con el premio de la Enseñanza de los Derechos Humanos

La UNESCO premia la 
enseñanza humanitaria de Havel

PARIS (Efe).- El presidente 
de la República federativa Che
ca y Eslovaca recibió ayer en 
la sede de la UNESCO, en 
París, el premio de la Ense
ñanza de los Derechos Huma
nos. El premio, que distingue 
a las personas u organizaciones 
que contribuyen de forma sig
nificativa con su actividad a la 
expansión de la enseñanza de 
los derechos humanos, fue otor
gado a Havel por un jurado 
internacional.

B director general adjunto 
de la UNESCO, Eduardo Por

con ellos, ya que les permite 
desarrollar la imaginación y 
vivir su fantasía, aprenden a 
relacionarse, experimentan 
emociones fuertes, se familia
rizan con situaciones confli- 
citivas y comienzan a aceptar 
la idea de la violencia y de 
la muerte. Estas son sólo 
algunas ventajas que los 
juguetes bélicos tienen sobre 
el niño, que sabe distinguir 
entre un juego agresivo exen
to de peligro y una agresión 
real ante la que verdadera
mente se asusta. Los adultos, 
por el contrario, tienen más 
dificultades para diferenciar 
la violencia real de las agre
siones propias del juego. El 
estudio indica también que las 
mujeres se impresionan más 
que los hombres por la 
supuesta agresividad en los 
juegos de los niños. En los 

tella, entregó el galardón al 
delegado general de Checoslo
vaquia ante esta organización 
internacional, Ladislav Kovac, 
que excusó la ausencia de Havel 
a consecuencia de problemas 
surgidos en el país.

Asimismo, el consejero per
sonal del presidente Havel para 
los Derechos humanos, Martín 
Butora, enviado para recoger el 
premio, se hallaba retenido en 
el aeropuerto de Frankfort 
debido a la tormenta de nieve.

Portella destacó, que “a través 
de la persona de Vaclav Havel, 

tej 

8

niño 

juegos de vídeo, la violencia 
no tiene tanta influencia 
sobre el niño como la que 
aparece en televisión. EI 
informe considera que la vio
lencia representada en los 
juegos de vídeo no es tan rea
lista como la de TV, por lo 
que apenas influye sobre el 
niño. Además, los personajes 
de los juegos de vídeo apa
recen como héroes que 
luchan contra las injusticias. 
En los juegos de vídeo, el 
niño se siente más atraído por 
la velocidad, la sensación de 
control y el efecto sorpresa 
que por la violencia. El infor
me aborda también la influen
cia que la publicidad tiene en 
los niños. Como medio de 
transmisión de información, 
es una fuente de ideas que 
ofrece posibilidades de entre
tenimiento. Como - mensaje 
comercial, el profesor Goldes- 
tein ha llegado a la conclusión 
de que, a partir de los cinco 
años, se le puede enseñar al 
niño a mirar los anuncios de 
forma crítica, con vistas a 
convertirle en un consumidor 
selectivo.

y del símbolo que representa, 
este premio quiere también ren
dir homenaje al corage personal 
y a la dedicación individual de 
todos aquellos que, tras años 
de lucha, sacrificio y pugnaci
dad, han permitido engranar en 
el interior de los países de 
Europa central y del Este un 
proceso pacífico de democra
tización”. Tanto Havel, escritor, 
poeta y dramaturgo, como 
Franz Kafka, de los que leyó 
algunos pasajes de sus obra^, 
han insistido en los derechos 
del individuo, subrayó.

La música de los 
mariachis puso 
fin este año a 
la gala de 
los Nobel

ESTOCOLMO (Efe)- y 
selecta cena amenizada por? 
música de mariachis mexicaj 
y presidida por los reyes de Sue 
cía puso fin en la noche dei 
lunes en Estocolmo a la están 
cia oficial de los "benditos” esb 
año con los premio Nobel *

Durante el baile de’^k 
Octavio Paz, que ganó el Nobel 
de literatura, dio vueltas por fe 
pista con su esposa María José 
Tramini, en traje violeta.

Cientos de fotógrafos inmot. 
talizaron el momento del'baile, 
en los salones del antiguo aw 
tamiento de Estocolmo, dónde 
se dieron cita, junto con los 
galardonados, el primer minls- 
tro Ingyar Carlsson, el jefe de 
la oposición conservadora, Car 
Bildt, y la mayoría de los din. 
gentes políticos, económicos s 
sociales del país.

El rey Carlos XVI Gustavo 
y la reina Silvia, su esposa, ves-, 
tida en majestuoso traje azul] 
con cuello de encaje, dedicaras | 
la sobremesa a conversar pn-, 
vadamente con el mexicanos! 
el resto de sus compañeros pre-' 
miados: un canadiense y 1» 
ocho norteamericanos distinguí-1 
dos con los Nobel de medicina, 
economía, física y química.

EI excelente español de bi 
reina tuvo poca ocasión de) 
lucirse con Paz, porque en aten-i 
ción al rey, la conversación | 
sobre “temas corrientes” se 
desarrolló en el inglés que el 
poeta domina.

Una colección de 
expresionismo 
perteneciente a 
Thyssen se 
expone en Roma

ROMA (Efe).- Con cuarenta! 
y siete obras maestras del expíe-: 
sionismo pertenecientes a Ia| 
colección privada del baroí 
Heinrich Thyssen-Borneniisa 
se inauguró ayer en Roma el 
Palacio Ruspoli de exposicKn 
nes, que se dedicará especial-1 
mente al arte moderno.

La exposición, que reparte! 
los lienzos en seis salas, tienet 
el título genérico de “ExpR-J 
sionismo. De Van Gogh í' 
Klee”. i

Cronológicamente, la exposi
ción parte de una tela pos^ 
presionista de Van Gogh, 
Vessenots, Auvers”, de » 
para llegar hasta la “Naturales 
muerta con rosas amanUasu 
realizada por Max Beckema 
en 1^37. . , 1

Este largo periodo ine.: 
algunas obras de Vasilij 
dinsky, entre las que destaca, 
“Ludwigskirche de Muni 1 
(1908); lienzos de Marc cn s , 
“La casa gris” (1917) y 
nudo” (1913); así corno las P , 
turas de Paul Klee 
te” (1921) y “Omega 5 . ,

La exposición divide 
artistas representados en 
grupos, los P'-““^¿«i! 
Gogh) y los reunidos e 
del manifiesto de Dr 
1905.

.D.2022
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seociando los encuentros.

JESUS GALLARDO

Los dieciocho partidos se jugaron al aire libre

El frío, protagonista de la jornada de 
fútbol-sala en Tomelloso
No hubo grandes cambios en ¡os equipos de ¡a primera categoría

Ea novena jomada del Campeonato Local de fútbol-sala 
¿g Tomelloso se Jugó toda en sábado, mañana y tarde, 
v ¡o más destacable fue el frío, que hizo que en el 
polideportivo de la Carretera de la Ossa fuera una 
sveotura no sólo el Jugar, sino también el estar pre-

Por todo lo demás, pocos

cambios en ambas categorías. En Primera División los 
equipos que estaban en cabeza, siguen manteniéndose 
allí, y el resto, lo mismo ganan un partido que lo 
pierden. En la Segunda Categoría los equipos que pre
ceden a la cabeza, han sufrido algunos cambios, por 
lo que han cambiado estos puestos.

En primera división los 
resultados fueron:

Me. Rodrigo 1 - Cano Gar
cía 3. Cisa-Morago 3 Vitonsa 
3, Cano Baos 2 - D. Llagos 
l’c. Cañas 2 - Bolera D. Blan- 
¿) 2, Rincón Andaluz 4 Taca- 
me 1, H. Tomelloso 1 B. Ave
nida 5, Salconsa 1 Galvaniza
dos 11, La Despensa 2 C. José 
y R. Mari 1, C. Justo-Core 
2 - Macotosa 4.

La clasificación está:
B. Avenida, 16 puntos; Gal

vanizados, 15; Rincón Anda
luz, 14; Macotosa, 13; D. Lla- 
fo‘s, Cisa-Morago y Cano Gar
cía, 11; Bolera D. Blanco, 10; 
Vitonsa, 9; C. Cañas, C. Jus
to-Core, Cano Baos y Tacame, 
8; ME. f^drigo, 6; H. Tome
lloso, 5; C. José y Rosa Mari, 
4; La Despensa, 2; Salconsa, 
1. (La Despensa 2 puntos 
menos por sanción).

El comentario hay que 
empezarlo diciendo que los de 
arriba siguen arriba y los de 
abajo, abajo. Y no es una cosa 
que se de por sabida, sino que 
hay equipos que, en principio, 
tenían que estar más alto pero 
ocupan puestos de cola. Tene
mos el caso de la Bolera que 
comenzó mal, tuvo una reac
ción, pero. no acaba de ento
narse para seguir siendo un 
aspirante al título. Y otro caso 
el C. José y Rosa Mari, antes 
Los Billares, que tiene un 

equipo con gente que despun
tó en sus equipos pero que 
no acaba de cuajar este gran 
equipo. Por lo demás, Avenida 
y Galvanizados siguen ganan
do fácil y Rincón Andaluz y 
Macotosa no quieren perder 
comba.

Segunda Categoría

En segunda categoría se 
dieron estos resultados:

Hor. La Mancha 7 - Tptes. 
J. Caro 1, B. Domingo 5 Asa
ja-Total 1, Dantony 9 Crisme- 
tal 2, Zapatones 4 - La Pampa 
5, Auto. Tomelloso 6 Unifrío 
2, D. Santacruz 9 La Paloma 
2, B. Tomas 0 - C. Jimé- 
nez-Raimon 3, Cop. San 
Miguel 2 - Lomas Olmo 7, 
C. Reina Sofia 7 - UGT 3, 
Susias y Caro 6 - F. J. Benito 
3, 5® Avenida 2 - Copermática
5, C. Roch 8 - B. Faustino 
3, Rodrigo y Solana 1 Alqui- 
mán 2, Tapiz. Estilo 9 Comato 
2.

La clasificación está:
D. Santacruz, 18 puntos; T. 

Estilo, 17; B. Domingo, 16; C. 
Reina Sofia, 15; Hor. La Man
cha, 14; Lomas Olmo y Coma
to, 13; Auto. Tomelloso, 12; 
Dantony, Alquimán, Susías y 
Caro y Coop. San Miguel, 11; 
Rodrigo y Solana y La Pampa, 
10; C. Roch y B. Tomás, 9; 
T. J. Caro y Zapatones 8; C. 
Jiménez-Raimon, 7; 5® Ave
nida y Crísmetal, 5; B. Faus-

Equipo José y Rosa Mari, de futbol-sala.

V

tino, 4; UGT, Asaja-Total y 
Copermática, 3; La Paloma y 
Unifrío, 2; Frutas J. Benito, 
0. (Dantony 2 puntos menos 
por sanción).

La segunda categoría ha 
sufrido un vuelco en los pues
tos que preceden a los de 
cabeza, pues al ser una sola 
vuelta según con quien toque 
jugar el partido es fácil o no. 
De todas formas se van par
tiendo poco a poco y son Jos 
5 o 7 primeros los que están 
codo con codo, y el resto se

va distanciando más y quedan- 
do descolgado. Hay partidos 
muy igualados y otros en los 
que se nota la diferencia de 
clasificación. Ganar por 6 ó 
7 goles de diferencia es deno
tar un cambio grande entre 
uno y otro equipo.

Los resultados más desta
cables dentro de esta segunda 
categoría fueron los 9 goles 
a dos que endosó el equipo 
de Santacmz a La Paloma, el 
Tapicerías Estilo a Comato y 
Dantony a Crísmetal.

Resultados de la 
5® jornada del 
campeonato de 
fútbol-sala en 
Torralba

E. SANCHEZ

Esta semana se ha celebrado 
la quinta jomada del torneo 

. local de fútbol-sala en Torralba 
de Calatrava, y los resultados 
han sido los siguientes:

Aguilas 1-Nothingam 7; 
Escardar 6-Agepsa 2; P. Sán
chez 6-Eramos Pocos 6; Remol
ques 10-Petas Boys 3.

Tras los partidos del pasado 
fin de semana, la clasificación 
queda de la siguiente fqrma:

1° Escardar, diez puntos, 2° 
Agepsa y Nothingam, seis pun
tos, 3® Eramos Pocos y Aguilas, 
cinco puntos, 4° Pinturas Sán
chez y Remolques, cuatro pun
tos, y 5° Petas Boys, cero 
puntos.

Esta jornada ha sido también 
pasada por agua, por lo que 
una vez más la pista se encon
traba totalmente impracticable, 
y jugadores y entrenadores 
tuvieron que “barrer”el campo 
antes de empezar a jugar.

Pero volviendo a la jornada 
puramente deportiva, el primer 
partido jugado, y sobre todo el 
más peligroso por el estado de 
la pista fue el Aguilas-Nothin- 
gam, donde el primero volvió 
a demostrar una vez más su mal 
estado de forma, y su desgana 
a la hora de jugar. El segundo 
encuentro era el más esperado 
de la jornada, pues jugaban el 
primero y el segundo de la 
tabla, pero Escardar demostró 
que no hay equipo que le gane 
este año y lo cierto es que lleva 
cinco partidos jugados y los cin
co ganados. El tercer encuentro 
tenía también atractivo, pues 
ambos conjuntos son muy jóve
nes y mantuvieron la emoción 
hasta el final donde el mejor 
resultado fue el empate, ya que 
ambos conjuntos merecieron 
ganar. El último partido era un 
duelo entre colistas, pero sin 
emoción ya que Petas Boys son 
los últimos por méritos propios.

Tendría que empezar su andadura en Segunda Regional

Un grupo de afícionados quiere formar 
un nuevo equipo de fútbol en Almagro

Próximo partido 
amistoso de 
balonmano en 
Ciudad Real

Eugenio RAMOS

^ay avanzadas se encuen- 
"^311 las gestiones que están rea- 

un grupo de aficionados 
agreños, para conseguir que 

próxima temporada, la ciudad 
'"<¡ajera disponga de un nuevo 

de fútbol.
Este equipo tendría que 

su andadura en la 
® ^^g^Q^^t y se pretende 

ÍK^ ser “filial”del Alma- 
M ^^ ot’jeto de que los 
j °s jugadores locales pue- 

siendo entrenados y 
¿"ñas jueguen1^ . 07— partidos, de
al '^^ P?^’^le incorporación
Jíwpo titular 
'"'¡ajera. de la ciudad

Almao ^^y ^^^ olvidar 
^® *^5 ciudades 

''w'^^^ están “sa- 
j^ para categorías superio-

que

Este
grupo de aficionados

pretenden que los chicos de 
Almagro, puedan ser útiles, en 
primer lugar, al equipo titular 
de la ciudad encajera,, y para 
eso están haciendo las gestiones ? 
oportunas con algunas condi
ciones:

Por ejemplo, los jugadores no 
cobrarán ni una sola peseta, 
durante toda la temporada. Es 
posible, que el equipo tenga que 
hacer algunas rifas para poder 
atender los pagos de arbitraje 
y del mantenimiento del campo, 
pero al final de temporada, si 
hay beneficios, se repartirán a 
partes iguales.

En este proyecto, ambicioso 
y que tanto bien, puede pro
porcionar al fútbol local, se 
encuentran ex-directivos alma- 
greños como Domingo Ruiz 
Masegosa, ó bien ex-jugadores 
y ex-entrenadores como pueden 
ser Zapatero, Jesús Pedro 
Moreno, etc, que estarían dis-

Almagro podría tener otro equipo de fútbol

puestos a conseguir para Alma
gro, que esta cantidad de juga
dores que hoy componen la 
mayoría de las plantillas en 
equipos como el Bolañego y el 
Moraleño, jueguen en Almagro, 

para potenciar al equipo titular, 
sin que pueda existir otro tipo 
de interés que no sea el ante
riormente descrito, es decir el 
de poder ayudar a los jugadores 
de la cantera almagreña.

LT

El próximo 29 de diciembre 
se jugará un partido de balon
mano entre las selecciones 
nacionales de España y Francia 
que servirá como preparación 
para el Tomeo internacional 
que se celebrará a primeros del 
año que viene en Alcobendas.

Este partido estará dentro de 
los tres que la Federación ha 
preparado de cara a afrontar 
el Tomeo con las máximas aspi
raciones posibles.

El encuentro del próximo día 
29 tendrá lugar en el pabellón 
Puerta de Santa María y estará 
patrocinado por el Patronato 
Municipal de Deportes, tendrá 
como colaboradores al Caserío 
Vigón, Repuestos Anfra, 
Deportes Willy, Grupo Par, 
Delegación Provincial de 
Balonmano y la Federación 
Territorial de Castilla La Man
cha.
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Jero y De las Heras, puntales del Stylo.
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En el pabellón “El Parque” de Albacete

El Stylo Daimiel ganó al Club Cinco 
por veinte tantos de diferencia (49-69)

Los de Daimiel continúan imbatidos
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Pese al b^o tanteo registrado en este encuentro, disputado 
por el Stylo Daimiel frente al Club Cinco de Albacete, 
los hombres daimieleños hicieron un gran encuentro frente 
a un conjunto joven con buen hacer e importante altura 
media. De ahí su buena clasificación en la tabla. El 
resultado parcial de la primera parte fue 21-30.

T. García CONSUEGRA

49 Club Cínco:Benlloch, 
Rodríguez (2), Vical(12) Mar
tínez (2) De la Osa (6) Sán
chez (2), González I (8), Gon
zález II (4), Cebrián (5) López 
(8).

69 Stylo Daimiel: Martínez 
(13), Jero (10) De las Heras 
(14) Monchi (1), Gonzalo (7) 
Peporra, Alberto (10), Barra
gán (12), Cuca, Luisfer y 
Manolo.

Arbitros: Ponce y Martínez, 
bien.

lncidencias:Se pitaron dos 
técnicas al banquillo local.

Comentario:El Stylo dai-

El Ertoil Daimiel venció con facilidad
en casa, ai C.B. Almagro (98-64)

T.G.C.

98 Ertoil Daimiel: Miguel 
Angel (14), Luifer (14), Angel 
Tomás(4), Jiménez (13), Pino- 
ne(32), Villegas (4)„ Illescas 
(2), Paco (15), García Consue
gra, Díaz, y Rodríguez Peral. 
Eliminado por 5 faltas, Luifer.

64 C.B. Almagro: Rivero, 
González (3), Benedi (10), Apa- - 
ricio (3), Rincón (15), López, 
Núñez (26), Barrajón (7). Eli
minados por cinco faltas Rive- 

miel salió defendiendo al 
hombre y el Club Cinco res
pondió e hizo que el marcador 
llevase resultados alternos en 
un encuentro disputado hasta 
que el entrenador daimieleño, 
Andrés Sánchez, cambió la 
defensa de su equipo y la colo
có en zona, asegurando los 
rebotes.

Los visitantes hicieron una 
gran labor en los contraata
ques y se fueron en el mar
cador con diferencias de diez 
y quince puntos.

Segundo tiempo

En la segunda parte con- 

ro, Rincón y Barrajón.
Arbitros: Pelucho y Parra. 

Regular.
Comentario: Emocionante 

encuentro el disputado en el 
Pabellón Municipal de Daimiel, 
con dos conjuntos muy lucha
dores que buscaron la victoria 
afanosamente y ofrecieron un 
partido muy emocionante.
/Los dos conjuntos ¡niciafon 

el encuentro con los hombres 
colocados en la botella y lle
vándose la mejor parte en ata- 

tinuan las mismas tácticas por 
parte de los dos equipos; pero 
hay que indicar que los de 
Albacete acortaban distancias 
en los tres primeros minutos 
lo que provocó que el Stylo 
perdiese la tranquilidad, si 
bien el acierto en los ataques 
volvió a serenar su juego y 
a la gran presión de los del 
Club Cinco, respondía siem
pre con acciones espectacu
lares.

Destacados

Entre los más destacados los equipos de Daimiel de 
del encuentro hay que reseñar" Baloncesto hacen que la afi-
a Martínez en sus buenas 
acciones, la gran lucha que 
mantuvo De las Heras durante 
todo el partido, la perfecta 
dirección de juego de Jero y 
la defensa zonal de todo el 
equipo daimieleño.

El banquillo del conjunto 
albacetense se mostró un tan

que los del equipo de Almagro.
Los visitantes sujetaban muy 

bien a los daimieleños y rea
lizaban buenas jugadas, como 
el tiro de su número 8, Benedi, 
jugador que destacó en la pri
mera mitad.
' Los chicos del Ertoil Daimiel 
recurrieron a Luifer en el minu
to 4 de la reanudación y tam
bién a Paco con lo que se con
siguió dar más movilidad al con
junto local ya que el Almagró 
lo estaba poniendo difícil y de 

to nervioso y ello dio lugar 
a que los colegiados le seña
lasen dos faltas técnicas.

El resumen final de este 
desplazamiento de los hom
bres del Stylo Daimiel a Alba
cete es que se ganó con jus
ticia y con autoridad a un 
equipo de mucho futuro, que 
el tanteo fue corto en número 
de puntos, pero amplio en 
diferencia favorable a los dai
mieleños, que continúan 
imbatidos al frente de la cla
sificación general.

Los buenos resultados de 

ini
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ción suba muchos enteros en 
esta localidad. Lo interesante 
sería ahora que, dados los 
buenos resultados, se llegue 
así al final del campeonato y 
se consiga el ascenso a una 
categoría superior. Méritos se 
están haciendo para ello y este 
sería un premio que merecen. 

Ü
Sd

ello es buena muestra el empate 
a 30 puntos con que terminó 
el primer tiempo.

La segunda mitad ya tuvo 
otro color y a partir de jugarse 
cinco minutos de esta segunda 
parte cambió totalmente la 
decoración y tanto Luifer como 
Miguel Angel y Villegas rom
pieron los esquemas de sus riva
les y tras hacer un parcial de 
16-4 se hicieron totalmente con 
el partido.

Como ya informó LA TRl. 
BUNA, el pasado 18 de novie&j 
bre la puertollanera PaJ 
Moreno se proclamó campeón 
de España de jiu-jitsu en ¿ 
manca.
' El curriculum de Paqu 

Moreno es muy amplio, peJ 
el dato más destacable es a 
de que en los seis años qK 
lleva practicando este depon 
se ha proclamado seis veta 
campeona regional, es dedu 
todos los años. Según declaralia,j 
en los últimos años estaba coh 
fiada de que podría llegar a set 
campeona de España, ya qiíj 
en años anteriores había queJ 
dado en los puestos de hoM.j 
En este éxito hay que inclon 
también a José Cañizares,» 
entrenador, que ha conseguid 
que en el tiempo record de sen 
años, su alumna haya conseguí 
do este campeonato de Espafd 

El combate final fue probkJ 
mático, debido sobre todo al 
actuación arbitral, aunqia 
según nos contaba la judola 
estaba muy tranquila y la táctka 
de aprovechar el retroceso! 
su adversaria para lanzar el aUi 
que, le dió muy buen resuliadol 
Una táctica que había pr/! 
rado a fondo con su entrenad^ 

No cabe duda que PaqJ 
Moreno es una mujer inquif! 
a sus títulos de profesora! 
judo y jiu-jitsu, hay que aó^ 
el de árbitro de la Federad! 
Española de Judo, y el de 
tora nacional de aerobic. 
más estudia informática y 
preparando las oposiciones w 
acceder a la Policía Munifif! 
El judo no es el único def^! 
que practica, pues también 
atletismo y participa en nn®^ 
rosas competiciones. , J

Ante la pregunta de 
eran sus planes para el ni 1 
nos comentó que eran 
pero principalmente el dep^ 
entrenar con el equipo naci^ 
Después de conseguir este<^ 
peonato de España, se leP> 
sentó la oportunidad de 
ticipar en los campeonat^a 
Europa, pero no pudo J 
do a que los gastos de a 
y la estancia se los tem a 
pagar ella, pues no cuenia 
ninguna beca.

Para finalizar, citar 
a José Manuel Muela J 
que quedó tercero en es ■
mos campeonatos. 1

ral
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fj Bayer Leverkusen, primer rival del equipo azulgrana de baloncesto

El FC Barcelona inicia en 
cuartos su andadura europea

El conjunto catalán recupera a su base, José Antonio Montero

ílSircelona inicia esta tarde a partir de las 20 horas, 
si Bayer Leverkusen, su participación en la liguilla 

¿cosdos de fínal de la Copa de Europa.

.
3

era

BARCELONA (Efe).- El 
Dita del Barcelona José 
iio Montero, que no pudo 
^yjf en el último encuentro 
í liga ante el Caja de Ronda 
bebido a una contractura en los 
actores, se desplazó con la 
¡jnedición barcelonista hasta 
^erkusen, en Alemania. El 
ercance físico de Montero, no 

Bibstante, no le impedirá enfren
te al Bayer Leverkusen en 
Ejartido que se disputará hoy 
E las 20 horas, arbitrado por 
■aniick (ISR) y Brys (BEL),- 
B en el que los azulgrana ini- 
■arán su participación en la 
Lilla de cuartos de final de 
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^Copa de Europa.
La expedición barcelonista 

Btá formada por los siete juga
dores sénior disponibles: Jimé- 
k Solozábal, Trumbo, Mon
to, Ortiz, Norris y Epi, ade- 
te de tres junior, y tiene pre- 
ka su llegada a Leverkusen 
i primera hora de la tarde,tras 
bbr el traslado desde Dus- 
Lldorf hasta Leverkusen en 
lolocar.

Los barcelonistas, tras unos 
itiibeantes inicios en la com- 
Ktición liguera por las lesiones 
K Epi y Crespo, éste último 
ixiavía lesionado, así como por 
¡i incorporación de Montero y 
íl puertomqueño José “Picu- 
fe” Ortiz -además de la del 
hnenador, Bozidar Maljkovic-, 

consolidado su sistema y 
■n sólo han cedido tres derro- i 
t en diecinueve jornadas de 
iLiga ACB,

lejos de su pista.
Para ello dispone de un equi

po compensado, en el cual des
tacan Guenther Behnke (2,20 
metros) y Christian Welp (2,12 
metros), esté último con tres 
años de experiencia, aunque

ELIJA LO QUE MAS LE CONVIENE
Sí, porque ahora, por un magnífico precio, puede elegir el ROVER 820Si en cualquiera de sus dos versiones.

4 y 5 puertas. Por sus prestaciones. Su mecánica poderosa y su brillante motor. Y por su completo

equipamiento, fuera de lo común. Elija lo que más le conviene y disfrute del estilo de la tecnología.

ROVER SERIE 800 
El Estilo de la Tecnología.

ROVER

Motor: 1.994 c.c., 140 CV y 16 V. Equipamiento de serie: ABS, aire acondicionado con climatizador automático de temperatura, 
techo solar eléctrico, alarma anti-robo, cierre centralizado con mando a distancia, elevalunas eléctricos, volante regulable en 
altura, llantas de aleación, dirección servoasistida, etc.
*Precio fina! récomendado! IVA y transporte incluidos.' ' ‘

1

ROVER
Concesionario Oficial: CIUDAD REAL GRANDESA, SDAD. COOR LTDA. Ctra. de Garrión, Km. 0,6. 
Tel. 22 25 28. Y su Red de Agentes en toda la provincia.Máximo favorito

1 De salida, los barcelonistas, 
■lito con el actual campeón 
■ntinental, Pop84 Split, parten 

los máximos favoritos 
pufo final, y por lo tanto 
Ros aspirantes a la clasifica- 

para la fase final de la 
■inpetición, que se disputará 
■ París.

armas de que disponen 
■catalanes en su periplo euro- 
Bson las que han exhibido 
■ las últimas ediciones, y que 
■ lía servido para acercarse 

vez más al título, ya que 
■ las tres últimas pasaron de 
■ eliminados en la liguilla de 

(1988^,Gante), a perder 
■ semifinales^ (1989,' Munich) 
W caer derrotados- en la final 
■ pasada edición (1990, 
■agoza).
Ona fuerte defensa, la mejor 

K F ’^’^a media
B -31 puntos encajados por 

el control bajo los aros 
l^^nos movimientos ofensivos 
■rS^^nticen tiros cómodos, 
S tegumentos que ponga 
Wpoética Maljkovic ante sus 
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^^ ellos será el ! 
alemán del TSV Bayer j 

”’ ^^ conjunto * 
de clasificación - 

asegurar el i 
''’c^orias posibles en i

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal qué mé 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido: dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan
zadas.

NO St OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
UJ MILLONARIO!

^^^mar ^°Patka HaUe e. ¡ 
stos*"’®' ^rprender a sus rivales '

Nueva oportunidad para ei Barga de conseguir la Copa de Europa.

1

poco activa, en la NBA, así 
como la aportación del base 
estadounidense Clinton Whee
ler (1.85) y de su compatriota 
Kannard Johnson que luchará 
bajo los aros junto a los refe
ridos Behnke y Welp. El Bayer 
Leverkusen lidera la competi
ción de su país con comodidad, 
seis puntos por delante del 
Charlottenburg,

POR SOLO 
3.495.000 PTAS*

EXCMO
AYUNTAMIENTO

SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS
CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Por medio de la presente, se pone en conocimiento del público en general y en particular 

de los usuarios del Servicio domiciliario de agua potable, que con fecha 15 de Diciembre 
de 1990 se pondrá al cobro en período voluntario los recibos correspondientes al bimestre 
SEPTIEMBRE-OCTUBRE, 1990, hasta el día 15 de Febrero de 1991,_a cuyo efecto obrarán 
los recibos a disposición de los interesados en las oficinas de Recaudación de este Ayuntamiento, 
sitas en calle Paloma n° 6 de esta capital.

Advirtiéndose que de no hacerse efectivo el importe de las deudas durante el plazo arriba 
indicado, quedarán incursos en el procedimiento de apremio con aplicación del recargo del 
20% a que hace referencia el R.H.L., así como los artículos 93 y siguientes del Reglamento 
General de Recaudación.

Ciudad Real, 1 de Diciembre de 1990
EL ALCALDE,

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL
La Societdad Anónima ALBAÑILES REUNIDOS VIR
GEN DE LA ANTIGUA, de Infantes, situada en la 
calle Remedios, 9 de esta localidad, pasa a ser SOCIE
DAD LIMITADA; lo que se hace público en cum
plimiento del artículo 224 de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990
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“Pacho”
Maturana 
seguirá 
entrenando al 
Real Valladolid

VALLADOLID (Efe).- El 
entrenador colombiano Francis
co ”Pacho” Maturana aseguró 
ayer que cumplirá el contrato 
que le liga por esta temporada 
1990-91 al Real Valladolid, a 
pesar de su elección como 
miembro de la Asamblea 
Nacional constituyente de su 
país por la candidatura de la 
Alianza Democrática M-19.

Maturana manifestó que el 
hecho de resultar electo como 
parlamentario no influirá en su 
profesión, y añadió: “Acepté la 
responsabilidad de dirigir a un 
equipo y la mantendré hasta 
que los directivos quieran”.

”Yo pienso terminar el con
trato”, recalcó Francisco Matu
rana, quien señaló también que 
está a la espera de su desig
nación oficial como parlamen
tario colombiano por parte del 
Registro Nacional de su país. 
El técnico del Valladolid era 
el vigésimo en la lista de la 
Alianza Democrática M-19.

Maturana, que fue profesor 
de odontología en la Univer
sidad colombiana de Antioquía, 
pidió que en España se le trate 
como entrenador de futbol y 
no como político y dijo confía 
en que no se confunda en Espa
ña su imagen como técnico de 
fútbol con la de político, “que 
debe ser tenida en cuenta úni
camente en Colombia”.

”En mi pensamiento, al 
menos”, dijo Maturana, “el fút
bol está totalmente al margen 
de la política. Nada tiene que 
ver lo uno con lo otro, ya que 
son don cosas totalmente dife
renciadas”.

Con respecto a su integración 
en la candidatura del grupo 
político que ha vencido en las 
elecciones colombianas, Matu
rana dijo que fue el primero 
que se lo pidió, y matizó que 
pensaron en él como “una sim
biosis entre el poítico y el líder 
natural para llevar a los colom
bianos a creer en algo”.

"Ningún ciudadano”, afirmó 
Maturana, “especialmente aho
ra en Colombia, puede dar la 
espalda a la política cuando se 
presenta un hecho tan deter
minante como estas eleccio
nes”.

Huelga del Elche

El Elche jugará ante el 
Mahonés el partido de ida de 
la cuarta eliminatoria de la 
Copa del Rey de fútbol a pesar 
de que su plantilla mantiene la 
convocatoria de huelga para 
hoy y mañana confirmó el juga
dor Pedro Pablo Matesanz, por
tavoz del comité de huelga.

Pedro Pablo dijo que la plan
tilla ha decidido jugar el 
encuentro del jueves en Mahón 
porque según la Asociación de 
Futbolistas Españoles (AFE) no 
hay fechas para jugar en otro 
momento.

"También hemos pensado”, 
dijo el portavoz del comité de 
huelga, “en el perjuicio que le 
supondría al club la eliminación 
si luego nos tocaba enfrentamos 
a un grande como el Real 
Madrid o el Barcelona y en las 
posibilidades de que fuéramos 
descalificados”.

EI entrenador merengue puede conseguir esta noche el primer título con su equipo

Di Stéfano pide cordura para el 
partido de hoy Real Madrid-Barcelona

^‘Hugo Sánchez no hizo nada en Barcelona que merezca que se le sancione”

Alfredo Di Stéfano, entre
nador de la primera plan
tilla de futbol del Real 
Madrid, solicitó ayer al 
término de la sesión pre
paratoria *^cordura” a 
todos los protagonistas del 
partido que boy disputa
rán el campeón de liga y 
el de Copa, el Barcelona, 
correspondiente a vuelta 
de la Supercopa y donde 
el Real Madrid sale con 
ventea de 1-0 tras el par
tido disputado en el Camp 
Nou.

MADRID (Efe).- ”Hay que 
pedir cordura a los protago
nistas, pues son los culpables 
de la situación que después 
se crea”, dijo Di Stéfano, 
quien, anteriormente, comen
tó: “Al público de Madrid, 
como siempre, hay que soli
citarle que ayude al equipo 
en lo bueno y en lo malo, 
pues con su apoyo se pueden 
hacer grandes cosas”.

Di Stéfano también solicitó 
a la afición madridista que “no 
arroje nada sobre el terreno 
de juego; sólo, como mucho, 
papeles cuando salga el equi
po al campo”. “Al árbitro hay 
que desearle que sea ecuáni
me y aplique el reglamento 
en lo que ve”, dijo.

Duda de Sanchis

El Real Madrid afronta el 
partido de vuelta de la Super
copa con la duda de Manuel 
Sanchis, que ayer no se entre
nó por sufrir un proceso gri
pal, pero al que se espera 
recuperar para el partido. Por 
este motivo. Di Stéfano ha 
convocado a 17 jugadores, 
entre los que figura Juan José 
Maqueda, una vez cumplida

Vuelven al equipo Sema y Laudrup, que no pudieron jugar en el partido de ida

Cruyff volverá a alinear a los juveniles
que jugaron en el primer encuentro

BARCELONA (Efe).- Los 
jugadores internacionales Nan
do y Bakero no se desplazarán 
con la expedición del Barcelona 
a Madrid para disputar el par
tido de vuelta de la Supercopa, 
al haberles concedido descanso 
el técnico, Johan Cruyff, para 
que se recuperen de sus dolen
cias. Ambos jugadores, que 
están ligeramente tocados, se 
quedarán en la Ciudad Condal 
al igual que el búlgaro Stoich
kov, que en el partido de ida 
fue expulsado por el colegiado 
Ildefonso Urizar Azpitarte.

Quienes si estarán en el esta
dio Santiago Bernabéu serán 
Ricardo Serna y Michael Lau
drup. En el encuentro de ida, 
en el Camp Nou, el defensa 
azulgrana no pudo ser alineado 
por pesar sobre él un partido

EI Real Madrid sale con la ventea de haber conseguido un tanto en Barcelona.

SU sanción federativa.
Alfredo Di Stéfano afronta 

su segunda final de la Super
copa de España al frente del 
Real Madrid. La primera, en 
la que tuvo como rival a la 
Real Sociedad, concluyó nega
tivamente para el equipo 
madrileño.

De ganar el Real Madrid 
la actual edición de la Super
copa, éste sería el primer títu
lo en una competición oficial 
que lograse Di Stéfano como 
entrenador del Real Madrid. 
”Toda competición es impor
tante, pues su conquista sirve 
para dar prestigio al club; ade
más, en esta ocasión, se 
enfrenta el campeón de Liga 
y el de la Copa del Rey”. Di 
Stéfano añadió que le daba 
igual la alineación que sacase 

de sanción y el internacional 
danés se recuperaba de una 
lesión.

Johan Cruyff, a pesar de que 
varios de los jugadores que 
habitualmente forman en el 
once titular le han solicitado 
disputar el partido de vuelta, 

. recurrirá de nuevo a los jóvenes 
del equipo filial que actuaron 
en el primer encuentro. Sobre 
el césped del estadio madridista 
estarán Herrera, Alex y Carre
ras.

Quien tendrá una oportuni
dad desde el principio será el 
délantero Julio Salinas, dado 
que la exclusión de Stoichkov 
permitirá la entrada del vasco 
en el once inicial, lo mismo que 
Miguel Soler, quien a pesar de 
no haber entrenado ayer por 
sentir molestias, no presenta 

el Barcelona en el partido de 
vuelta de la Supercopa, que 
se disputará en el estadio San
tiago Bernabéu y en el que 
parte con ventaja el Real 
Madrid, que venció en el Nou 
Camp por 1-0.

”Me da lo mismo a quien 
alinee Cruyff, técnico del Bar
celona, pues ese es un pro
blema suyo. Me preocupa más 
mi equipo, que tiene la carac
terística de tratar de imponer 
su juego y de que sea el rival 
quien vaya al son que mar
quemos”, comentó Di Stéfa
no.

El entrenador madridista, 
que señaló que a sus jugadores 
sólo les da consejos y les 
habla, pues “los entrenamien
tos están para aprender”, dijo 
que si su equipo pierde la 

Supercopa “no sería un fra
caso” y que si la obtiene “po
dría tener efectos positivos 
para la Liga”.

Di Stéfano no dio mucha 
importancia a lo que pueda 
determinar el juez único del 
Comité de Competición, José 
Javier Forcén, como conse
cuencia de los incidentes 
ocurridos en el partido de ida 
de la Supercopa y en el que 
resultaron expulsados Cruyff y 
el jugador búlgaro del Bar
celona Hristo Stoichkov.

”Si, en cambio, se sanciona 
a Hugo Sánchez, es normal 
que me inquiete, pues creo 
que no hizo nada merecedor 
de un castigo en el anterior 
encuentro que disputamos en 
el campo del Fútbol Club 
Barcelona”

ningún problema para poder 
formar en el equipo titular.

Los barcelonistas, tras los 
incidentes ocurridos en el par
tido de ida de la Supercopa, 
no temen el recibimiento que 
les pueda dispensar la afición 
madridista y aseguran que “en 
el campo son once jugadores 
contra once, y eso es lo único 
que vale”.

La alineación probable del 
F.C. Barcelona será la com
puesta por Zubizarreta, Alex, 
Serna, Herrera, López Rekarte, 
Eusebio, Carreras, Amor, Lau
drup, .Soler o Goicoetxea y Julio 
Salinas.

Recordar que el conjunto del 
Real Madri parte- en el encuen
tro de hoy con la Ventaja del 
gol marcado por Michel en él 
Nou Carnp, por lo que el Bar-

i
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Cruyff. entrenador del Bartel»"’' j 

celona debe al menos ®M 
un tanto para 
cador, o perdería 12 r 
edición de la Supercopa-

M.C.D.202Í
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Qju^ador italiano asegura haber rechazado una oferta del Real Madrid

Franco Baresi renovó por 
tres años con el Milán

‘^Soy milanista militante y capitán del equipo; no puedo irme de aquí”

defensa internacional 
id Mitón Franco Baresi 
jinov6 su contrato, que 
^¡lüaba con la presente 
¡¡nipaña, con el club lom- 
btiYf0 por otras tres tem- 
^fídss, y aseguró que 
ibía rechazado una ofer- 
a realizada por el Real 
^sárid.

MILAN (Efe).- El capitán 
y símbolo del Milán ganará 
alrededor de 2.000 millones 
de liras (más de 150 millones 
de pesetas) netos al año, 
aproximadamente lo mismo 
que perciben los holandeses 
Jareo Van Basten y Ruud 
Giillit. Baresi, que lleva cator
ce temporadas en el Milán, 
renovó el contrato en Tokio 
poco después de que el equi- 

;po italiano ganara por segun- 
1 do año consecutivo la Copa 
intercontinental, al vencer a 

¡losparaguayos del Olimpia de 
Asunción por 3 goles a 0.

El capitán del equipo mila
nés subrayó que nunca le 
había pasado por la imagi
nación la idea de dejar el 
Milán, ya que, dijo, ”este club 
es también mi casa: he nacido 
y he crecido aquí”.

“He llorado por el MHán^^

Franco Baresi, capitán del Milán, seguirá con los “rossoneros”.

B

Los de Boston ganaron en los últimos cinco minutos

Victoria de los Celtics 
sobre los Houston Rockets

internacionales que ha dispu
tado: dos Copas de Europa, 
dos Supercopas y dos Copas 
Intercontinentales.

Andoni Goikoetxea

El internacional, de 30 
años, destacó: “He sufrido y 
llorado por el Milán” y recor
tó que en su larga etapa mila
nista había vivido “momentos 
muy tristes y dramáticos” 
como los dos descensos del 
Milán a segunda división, 
categoría en la que disputó 
las temporadas 80-81 y 82-83. 

El defensa italiano afirmó 
que había recibido otras ofer
to ”muy interesantes”, entre 
ellas, la del Real Madrid: “He 
dicho gracias, pero yo soy 
Planista militante, hincha y 
e^pitán del equipo, y no pue
do nioverme. Mi vida está 
3qm'”, declaró Baresi.

En las dos últimas tempo- 
’tóas, Baresi ha conquistado 
®n el Milán los seis títulos

El ex-jugador del Athletic 
de Bilbao y Atlético de 
Madrid Andoni Goikoetxea 
declaró ayer en la capital viz
caína que su meta es entrenar 
algún día al Athletic porque 
cree que está capacitado para 
hacerlo y además bien.

Goikoetxea dijo esto en el 
acto de presentación del par
tido homenaje que se le tri
butará el próximo día 20, a 
partir de las 20,00 horas, en 
San Mamés y en el que par
ticiparán los dos únicos clubes 
a los que ha pertenecido el 
jugador vasco a lo largo de 
toda su carrera profesional.

El presidente del Athletic, 
José Julián Lertxundi, advir
tió que “había un compro
miso adquirido con el jugador 

sobre la celebración del 
homenaje y ha sido él quien 
ha elegido al Atlético de 
Madrid como invitado”.

”Desde el primer momento 
el Atlético se puso a nuestra 
entera disposición y no tengo 
más que palabras de agrade
cimiento tanto para Jesús Gil 
como para sus jugadores que 
acudirán gratis”, dijo Lertxun
di.

Txetxu Lertxundi definió a 
Andoni Goikoetxea como un 
jugador que lo dió todo en 
el campo y destacó su vin
culación al Athletic, "incluso 
su fichaje por el Atlético fue 
otra concesión suya por bene
ficiar a nuestro club”, precisó 
el presidente bilbaino.

Por su parte, “Goiko” 
anunció su intención de par
ticipar en el encuentro. “No 
sé cuanto tiempo estaré sobre 
el terreno de juego. Por mí, 
jugaría todo el partido. Ade
más quiero volver a jugar en 
San Mamés”.

NUEVA YORK (Efe).- El 
Boston Celtics se impuso por 
107-95 al Houston Rockets y 
New Jersey Nets por 121-115 al 
Charlotte Homets, en los dos 
únicos partidos de la liga pro
fesional estadounidense de 
baloncesto (NBA) disputados 
anoche. Los de Boston ganaron 
en los últimos cinco minutos un 
encuentro en el que hasta ese 
momento se había registrado un 
cierto equilibrio en el marcador, 
aunque el dominio de los bos
tonianos era patente, con un 
hombre, el base Brian Shaw, en 
racha de aciertos, y Larry Bird 
alcanzando altas cotas de efi
cacia precisamente en los minu
tos decisivos.

Larry Bird

Con el marcador 91-90 a 
favor de los Rockets y a falta 
de cinco minutos para el final, 
Bird anotó ocho puntos con
secutivos y, con la ayuda de sus 
compañeros, logró un tanteo 
parcial de 15-0 para los Celtics 
en cuatro minutos y medio.

Shaw fue el máximo anotador 
del partido, con 26 puntos, 
seguido de Kevin McHale, con 
23, y Bird, con 21, para el Cel
tics. Por los Rockets destacaron 
Vernon Maxwell, 24 puntos, y 
Akeem Olajuwon, con 18 y 13 
rebotes. Esta fue la quinta vez 
consecutiva que Houston pierde

Dos meses y dos partidos de 
suspensión a Stoichkov

MADRID (Efe).- El jugador 
del Barcelona Hristo Stoichkov 
ha sido sancionado por el juez 
único del comité de competi
ción de la Federación Española 
de Fútbol, José Javier Forcen, 
con dos meses de suspensión 
y una multa de 501.176 pesetas, 
por una “actitud airada violen
ta” y dos partidos y una multa 
de 217.214 pesetas, por la taijeta 
amarilla y la roja que supusie
ron su expulsión.

Johan Cruyff

El entrenador del Barcelona 
Johan Cruyff ha sido castigado 
con un partido de suspensión, 
ya cumplido el pasado domingo 

ante Boston, líder de la División 
Atlántico.

En el otro partido de la jor
nada, disputado en Nueva Jer
sey, los Nets se impusieron por 
121-115 a los Homets de Char
lotte, en un encuentro en el 
que el buen juego no se mostró 
hasta el último cuarto del mis
mo. Reggie Theus, con 26 pun
tos, fue el conductor de los Nets 
y el mejor hombre sobre la can
cha, ayudado por el alero Jack 
Haley -ex-IFA Español- que 
sumó 18 puntos y capturó otros 
tantos rebotes.

El máximo anotador para los 
Homets, que han perdido los 
cuatro últimos partidos dispu
tados, fue Rex Chapman, con 
24 puntos.

Él conjunto de los Celtics 
está realizando hasta el momen
to una muy buena temporada, 
y al igual que otro de los gran
des de la NBA los Lakers de 
Los Angeles, parece que están 
renaciendo en la presente edi
ción del campeonato. Sin 
embargo, muy difícil tendrán en 
esta edición de la NBA de adju
dicarse el anillo de campeones, 
puesto que junto a los actuales 
defensores del título los Pistons 
de Detroit se encuentran con
juntos como los Trail Blazers 
de Portland, los San Antonio 
Spurs o los Chicago Bulls, don
de está su estrella Michael 
Jordan. 

en el encuentro de liga contra 
el Zaragoza, y el F.C. Barcelona 
multado con 100.000 pesetas por 
el lanzamiento de objetos al 
campo.

Al delantero del Real Madrid 
Hugo Sánchez se le ha abierto 
un expediente y deberá com
parecer en los próximos dias.

Para recurrir estas sanciones 
cuentan los interesados con un 
plazo de tres dias.

Ambos conjuntos se enfren
tan en la noche de hoy en el 
partido de vuelta de la final de 
la Supercopa, en un encuentro 
donde los madridistas tienen la 
ventaja de haber ganado el par
tido de ida disputado en el 
Camp Nou por un gol a cero.

Si de verdad 
.quiere ayudar 

^Tercer Mundo..
®^ '^ solución. En INTERMÓN preferimos 

Porm i ^ ’^^^^guir los alimentos con su propio trabajo, 
’^ínctón ^ y asesorarles para que se ocupen de su propia 

sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan
valerse por sí mismos.

s, ‘••Colabore con Intermón
f^ree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Uámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

1 en

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por TERCERA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el negociado 
de Quintas de este Exemo. Ayuntamiento, en horas de oficina, para proceder 
al alistamiento correspondiente al Reemplazo de 1992, deben comparecer acom
pañados de fotocopia del Documento Nacional de Identidad, tanto por el anverso 
como por el reverso y separadas, así como el certificado de estudios para 
los que soliciten Prórroga para los mismos, también deben aportar informe 
médico los que tengan que alegar alguna enfermedad, defecto físico y psíquico.

El período de alistamiento finaliza el día 31 de Diciembre del presente 
año, a los alistados fuera de plazo, les será de aplicación el Art° 43, 1-A 
de la Ley General del Servicio Militar.

Ciudad Real, 30 de Noviembre de 1990
EL ALCALDE
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Farmacias Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON CAYETANO SEMPERE, Paseo Carlos
Eraña, 5. _

PARA MAÑANA: DOÑA /ADELA PERIS, Ronda Santa Maria, 
2.

ALCAZAR DE SAN JUAN

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, a partir de las 5, programa doble-sesión continua. 

“TESTIGO ACCIDENTAL”

PARA HOY: DONA NURIA GOMEZ, Avda. Constitución, 
s/n.

PARA MAÑANA: DON TOMAS E. GARCIA ESCRIBANO, 
Avda, de Duero, 2.

‘LA TUTORA” Pases: 6‘55 y 10‘45

PUERTOLLANO

■ Radio ^ 
Onda Cero 

Radio
07,00: La actualidad nacinM 

08,15: Arús con leche. ^ 
09,00: La actualidad local
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.

ALMADEN
DEL 9 AL 16, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.

DAIMIEL
PARA HOY: DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.
PARA MAÑANA: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las 

Cruces, 13.
MANZANARES

DEL 7 AL 13, DOÑA ELVIRA QUESADA, Clérigo Camarena, 
50.

CINE CORDOBA: Hoy no hay función. Mañana: “LA 
GUERRA DE LOS ROSSES” Pases: 5‘30, 7‘45 y 10 noche.

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE:
Sala A: Sesión continua, desde las 5 tarde. “EL LUGAR

DEL CRIMEN” Y “PHANTASMA 11”

12,00:
13,30:
14,00:
14,30:
15,00:
16,00:
17,00:
18,00:
19,00:

Si así os parece 
La actualidad región^ 
1^ actualidad nacional 
El cronómetro.
Diálogo e« h«„,^ 
La vida tal

Lourdes a las 5. *

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON AGUSTIN ESPUNY, VALDEPEÑAS, 

Torre, 1.
PARA MAÑANA: DON BARTOLOME PALOMO, Goya, 48.

SOCUELLAMOS
DEL 8 AL 14, DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 

Calvo Sotelo, 12.

El tiempo
El tiempo en la capital

34.

LA SOLANA 
DEL 7 AL 14, DOÑA AMPARO OCAÑA, Emiliano Nieto,

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA MARIA PILAR, Santa Rita, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA MARIA TERESA MENCHEN, Con

cordia, 37.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON JESUS DE LA RUTRIA, Buensuceso, 28.
PARA MAÑANA: DON ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián 

Bermejo, 22.

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 704,7 rom.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento,oeste suroeste flojo.
Máxima, 7,2 grados.
Mínima, 6 grados bajo cero.
Humedad, 62 por ciento.
Evaporación, 1,4 mm.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar

” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006 
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 515, „ 22U00 Puertollano 092
19 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal— Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo............................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

.........13,30
9,30

55

55
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 55 .........14,00 55 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena............. . ......... 11,00 55 55 17,00 ”
13,30 ” 55 13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 55 15,30 55 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 55 ..........18,15 55 55 17,00 ”
9,30 ” 55 ..........19,15 55 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... .........13,00 55 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 55 .........15,30 55 18,30 ”
17,00 ” 55 ..........19,15 55 Valdepeñas........................... 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... ........8,30 55 13,00 ”
19,30 ” 55 ..........U,00 55 Villarrubia.............................. 9,30 ”
12,00 ” 55 .........13,30 55 11,00 ”
11,00 ” 55 .........16,45 55 55 14,00 ”
14,00 ” 55 .........19,30 55 55 19,00 ”
18,30 ” PUano.-Vald................... ........7,30 55 Vald.-Cozar......... .-.................. 12,00 ”
19,00 ” 55 .........14,00 55 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano................... ........8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 55 .........16,00 55 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedrai-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Ouinta Asunción,

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Lo que hay que oir. 
actualidad regional 

19,30: La actualidad local. 
20,00: Onda cero radio 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu v
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional
00,00: Del cero al infinito
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Re 

tición).
04,00: Lo que hay que 

(Repetición).
05,00: 

tición).
06,00: 

ción).

06,00:
07,00:
09,00:

Lourdes a las 5 (R 

El cronómetro (Reí

Cope
Onda pesquera-Cope, 
Informativo primera | 
Protagonistas,

13,00: La Rotonda, programac 
Local-Regional,

14,30: Informativo medio 
cadena Cope.

15,00: La Rotonda Programac 
Local-Regional.

16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias 

la tarde.
20,30: Informático local-regK 
21,00: En versión deporte-k
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de Es 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la ma 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la ma 

(Edición local)
09,00.- El primero de la ma 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la ma 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente dive
12,00.- Viva la gente de 0 

Real
16,00.- Viva la gente de la t 
16,30.- Viva la gente de la ter 
17,00.- Viva la gente de prej 
18,00.-Viva la gente que eni[ 
18,30.- Viva la del colé 
19,00.- Viva la gente de Cii 

Real (Incluye informativo y de 
tes)

20,00.- Viva la gente de lamí
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo queimp
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la t 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
U,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo ternton 
12,10.- Plaza Mayor .
13,30.- Informativo temió

14,00.- Diario de las dos 
15,05.- Todo deporte 
15,30.-Como una ola 
16,00.- Hasta las cinco en 
17,00.- Esmeralda , 
17,30.- No somos novios 
19,00.- Entre dos luces 
19,30.- Informativo

20,00.-Con la verdad pd^,^ 
21,00.- U hora de

M.C.D.2022
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0 fíoroscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Cierto acontecimiento 
inesperado le obligará a aplazar sus 
planes momentáneamente
AMOR.- Proposición amorosa

LIBRA
SALUD.- Excelente

I TRABAJO.- No actúe con excesiva 
\ rigidez; trate de atraerse a sus cola- 
J boradores mostrándose amable y 

comprensivo 
AMOR.- Cita interesante

TAURO ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No sea testarudo o 
cometerá un error imperdonable 
AMOR.- Día agradable en el terreno 
del corazón

SALUD.- Buena
k TRABAJO.- Reconozca que está en
I deuda con esa persona que le pide

ahora ayuda; no sea egoísta y ofréz
cale su colaboración
AMOR.- Horas felices

r  ̂ GEMINIS

R 1111 TRABAJO.- Sc sentirá satisfecho de
J®^ resultados obtenidos a lo largo 

ff de la jornada
r AMOR.- Un simple flirteo pudiera

comprometerle

SAGITARIO
P SALUD.- No sea aprensivo y no haga 

caso de esas molestias
0 TRABAJO.- Sus gastos han sido ele- 
1 vados últimamente; procure ahorrar 

AMOR.- Disfrute de la felicidad que 
posee y no sea tonto

CANCER CAPRICORNIO
SALUD.- Sea prudente, en especial 
si conduce
TRABAJO.- Su escepticismo acabará 
por destruirle; trate de superarlo 
AMOR.- Decepción en el plano 
sentimental

/ SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No sea tan impulsivo;

N en el mjindo de los negocios no se 
puede ser apasionado
AMOR.- Trate de relacionarse con 
gente nueva

LEO ACUARIO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Jornada favorable para 
los trabajos de tipo intelectual 
AMOR.- Crisis sentimental

SALUD.- Buena
TRABAJO.- Manténgase firme en su 

1 puesto y no permita que nadie le 
avasalle
AMOR.- Satisfacción en el plano 
amoroso

VIRGO PISCIS

fe-

SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- No sea presuntuoso; con 
su forma de actuar será el hazmereír 
de sus compañeros,
AMOR.- Bueno

SALUD.- Sinusitis
TRABAJO.- No sienta dudas sobre 
el futuro; el camino que ha escogido 
es el que mejor le va
AMOR.- Sus sueños se harán realidad 
dentro de poco

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán valientes, audaces y combativos. Viajeros infatigables, les encantarán 
las aventuras.

12 34 5 6 7 89 10 11

10

HORIZONTALES: 1. Diligen
tes, cuidadosas. 2: Número. Al 
revés, aféresis de amor. Al revés, 
aféresis de amor. 3: Artículo. Al 
revés, iraní. Conjunción copula
tiva. 4: Intentar, hablando espe
cialmente de un delito. 5: Lago 
italiano. Al revés, emplean. 6: 
Cierto cereal. En Galicia, casa 
solariega construida en el campo 
(Pl). 7: Sabio de la ley entre los 
judíos. Quiebra, bancarrota (al 
revés). 8: Retardes. 9: Preposi
ción. De oro o parecida a él (fe
menino). Consonante repetida. 
10: Religiosa. Letras de “tina”. 
Pronombre posesivo. 11: Transfor
mación química que motivan los 
cuerpos que al finalizar la reac
ción aparecen inalterados.

VERTICALES: 1: Filósofo fran
cés del siglo XVII, cuya obra más

famosa es “El Discurso del Méto
do”. 2: Nota musical. Alga. Al 
revés, preposición. 3: Pronombre 
personal. Protozoo rizópido, 
monocelular. Dos de los antiguos 
egipcios. 4; Perpleja. 5: Marchar
se. Camino. 6: Instrumento musi
cal de viento. Al revés, instru
mento musical de cuerda, usado 
por los antiguos (Pl). 7: Al revés, 
sentí miedo. Al revés, nombre de 
mujer. 8: Medicamento con efi
cacia para curar diversas enfer
medades. 9: Terminación de infi
nitivo. Cada uno de los grupos 
en los que se subdividen algunas 
especies zoológicas y cuyos carac
teres diferenciales se transmiten 
por generación (Pl). Nota musical. 
10: Música. Religiosa. Cierta flor.
en heráldica, 
diminuto.

11: Muy pequeño,

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR:
1: Tumefacto. 2: Fas. Pes. Bah. 3: An. Paria.

HORIZONTALES:
Re. 4: Arriaga. 5:

Ante. ogaM. 6: Terno. Asume. 7: Idas. Taat. 8: Sajones. 9: Os. Rocín. 
Oc. 10: Sed. Ríe. Lío. 11: Destellos.

VERTICALES: 1: Fanáticos. 2: Tan. neD. Sed. 3: uS. Atrás. De.
4: Prensar. 5: épaR. jorT. 6: Feria. Rocíe. 7: Asia. Niel. 8: Agosten. 
9: TB. Aguas. Lo. 10: Oar. Ama. Oís. 11: Hermético.

Anuncios por palabras Guía cultural
HIPOTECAS

-Cancelamos hipotecas y 
entagos.
•SoIxe pisos, chalets y rus- 
teas
J^fWióo y rapidez.
■*™(ti2ación a su comodidad 

967-50 02 46

NO PERMITIMOS TENER UNA OFERTA
EXCESIVA, POR ELLO NUESTRA EHCACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL

CIUDAD REAL

• IBERIA SEGUROS débi- 
p) a su gran expansión, 
PKasita inspector comercial 
iPaiazonaC. Real. Incorpo- 
1'20011 inmediata. Ingreso 
pial 3.000.000. (Salario + 
Rentivos). Interesados 
I^f curriculum vitae a 
Rna de Seguros. Plaza de 
pana, 3. Ciudad Real

Ruiz Morote, jardín, 86 m2 útiles.............
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles 
Torreón, jardín, trastero...........................

8.000.000 TOTAL
8.500.000 TOTAL
8.650.000 TOTAL
9.000.000 TOTAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “tiempo y relojes”
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición naiff de Rodríguez del Gijo, 

hasta el día 20.
GALERIA ARJANA: Oleos de Manuel Sancho, hasta el día 18.
GALERIA CAJA MADRID: Exposición de Pedro Mirayo, hasta el 

día 29.
IGLESIA DE S. PEDRO: Concierto, “El Mesías” de Haendell, a las 

8 de la tarde.

DAIMIEL

. CIUDAD real vendo 
Avenida Rey Santo, 

ííj®® t^uadrados. Tlfn:

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
¡¡Todos con fac¡l¡dades de pago, en al 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dorm¡tor¡o, con p¡sc¡na, ten¡s, equipo 
Independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 21 40 21 CIUDAD REAL

15.
CASA DE CULTURA: Obra gráfica de Emilio Aguirre, hasta el día

1

GALERIA CAJA MADRID: Oleos de Manuel Fernández, hasta el 
día 15.

COMPRO

Ej» superior a 

hectáreas, 
mayor,

,390 contado 
¿* 91/255 27 32

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

JUAN JOSE 
•■tRNANDEZ - LOPEZ 

CíCab'^^^^^ - DE - SEGUROS
* 8 ■ oflc. 1 - 13004 Ciudad Real - 25 5518

SANTA CLARA
Oh. Sania Clara que seguiste a Cris
to con tu vida de pobreza y oracion. 
haz que entregando nos confíes la 
providencia del Padre Celestial en 
el entero abandono aceptando sere
namente su divina bondad Santa 
Clara bella y hermosa ilumina mis 
caminos para la giona y la victoria, 
librame de los enemigos y de (os 
probiamas Pido a Santa Clara que 
cubra mi cabera con su mapto 
sagrado. Guiame Santa para que yo 
pueda resolver todos mis problemas 
Amén
(Rezar esta oraoon mas 9 avemarias 
por 9 días con una vela encendida 
en la mano el ultimo día dejar la 
veta finalizar)
Haz tres peticiones una de negocios 
v dos imposibios Pubhea' ei 9" día 
Gracias J.J.L.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tu. que me aclaras todo, que tiu- 
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal Tú. que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estas conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecene por todo 
y confirmar, una vez más. que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres quendos en la gracia per
petua Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos (La per 
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sm decír el pedido, 
dentro de tres días sera alcanzada 
la gracia por mas difícil que sea 
Publicar en cuanto se reciba la gra 
da) Agradece las gracias atoan

COMPRO
Finca superior a 
250 hectáreas, 
caza menor.
Pago contado.
Pinilla 91/255 27 32

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
zadas 2 M.M.M.

Seguros ^^ CATALANA* 
OCCIDENTE

Aseguradores desde 1864

VENDO
LOCAL COMERCIAL 

200 Metros^ 
C/ Toledo, 13 - Teléf: 22 34 23
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Humor y música son los contenidos esenciales de los programas que RTVE prepara para las Pascuas

Finalizan los dos espacios de Chicho 
‘’^Waku Waku” y ^‘Hablemos de sexo

En contra de lo que muchos piensan, el presentador Constatino Romero no es catalán sino albaceteño

Se acabaron los dos pro
gramas ^‘de Chicho Serra- 
dorí\ que, a pesar de todo, 
sigue siendo, para muchí
simos miles de televiden
tes, la reserva más impor
tante con que TVE y sus 
competidoras cuentan cara 
a la próxima renovación 
(ya uigente).

Antonio NOMBELA

MADRID (Fax Press).- 
“Waku Waku”, que no era 
nada, se agotó, con todo y 
la simpatía de Consuelo Ber
langa y el archivo de anima
litos., “Hablemos de sexo” se 
termina, pasando por alto, 
púdicamente,, algunos pasajes, 
pese a la eficacia y simpatía 
de la Doctora Ochoa.

Esperemos a ver qué es lo 
que está preparando el gran 
Chicho, para cubrir en la pro
gramación televisiva un des
garro de originalidad y de 
talento que ya se está notando 
demasiado....

Pero como no todo puede 
ser considerado malo en la 
programación de la pequeña 
pantalla,- salgamos en defensa 
de ese espacio de humor que 
empezó llamándose “Deforme 
Semanal” y que, por esas cosas 
que suceden, se ha quedado, 
simplemente, en “Deforme”. 
“Deforme”, una idea y diseño 
televisivo de “Forges” es, hoy 
en día, el tema más original, 
divertido y audaz que nos llega

La eficacia y simpatía de la Doctora Ochoa, en “Hablemos de sexo’

mensualmente. Desigual, 
como es comprensible, en su 
nivel de aciertos, por razones 
diversas, nos aporta, de cual
quier manera, chispa, talento 
y desenvoltura suficiente para 
compensar tanta cretinez y 
vulgaridad como se nos vienen 
administrando en dosis masi
vas. Un bravo al “Forges”, qué 
caramba....

Humor, música y baile 
• parece que serán los conte

nidos esenciales de los pro
gramas que RTVE prepara 
para las Pascuas.

Otras privadas seguirán la 
misma pauta. O sea que, al la voz más característica de
manos, por unos días, tanto 
dará ver “Antena 3”’ como 
“las del Gobierno”. ¿Y qué 
tal si se toma uno unas vaca
ciones de imagen y se dedica 
a escuchar música sinfóni
ca?....

¡Qué falta de categoría!

Carmen Maura, Imanol 
Arias, Pepe Coronado, dando 
la cara en la pantalla chica 
desde plataformas mercena- 

rías.
Si ésto lo hacen los artistas 

consagrados y en la cumbre, 
¿qué no podrían hacer los que 
necesitarían un modesto 
cachito de publicidad para 
pagarse los turrones?. ¡Qué 
falta de categoría auténtica, 
Imanol, Carmen, José!.... 
Todos teníamos al popular y 
espléndido profesional Cons
tantino Romero (”E1 tiempo 
es oro”) por catalán.

Pues no: el admirado y sim
pático presentador-conductor 
es manchego, de Albacete. 
Claro que se “ha hecho” en 
Barcelona.

Y otra sorpresa: Constan
tino Romero no es, sólo un 
hombre de radio y de TV., 
canta zarzuela, baila bastante 
y ha interpretado, como pro
fesional, desde teatro clásico 
hasta Bertolt Brecht. Un “to
do terreno” como se dice aho
ra. Enhorabuena, Tino, hom
bre....

¿Han caído ustedes en que

RTVE no “tiene cara”?. Esa 
voz es la de Primitivo Rojas, 
al que podríamos llamar El 
Hombre de los Premios, por
que su voz, en off, es la que 
enumera siempre ese desfile 
de maravillas que premian la 
sagacidad y el acierto de los 
señores concursantes: coches, 
equipos de sonido, viajes, 
millones, etc. etc. Primitivo 
Rojas es El Rey Mago de otra 
Galaxia. Y además, nunca está 
afónico.

Citas

Octavio Paz.

1

Danuta Walesa, esposa del 
nuevo presidente de Polonia- 
“En casa mando yo”.

Felipe GonzálezPresidente 
del Gobieron: “Eta pagará la 
canallada de Sabadell”.

Nicolás Redondo, secretario 
general de UGT: “Nunca más 
me fiaré de Antonio Gutiérrez"

Rodrigo Rato, portavoz del 
grupo parlamentario popular 
“En el PP hay gente deí Opus ’ 
del Madrid y del Barcelona" i

Octavio Paz, escritor: “El 1 
Nóbel me ha emocionado como 
a un niño”

Francisco Umbral, escritor 
“Aznar está postergando a los i 
camisas viejas del fraguismo’

Mijail Gorbachov, presiden-; 
te de la URSS: “No hay mayor i 
peligro que el 
extremista”

Txiki Benegas, 
organización del 

nacionalismo

secretario de i 
PSOE: “S ^

PSOE no gobernará a cualquier 
precio en Euskadi” i

Andreas Papandreu, ex pri
mer ministro griego: “No se 
debe utilizar la justicia para; 
resolver diferencias políticas” i

Cumpleaños

Frank Sinatra.

Hoy, día 12, cumplen años
-CARLOS ROMERO, ministro 
de Agricultura, 49

-FRANK SINATRA, cantante 
y actor, 75

-AUSTIN TRACY, jugadora 
de tenis, 28

-JOHN OSBORNE, escritor, 
61

-FRANGIS GIL MONTESI
NOS, diseñadora de modas, 40

-MANUEL VEIGA POMBO, 
político gallego, 39

-CRUZ DELGADO, director 
de cine, 60

Las joyas que pertenecieron a la actriz Ava Gadner se vendieron en Londres por 675.000 dólares

Atame”, único filme que se beneficia
del programa de ayuda europea al vídeo
MADRID (Efe).- La película 

“Atame” de Pedro Almodóvar, 
que obtendrá 4,3 millones de 
pesetas para su edición en vídeo 
en Dinamarca, Gran Bretaña, 
Irlanda y Portugal, es la única 
española que se beneficiará del 
programa de préstamos euro
peo “Espace video Europeen” 
(EVE).

Por este programa, EVE aca
ba de decidir la concesión de 
340.000 ecus (44,5 millones de 
pesetas) a 33 empresas euro
peas de vídeo que editarán once 
películas en 45 países.

A diferencia de muchos paí
ses que se han interesado en 
publicar películas españolas en 
Europa, los editores españoles 
no han mostrado su interés por 
sacar en vídeo cintas europeas 
y el número de solicitudes para 
publicar estos filmes en España 
ha sido escaso, según informó 
EVE.

El propio presidente de “Es
pace video Europeen”, David 
Kavanagh, director del Instituto 
Cinematográfico Irlandés, alu
dió a este hecho al comentario 
como excepción a la entusiasta 
acogida que tuvo la convoca

tona por parte de un gran sec
tor empresarial de Europa.

Los préstamos de EVE, para 
cinco años, cubren todos los 
costes de publicación de las 
películas, exceptuando Tos cos
tes de Derechos y Licencias, se 
conceden sobre la base de uno 
por película y se reembolsan 
cuando la Empresa ha recupe
rado su inversión, incluidos los 
gastos generales y el uso de la 
licencia.

Entre las beneficiarias se 
encuentran tanto empresas ya 
establecidas en la industria 
como otras que arriesgan por 
primera vez en el mundo de 
la publicación de videos.

EVE concede también otras 
ayudas en forma de becas -7.000 
ecus^(900.0(X) ptas.) para cubrir 
reuniones y exploraciones de 
mercado-, a cuatro consorcios 
de Editores de video Europeo 
para productos audiovisuales 

' europeos destinados a la dis
tribución sin fronteras.

Los proyectos seleccionados 
podrán poner en práctica sus 
estrategias gracias a una segun
da aportación que obtendrán en 
1991 dentro del mismo pro-

“Atame” obtiene 4 millones de pesetas para su edición en vídeo

grama.
Por otro lado, las joyas que 

pertenecieron a la actriz Ava 
Gadner, fallecida el pasado mes 
de enero, fueron vendidas el 
lunes por la casa de subastas 
Sothebys de Londres en 675.000 
dólares. i

La sala de subastas estuvo 
repleta de admiradores de la

actriz que pujaron a lo 
de la misma de forma que 
24 lotes subastados se vendiere 
por encima de los pf® 
calculados. ,.

El lote más cotizado fu 
sortija de brillantes ^ 
gran esmeralda, 
joyero Van Cleef and 
que alcanzó los 407.OOÍ)

M.C.D.2022
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iJu gran reportaje sobre los peligros que acechan al medio ambiente y las posibles soluciones

Ocho televisiones públicas realizaron 
el programa ‘‘Nuestro bello planeta”

“En Portada” 
recoge la difícil 
situación que 
atraviesa La 
India

El

se

'^^^unda cadena ofrece en directo, dentro de ^‘Estadio-2^\ el partido de fútbol Real Madrid-Barcelona

odio televisiones públicas, entre ellas TVE y otras de 
Asia, Norteamérica y Australia se han unido 

„ un consorcio para la realización del programa “Nues
tro bello planeta*^ un especial sobre los peligros que 
cecbao ni medio ambiente y las posibles soluciones. 
jtledsióB Española ba dividido en dos partes el espe

cial, de 120 minutos de duración, y lo emitirá hoy 
y el jueves, a partir de las 15,30 horas, por la segunda 
cadena. Las televisiones componentes del consorcio ase
guran que “Nuestro bello planeta” es “una visión sin 
precedentes” de la creciente destrucción del medio 
ambiente.

Concha BARRIGOS

Hoy se emite el primer epi- 
jodio de “Nuestro bello pla- 
jjia», realizado por un con
sorcio de ocho televisiones 
públicas de Asia, Europa, 
Norteamérica y Australia, que 
se unieron para realizar una 
sisiónde la creciente destruc- 

, aún del medio ambiente.
¡ La aniquilación de los bos
ques europeos a causa de la 
Olivia ácida, la polución de los 
ríos y lagos canadienses por 
la contaminación y vertidos 
industriales, y la desaparición 
de casi dos tercios de los bos
ques thailandeses, son algunos 
de los temas que se tratarán 
en el programa.

El veterano actor Lloyd 
Bridges es el encargado de la 
presentación del especial, que 
en su segunda parte expondrá 
los distintos proyectos elabo
rados por organismos nacio
nales e internacionales para 
¡ratar de paliar la situación, 
y en los que deberían impli
carse tanto la industria como 
los ciudadanos.

“ Nuestro bello planeta” 
lambién presenta los resulta
dos de un cuestionario rea

lizado a más de 7.000 grupos 
y asociaciones ecologistas de 
países desarrollados y en 
desarrollo sobre las acciones 
que, en su opinión, deberían 
emprenderse para la defensa 
del medio ambiente.

TVE-2 atraerá hoy sin 
duda, a una buena parte de 
la audiencia aficionada a los 
deportes, ya que en el espacio 
“Estadio-2” se ofrecerán en 
directo el partido de fútbol 
Real Madrid-Fútbol Club Bar
celona y el encuentro de la 
Copa Korac de baloncesto 
Real Madrid-Trane Castors 
Braine (Bélgica).

Por tramos horarios, que no 
por número de aficionados y 
expectación, el primer partido 
es el de baloncesto, que se 
emitirá a partir de las 19,00 
horas. El Real Madrid es el 
cabeza de serie del grupo A 
de la Copa Korac 90-91, al 
que pertenecen también el 
Castors Braine, el Panathinai- 
kos Atenas (Grecia) y el Clear 
Cantu (Italia), equipo este 
último que por tradición es 
el rival a batir por los madri
distas.

Los dos primeros equipos 
clasificados de cada uno de

TVE ha dividido en dos partes el especial ‘‘Nuestro bello planeta’

los cuatro grupos de la Copa 
Korac pasarán a la siguiente 
fase, en la que ya se enfren
tarán primero y segundo del 
A contra segundo y primero 
del B, y primero y segundo 
del C contra segundo y pri
mero del B. A las 20,45 horas 
dará comienzo el encuentro 
de vuelta de la Supercopa de 
Fútbol, trofeo que se dispu
tarán el Real Madrid y el Fút

bol Club de Barcelona en el 
estadio Bernabeu.

El campeón de Liga, el 
Real Madrid, y el campeón 
de la Copa del Rey, el Bar
celona, intentarán, no sólo 
hacerse con el trofeo, sino 
también demostrarse mutua
mente las posibilidades que les 
restan aún en la Liga de esta 
temporada, según el análisis 
que hacen los expertos.

El espacio “En Portada” 
ofrecerá hoy el reportaje “India: 
la herencia de Rama”, sobre la 
delicada situación que vive el 
país tras los últimos conflictos 
interraciales.

Desde hace unas semanas, en 
la India se palpa una situación 
de extrema tensión provocada 
por el fundamentalismo hindú, V 
un fundamentalismo que ha 
aglutinado en tomo a un par
tido político nacionalista los vie
jos odios de la mayoría hindú 
hacia la minoría musulmana.

Un equipo de “En Portada” 
ha recorrido algunos de los 

’ lugares santos reivindicados por 
los hindúes en los que ahora 
se alzan mezquitas que los 
extremistas quieren destruir.

Tambien se analizará el pro
blema de las castas y los enfren
tamientos religiosos que han 
provocado la caída del Gobier
no y se ofrecerán entrevistas 
con los líderes políticos y 
religiosos.

Antes de la emisión del espa
cio “En portada” TVE emite 
el espacio “Noche de humor” 
que incluye las series “Juzgado 
de guardia” y “Las chicas de 
oro”. En la primera, a pesar 
de encontrarse en la sala de 
partos del hospital, Quonn Lee 
se niega a colaborar en el naci
miento de su bebé hasta no 
haber obtenido la ciudadanía 
norteamericana, lo que compro
mete seriamente a Harry.

En “Las chicas de oro”, Sofía 
se llevará una gran sorpresa 
cuando le anuncien que su ver
dadera hija no es Dorothy, sino 
Gina, que nació el mismo día 
que la primera.

Programación
PRIMERA CADENA

OMS - CARTA DE AJUSTE
W39.. APERTURA 
m- BUENOS DIAS
MK- EN BUENA HORA
llOOLAISLA
^10.45 TELEDIARIO
'W TELEDIARIO
¡145 SANTA BARBARA
'Episodio núm. 416”
12^5.- TELEDIARIO
00.. MAGAZINES
ERRITORIALES
1^49.. CONEXION CON LA
JOGRAMACION NACIO-

WO ■ TELECOMEDIA
HERMANA

•Mo.- INFORMATIVOS 
WoRIALES 
¿f’r^í^NEXION CON LA 
JGRAMACION NACIO- 

Sr^^ ^^ ^^^ ^^^
TELEDIARIO - 1 

^r LA DAMA DE ROSA 
jodio núm. 17”

ESTA ES SU CASA 
.^TELEDIARIO

¿Bo ^^ DUENDE DEL 

¿^‘ L^S MUNDOS DE 

’^- CAJON DESASTRE

a
lapor

CANAL CIUDAD REAL

SEGUNDA CADENA

cubre 
muía 
dueto 
dente

Real 
Braine

bre de Toby, el se niega 
aceptarlo.

23,40.- EN PORTADA
00,10.- DIARIO NOCHE
00,40.- PLATOS ROTOS
01,05.- DESPEDIDA 

CIERRE

accidentalmente la for- 
de un maravilloso pro- 
que logra un sorpren- 
efecto: las pelotas de

“Santa Bárbara”.

19,20.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

19,34. - CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

19,35. - JOVENES JINETES
20,30.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- NOCHE DE HUMOR
Incluye las series:
JUZGADO DE GUARDIA 
“Enhorabuena, Sra. Robín- 

son
LAS CHICAS DE ORO 

las 21.35)
“Intercambio extranjero” 
22,05.- ESTRENOS TV

(a

Raíces: un regalo de Kunta 
Kinte”

Dirección: Kevin Hooks
Intérpretes: Louis Gossett, 

Jr., Levar Burton, Avery 
Brooks.

El joven Kunta Kinte recibió 
el nombre de sus padres en 
un lugar de Africa, pero ahora 
que su amo le ha dado el nom-

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA
“Arte y Literatura”
Italiano: Lección num 10 
U,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
L330.- BARRIO SESAMO. 
13,55.- DIBUJA - 2
14,30.- NOTICIAS

' 14,35.- HISTORIAS DE 
CADA DIA

15,30.- NUESTRO BELLO 
PLANETA (Nueva serie de dos 
episodios)

16,25.- NOTICIAS

1630.- PRIMERA SESION 
“Sucede todas las primave

ras” 1949 85
Dirección: Lloyd Bacon
Intérpretes: Ray Milland, 

Jean Peters, Paujl Douglas.
Un profesor de química des-

béisbol son repelidas 
madera del bate.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX 
19,00.- Estadio-2
-Baloncesto
Copa Korac.

Madrid-Trane Castors 
(19,40) Noticias
(19,45) Continuación 

encuentro Baloncesto
(20,45) Fútbol
Supercopa. Partido de vuel

ta.
Real Madrid-Fútbol Club 

Barcelona
En directo desde el estadio 

Santiago Bernabeu
21,30.- TVE-2 NOTICIAS
22,45.- RELATOS TV
FURIA DE ANGELES 

“Episodio 2”
00,15.- TESTIGOS DEL 

SIGLO XX
01,10.- ULTIMA SESION
“La orgía” 1977 - 100
Director; Francesc Bellmunt

Intérpretes: Juanjo Puigcor
bé, Alicia'Orozco, Silvia Munt 

Unos jovenes componentes 
de un grupo teatral de aficio
nados, deciden montar el 
próximo fín de semana una 
“orgía”. El asunto consiste en 
atracarse a comer y beber y 
a transitar libremente por los 
numerosos laberintos del sexo.

02,55.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

13:30.- Dibujos animados 
14:30.- Cine en la sobremesa 
“Los frutos del odio”
16:30.- Telenovela
“Mi pequeña Soledad”
17:15.- Té o café
17:45.- Programación infan-

til
18:15.- Cine para todos 
“Trampa en la luna” 
20:00.- Telenovela
“Angeles blancos”
21:00.- Informativo local 
Flash deportivo
21:30.- Cine en casa 
“Running home”
23:15.- Cine de noche 
“El proceso de Burgos” 
01:00.- Ultima sesión
“Sub-humanos”
02:45.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.

M.C.D.2022
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Mañana se 
celebra la 
tradicional fiesta 
de la Banderita 
de Cruz Roja

LT

Mañana jueves se instalarán 
en nuestra capital las mesas 
petitorias que cada año recogen 
donativos con los que ayudar 
a la Cruz Roja, en la ya tra
dicional fiesta de la banderita.

Esta organización en Ciudad 
Real está trabajando en la capi- - 
tal y provincia, desarrollando su 
acción voluntaria y desinteresa
da en aquellas parcelas de 
población más deprimida, en 
donde promueve y colabora en 
programas y acciones de Bie
nestar Social, para prestar espe
cial atención a colectivos con 
dificultades en su integración, 
y realizar una función social y 
humanitaria, compatible con el 
espíritu de la institución.

Los fondos recaudados a lo 
largo de la jomada “de la ban- 
derita”se destinarán al sosteni
miento de los servicios gratuitos 
que Cruz Roja presta a la pobla
ción a lo largo de todo el año, 
a través de sus puestos de pri
meros auxilios, servicios de 
ambulancias, etc...

Fernández Ordóñez cuando era ministro de Hacienda, en una visita a las Minas de Almadén.

Rafael López 
intervino en el 
Congreso contra 
la moción de 
Almadén

----------------------- u
El diputado socialista porQu. 

dad Real, Rafael López Maná 
de la Vega, intervino ayer en 
el pleno del Congreso, para o» 
nerse en nombre de su gmpn 
a la moción de IU sobre muidas 
que piensa adoptar el Gobierno 
para resolver el problema dd 
medio ambiente en Almadén.

El diputado ciudarrealeño 
señaló la improcedencia de la 
moción, porque “desconoce la 
situación real de la comarcar 
no contribuye a aportar solucifr 
nes” Afirrnó que la construcción 
del depósito de residuos es b 
solución adecuada al problema 
de los residuos mercuriales, v 
añadió la necesidad de estudiaí 
cualquier proyecto que pueda 
aportar soluciones viables para 
el desarrollo económico de todos 
los pueblos de la comarca de 
Almadén.

El Rey distingue 
al periodista 
ciudarrealeño 
Manuel 
Rodríguez Mora

LT

El Rey Juan Carlos ha con
cedido la encomienda de la 
Orden del Mérito Civil al perio
dista Manuel Rodríguez Mora, 
subdirector de la agencia Efe.

Rodríguez Mora, que nació 
hace 48 años en Piedrabuena, 
ha sido redactor jefe, subdirector 
y director de información nacio
nal de la agencia Efe, en la que 
ingresó en 1966, después de dos 
años de ser redactor de “La 
Gaceta del Norte” de Bilbao.

Entre 1977 y 1982 fue corres
ponsal en España del Canal 13 
de telecisión de Méjico. Desde 
1976 a 1982 fue subdirector de 
“Diario 16”y de “Cambio 16”y 
tras reincorporarse a la agencia 
Efe en 1983, fue nombrado direc
tor de información nacional. En 
1985 fue designado director y 
gerente general de la Agencia 
Centroamericana de Noticias 
(Acan-Efe), con sede en Pana
má.

• El hecho de tener nues
tros talleres a 200 kilómetros 
de la Redacción nos hizo, 
ayer, incurrir en el error, que 
lamentamos, de incluir en los 
Picotazos una fotografía del 
presidente de la Diputación, 
Francisco Ureña, cuando, en 
realidad, la que debería haber 
figurado era la del presidente 
regional, José Bono. Nuestras 
escusas al Sr. Ureña.

• Pero ya que hablamos 
del presidente de la Diputa
ción, habrá que pedirle, si es 
que nos quiere conceder algo, 
que le tire de las orejas a 
los responsables de que en 
el Boletín de la Provincia apa
rezca, como “de ignorado 
paradero”un distinguido fun
cionario de la propia Dipu
tación: nada menos que 
Vicente Romero Cárdenas, 
ingeniero jefe de la misma 
y concejal del Ayuntamiento 
de Ciudad Real.

reflejo en su día.

• La manifestación de

Cartas a D. Quijote

María Luisa
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Te supongo enterado de 

la faena, por no decir otra 
cosa más gorda, que le están 
haciendo a nuestra nadadora 
de fondo, Maria Luisa Caba
ñeros que, como sabes, figu
ra en el Guiness por sus 
hazañas en el agua. Resulta 
chusco, querido amigo, que 
el indudable mérito de una 
nadadora de secano, capaz 
de dejar muy alto el pabellón 
español allá donde ha ido, 
se vea privada de los apoyos 
necesarios por, al parecer, 
problemas absolutamente 
extradeportivos. Parece que 
el gran fondo no existe para 
las Federaciones, pero es 
difícil de entender que algo

así ocurra con pruebas tao 
duras.

Ignoro, como puedes ima
ginar, si el aserto es real o 
no, pero lo que si está claro 
es que María Luisa se mere
ce, por parte de las Fede
raciones de Ciudad Real y 
Castilla-La Mancha, un res
peto, amén de apoyo, que 
no está teniendo y que, des
de aquí, exigimos. La auto
ridad deportiva y, ya lo verás, 
nuestro diputado Martín del 
Burgo, hombre amante del 
Deporte, van a tomar cartas 
en el asunto, porque cobar
des faenas de este calibre no 
se pueden tolerar... pof 
injustas.

Un fuerte abrazo.

• Izquierda Unida ha 
decidido nominar a Elena 
González Cárdenas como 
candidato a la Alcaldía de 
Ciudad Real. Una buena 
elección que tendrá magro

Almadén fue un éxito y con
gregó a más gentes de la espe
rada. Lástima que no vaya a 
surtir ningún efecto, ya que 
todo parece indicar que el 
Gobierno socialista no está 
por la labor.
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